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FÊTES
La journée du 1er Moharam
chômée et payée 

"A l'occasion du nouvel an de l'Hégire et conformé-
ment à la loi n63-278 du 26 juillet 1963 modifiée et
complétée fixant la listes des fêtes légales, la journée
du 1er Moharam 1444 de l'Hégire est chômée et payée
pour l'ensemble des personnels des institutions et ad-
ministrations publiques, des établissements et offices
publics et privés, ainsi que pour les personnels des en-
treprises publiques et privées, tous secteurs et statuts
juridiques confondus, y compris les personnels payés
à l'heure ou à la journée", précise un communiqué de
la fonction publique.

"Toutefois, les institutions, administrations, éta-
blissements, offices et entreprises précités, sont tenus
de prendre les mesures nécessaires pour assurer la
continuité des services organisés en mode de travail
posté",  ajoute le communiqué.

ALGER
Les bus de l'Etusa
reprennent le service

Les bus de l'Etablissement public de transport urbain
et suburbain d'Alger (Etusa) ont repris mardi leur service
de manière régulière, après deux jours de perturbations,
a indiqué l'Etusa dans un communiqué.  "L'Etusa informe
son aimable clientèle de la reprise de l'activité du transport
urbain, de manière régulière et selon le programme ha-
bituel, le mardi 26 juillet 2022, et cela après les perturba-
tions enregistrées ces deux derniers jours, le 24 et 25 juillet
2022", est-il indiqué dans le communiqué. 

Cette reprise fut après l'accord conclu entre la direction
générale de l'Etusa et les représentants du bureau syndical
de l'établissement, selon la même source. 

EL- MENIAÂ
Un mort et 10 blessés
dans un accident de 
la route

Une personne a trouvé la mort et dix (10) autres ont été
blessées suite à un accident de la circulation survenu
mardi sur la route (RN-1) entre les wilayas de Ghardaïa et
El-Meniaâ, ont indiquéles services de la Protection civile
(PC).  L’accident s’est produit plus précisément au niveau
du point kilométrique (PK-70), suite au dérapage puis le
renversement d’un véhicule utilitaire, causant la mort sur
le lieu d’une femme, et des blessures à dix (10) autres, à
différents degrés de gravité , selon le même source .  Le
corps de la victime a été déposé à la morgue de l’établisse-
ment public hospitalier (EPH), Mohamed Chabani d’El-
Meniaâ , où ont été également transférés les blessés, a-t-
on précisé .  Une enquête a été ouverte par les services de
sécurité compétents pour déterminer les circonstances
exactes de l’accident. 

SÛRETÉ D'ALGER
Arrestation d'un individu
impliqué dans le trafic 
de drogues à Alger

Les services de la sûreté de wilaya d'Alger ont procédé
à l'arrestation d'un individu impliqué dans le trafic de
drogues et à la saisie d'une quantité de stupéfiants et de
comprimés psychotropes, indique mercredi un commu-
niqué des mêmes services.

Placée sous la supervision permanente du Parquet ter-
ritorialement compétent, l'opération a permis d'arrêter le
suspect en flagrant délit, précise le communiqué. Après
perquisition de son domicile, 2.717 comprimés psycho-
tropes, 33 gr de cannabis, 1 gr de cocaïne et deux télé-
phones portables ont été saisis".

Après parachèvement des procédures légales en vi-
gueur, le mis en cause a été déféré devant le Parquet terri-
torialement compétent. 
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EL-MEGHAÏER
Plus de 100. 000 capsules
de psychotropes saisies 
à Djamaâ 

Une quantité de 104. 580 capsules de psychotropes
a été saisie et un suspect a été arrêté par les services
de sûreté de daïra de Djamaâ (wilaya d’El-Meghaïer),
a rapporté mardi un communiqué de presse de la cel-
lule de communication et des relations publiques de
ce corps de sécurité. 

Cette opération policière qui s'inscrit dans le cadre
de la lutte contre le trafic de stupéfiants et depsycho-
tropes, a été menée suite à l'exploitation d'informa-
tions ayant permis à la police judiciaire (Pj) relevant
des services de sûreté de daïra de Djamaâ, de repérer
un camion en provenance du sud du pays vers les wi-
layas du nord, conduit par un quadragénaire, selon la
même source. 

Le fouille minutieuse du camion a permis la dé-
couverte de cette quantité de psychotropes et l’arres-
tation du suspect, ainsi que l'identification de quatre
autres membres de ce réseau criminel actuellement
en fuite, a-t-on précisé . 

ALGER 
Arrestationdes 
voleurs de téléphones
portables des plages 
de Raïs Hamidou

Les services de la sixième Sûreté urbaine de Raïs
Hamidou d'Alger ont arrêté 3 individus impliqués
dans une affaire d'association de malfaiteurs spé-
cialisée dans le vol de téléphones portables au ni-
veau des plages de Raïs Hamidou, a indiqué, mardi,
un communiqué de la Sûreté de la wilaya d'Alger. 

Les services de Sûreté de la wilaya d'Alger repré-
sentés par la sixième Sûreté urbaine de Raïs Hami-
dou à la sûreté de la circonscription administrative
de Bab el Oued ont traité une affaire d'association
de malfaiteurs spécialisée dans le vol de téléphones
portables au niveau des plages de Raïs Hamidou,
précise le communiqué. 

L'enquête dans cette affaire a été ouverte suite à
des plaintes introduites par des citoyens victimes
du vol de leurs téléphones portables au niveau
d'une plage rocheuse. 

Grâce à un plan de terrain bien ficelé arrêté par
le parquet territorialement compétent, le principal
accusé dans ces opérations de vols ayant ciblé 9 vic-
times a été arrêté, précise le document. 

DOUANES
Saisie de 9,3 millions
de comprimés de
Dexaméthasone à In
Salah et 10 000 litres
de carburants à Adrar

Les services des Douanes ont procédé à la saisie
de plus de 9,3 millions de comprimés de"Dexamé-
thasone" et plus de 10 000 litres de carburants, a in-
diqué mardi un communiqué de la Direction
générale des douanes. 

"Dans le cadre des efforts conjoints des services
opérationnels des brigades des Douanes, menés sur
le terrain en coordination avec les services de sécu-
rité dans le cadre de la lutte contre les différentes
formes de contrebande et d'atteinte à la santé et à la
sécurité des citoyens, les agents de la brigade mobile
relevant des services de l'Inspection divisionnaire
des Douanes de In Salah ont mené une opération
qui s'est soldée par la saisie de 9. 301. 023 comprimés
de Dexamethasone, dissimulés dans des caisses de
fruits à bord d'un camion et l'arrestation de deux in-
dividus", lit-on dans le communiqué. 

Dans le cadre d'une autre opération, les agents de
la brigade polyvalente de Reggane, relevant de l'Ins-
pection divisionnaire des Douanes, ont mené une
descente dans deux entrepôts suspects, en coordi-
nation avec les éléments de l'ANP et de la Gendar-
merie nationale qui a permis la saisie de 8200 litres
de Mazout et 2000 litres d'essence dissimulés dans
51 tonneaux, conclut le communiqué. 

ORAN
Remise de diplômes
aux étudiants
étrangers à l’USTO 

Une cérémonie de remise des diplômes a
été organisée, mardi à l'Université des
Sciences et de la Technologie "Mohamed
Boudiaf" d'Oran (USTO-MB), au profit de 36
étudiants étrangers ayant achevé leurs cycles
de Licence et Master. 

Ces étudiants, 22 en fin de cycle licence et
14 autres en fin de cycle master, ont reçu leurs
diplômes lors d'une cérémonie présidée par
le recteur de l'Université, Pr.  Amine Benziane
Hamou, en présence des doyens des sept fa-
cultés de l'Université ainsi que du corps en-
seignant. 

Ces diplômés sont de quatorze nationalités
arabes et africaines provenant de Syrie, de
Jordanie, de Palestine, de Mauritanie, du
Zimbabwe, d’Ouganda, du Burundi, du Mo-
zambique, du Niger, du Mali, du Kenya, de
Zambie, du Ghana et de Tanzanie. 

Actuellement, une centaine d'étudiants
étrangers de 22 nationalités poursuivent leurs
études à l'USTO-MB, a-t-on noté. 
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SOIXANTENAIRE DE L’INDÉPENDANCE
Le rôle actif de l'Algérie dans le soutien aux mouvements 

de libération à travers le monde souligné (Conférence)

A ce propos, le Conseiller du
président de la République chargé
des Archives et de la Mémoire na-
tionale et Directeur général des ar-
chives nationales, Abdelmadjid Chi-
khi, a indiqué que "pour les mou-
vements de libération en Afrique,
l'Algérie est devenue, à une certaine
époque, après le recouvrement de
la souveraineté nationale, l'une des
citadelles des hommes libres, des
révolutionnaires et des militants
africains pour la liberté et l'affran-
chissement des chaînes du colo-
nialisme". Juste après son indépen-
dance, l'Algérie "a joué un rôle im-
portant et pionnier, à travers sa so-
lidarité avec les mouvements de li-
bération dans le monde, devenant
ainsi la Mecque des révolution-
naires africains qui ont décidé de
marcher sur ses traces pour libérer
leurs pays", a affirmé M. Chikhi
lors de cette conférence à laquelle
ont assist é le ministre de l'Ensei-
gnement supérieur et de la Re-
cherche scientifique, Abdelbaki

Benziane et un nombre de repré-
sentants du corps diplomatique.
Insistant sur le fait que la position
de l'Algérie vis-à-vis des causes de
libération dans le monde "n'était
dès le début que l'expression de sa
fidélité à ses principes immuables
et non pour être au service d'une
quelconque partie", le Conseiller
du Président de la République a
relevé que cette position "est celle
de tous les Algériens sans aucune
hésitation, partant du principe que
ce qui est pris par la force ne peut
être repris que par la force". Le
même responsable a souligné que
la Révolution algérienne "a donné
au monde entier une leçon de mo-
ralité et dans la pensée révolution-
naire de libération, ce qui lui a valu
d'être qualifiée d'unique en son
genre". A cette occasion, un docu-
mentaire a été projeté retraçant
des faits historiques sur le rôle de
l'Algérie dans le soutien et l'accom-
pagnement des mouvements de li-
bération dans les pays africains

pour arracher leur indépendance,
outre l'aide matérielle, morale et
diplomatique apportée à ces pays.

De son côté, le Moudjahid Mo-
hamed Tahar Abdeslam a apporté
son témoignage sur le rôle de l'Al-
gérie et de sa diplomatie après l'in-
dépendance dans le soutien aux

mouvements de libération en
Afrique, en accueillant notamment
leurs révolutionnaires dont Nelson
Mandela, Desmond Tutu, Joshua
Nkomo, Robert Mugabe et Samora
Machel. Lors de cette conférence,
qui s'inscrit dans le cadre des fes-
tivités célébrant le soixantième an-

niversaire du recouvrement de la
souveraineté nationale, le siège des
Archives nationales a abrité une
exposition de photos et de docu-
ments, qui met en avant le rôle de
l'Algérie et de sa diplomatie au ser-
vice des causes justes dans le
monde. 

Les travaux de la 6e Conférence des plé-
nipotentiaires de l’Union africaine des té-
lécommunications (UAT) ont été clôturés
mardi soir par la Déclaration finale d’Alger
dans laquelle les participants se sont engagés
à accélérer l'expansion et la fourniture d'un
accès et d'une connectivité universels dans
toute l’Afrique.

Les ministres africains du secteur des
pays membres de l’UAT se sont également
engagés, à l’issue de leurs travaux de deux
jours présidaient par le ministre de la Poste
et des Télécommunications, Karim Bibi
Triki, à accélérer l'expansion et la fourniture
d'un accès et d'une connectivité universels
aux zones non desservies et mal desservies

pour parvenir à la transformation numé-
rique.

Ils se sont engagés à améliorer l'accès
sécurisé à des TIC de qualité, à des prix
justes et abordables, quel que soit le lieu,
tout en accordant une attention particulière
aux femmes, aux filles, aux enfants, aux per-
sonnes âgées et aux personnes handicapées
et/ou ayant des besoins spécifiques. Il s’agit
aussi pour les participants de mettre tout
en œuvre pour accé lérer la formulation des
stratégies et des plans de relance des TIC
pour atténuer l'impact du Covid-19 et des
catastrophes liées au changement clima-
tique.

Les ministres africains se sont aussi en-

gagés à coopérer à l'élaboration d'une poli-
tique numérique commune sur la sécurité
des réseaux et des systèmes d'information
pour assurer la cybersécurité sur le Continent
Africain.

Ils se sont accordés à coordonner (par
esprit de solidarité et d'unité) pour assurer
la nomination des candidats africains aux
postes de direction dans les organisations
internationales des TIC. Il s’agit aussi d’as-
surer l'innovation, la participation des jeunes
et leur engagement dans la prise de décision
pour relever les défis actuels et futurs de
l'Afrique, tels que la pauvreté et le chômage.
Les ministres africains du secteur des TIC
ont appelé à assurer l'évaluation et le suivi

continus des progrès réalisés dans la ré-
duction de la fracture numérique, grâce à
la réalisation de l'Agenda 2063 de l'Union
africaine (UA) et des Objectifs de dévelop-
pement durable (ODD) des Nations Unies.

A l’occasion de la 6e session de la confé-
rence, le Kenyan, John Omo, a été réélu au
poste de secrétaire général de l’UAT pour
un mandat de 4 ans. La 6e session de la
conférence des plénipotentiaires de l’UAT
d’Alger, qui s’est tenue éga lement en pré-
vision de la prochaine conférence des plé-
nipotentiaires de l’UIT, prévue en septembre
prochain en Roumanie, a été précédée par
un nombre de réunions entamées le 18 juillet
à Alger. 

Le ministre de la Poste et des
Télécommunications, M. Karim
Bibi Triki, a appelé, lundi à Alger
à l'ouverture des travaux de la 6e
Conférence des plénipotentiaires
de l'Union africaine des télécom-
munications (UAT), les pays afri-
cains à "unir leurs efforts" afin de
soutenir les stratégies d'inclusion
numérique du continent.

"Cette 6e session nous offre, en
tant que membres de l'Union, une
occasion unique d'unir nos efforts
et notre coordination à ce que nous
aspirons, nous Africains, en termes
de visions et de propositions com-
binées et unifiées, pour défendre
les intérêts et les enjeux de notre
continent à l’échelle internatio-

nale", a indiqué le ministre qui
présidait la conférence.

Il s'agit du "seul moyen de ré-
pondre au mieux aux aspirations
de nos peuples à bénéficier des
multiples avantages des techno-
logies de l'information et de la
communication, et de soutenir les
stratégies d'inclusion numérique
et d'intégration dans la société de
l'information et l'économie du sa-
voir dirigées par nos gouverne-
ments", a-t-il souligné.

"Outre l'importance de la coor-
dination pour aboutir à des pro-
positions régionales qui reflètent
les priorités de la région, notre
continent est pleinement conscient
de la nécessité d’une coordination

renforcée autour des nominations
aux instances décisionnelles et aux
postes de direction, au niveau des
organisations internationales, no-
tamment au niveau de l'UIT", a
ajouté M. Bibi Triki.

Il a indiqué qu'"en accueillant
les travaux de cette session, l'Al-
gérie souhaite offrir une plate-
forme interactive où peuvent se
rencontrer les dirigeants africains
dans le secteur des télécommuni-
cations représentant les Etats
membres de l'Union et ceux im-
pliqués dans la dynamique de la
transformation numérique en gé-
néral".

Il s'agit également "du modèle
de développement du secteur des

télécommunications qui doit être
destiné au service du citoyen afri-
cain et à l’amélioration de ses
conditions de vie (éducation, for-
mation, couverture sanitaire, en-
vironnement, transport, transac-
tions administratives, ou en termes
de culture et de
divertissement...etc)", a-t-il pour-
suivi.

"Ce modèle doit reposer sur
l'égalité d’accès aux avantages des
TIC, l'établissement de l'équilibre,
la réduction des écarts et le com-
blement de la fracture numérique
entre les régions à forte densité
de population et d'activités éco-
nomiques et les zones éloignées
qui nécessitent une attention par-

ticulière de nos politiques", a-t-il
ajouté. Le ministre a affirmé, par
ailleurs, que "l'Algérie est l'un des
pays ayant bénéficié des capacités
en termes d’infrastructures et d’ex-
pertises fructueuses dans le do-
maine des technologies modernes".
"L'Algérie est fermement convain-
cue que sa prospérité et celle de
l’Afrique vont de pair, c'est pour
cela qu'elle est prête à appuyer et
soutenir toute initiative dans l'in-
térêt de nos amis et frères afri-
cains", a-t-il dit. Les travaux de la
6e session de la Conférence des
plénipotentiaires de l'UAT, au ni-
veau des ministres africains char-
gés du secteur, ont débuté lundi à
Alger.

Le rôle actif de l'Algérie dans le soutien aux mouvements de libération et de décolonisation en Afrique et dans le monde a été mis
en avant lors d'une conférence organisée, mardi, au siège des Archives nationales à Alger.

TÉLÉCOMMUNICATIONS
Accélérer la fourniture d’une connectivité universelle 

en Afrique (Déclaration d’Alger)

L'Algérie appelle à l'unification des efforts pour l'intégration numérique 
de l'Afrique

Le ministre du Tourisme et de l’Artisa-
nat, Yacine Hammadi, a affirmé mardi
dans la commune d’El Milia (Est de Jijel)
"la nécessité d’adopter une planification
réfléchie des opérations d’aménagement
des zones d’expansion touristique (ZET)".

Lors de sa visite à la plage d’Oued Zhour
ouverte cette saison aux estivants au
deuxième jour de sa tournée de travail
dans la wilaya, le ministre a précisé que "la
planification réfléchie permet d’exploiter
ces aires par la concrétisation des projets
et équipements retenus conformément

aux plans d’aménagement tracés". Après
avoir suivi un exposé sur la ZET d’Oued
Zhour, le ministre a relevé que la nature
juridique des terrains des ZET peut consti-
tuer une entrave à leur exploitation.

Dans le même contexte, le ministre a
indiqué à la presse que le portefeuille du
foncier touristique national comprend 249
ZET dont 25 classées dernièrement et 224
classées depuis 1988, précisant qu'"après
les atteintes relevées à certaines de ces
zones par des particuliers ou pour la réali-
sation d’équipements publics et agglomé-

rations, le secteur du tourisme a procédé
à l’assainissement de ces zones".

M. Hammadi a précisé que 122 ZET à
l’échelle nationale requièrent des correc-
tives géographiques suite aux transforma-
tions opérées ou aux erreurs relevés in-
troduits, ajoutant que "12 ZET seront an-
nulées après avoir perdu leur caractère
touristique et 38 autres ZET font actuelle-
ment l’objet d’études en vue d’une annu-
lation partielle".

Accompagné du wali Abdelkader Kelkel
et de la délégation officielle, le ministre a

effectué une sortie en mer depuis le port
de la commune d’Oued Zhour (Skikda)
jusqu’au port de Djedjen ( Jijel) pendant
laquelle il pu découvrir les plages de la wi-
laya et les paysages naturels pittoresques
de son littoral.

Le ministre a assisté durant la soirée de
lundi sur le front de mer Beau marché du
centre-ville de Jijel à un concert musical
organisé dans le cadre du programme de
divertissement estival 2022.

APS

TOURISME
"Nécessité d’une planification réfléchie des opérations 
d’aménagement des ZET" (ministre)
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ALGÉRIE-ARABSAT 
TDA et ARABSAT signent un protocole 
de coopération 

Ce protocole de coopéra-
tion qui permettra de déve-
lopper la coopération straté-
gique entre ces deux institu-
tions, a été cosigné par le DG
de la TDA, Rachid Bastam, et
le Directeur exécutif
d'ARABSAT, Al-Hamidi Al-
Anzi. 

Dans une allocution à
cette occasion, le ministre
de la Communication a
affirmé que ce protocole
"permettra de développer la
coopération stratégique
entre la TDA et ARABSAT,
forte de 46 ans d'expérience
en termes de diffusion par
satellite, et dont l'Algérie est
l'un des membres fonda-
teurs". 

Dans ce contexte, M.
Bouslimani a fait part d'"une
volonté de concrétiser la
coopération prévue dans ce
protocole", en ce sens
qu'"ARABSAT contribuera à
véhiculer la véritable image

de l'Algérie et à mettre en
valeur le patrimoine que
recèle notre pays". 

A l'occasion du Sommet
arabe prévu en novembre en
Algérie, le ministre a indi-
qué que cet événement "sera
précédé d'une série de films
documentaires qui seront
diffusés sur différentes
chaînes de télévision arabes,

en vue de mettre en avant la
diversité de l'Algérie, ses
atouts touristiques et son
patrimoine culturel". 

M. Al-Anzi a évoqué, pour
sa part, "le rôle majeur de
l'Algérie dans la région
arabe et la place privilégiée
dont elle jouit dans le conti-
nent africain, au vu de ses
potentialités et de ses capa-

cités qui font d'elle le cœur
battant de l'Afrique". 

"Il est important pour
ARABSAT de mettre en
exergue les atouts excep-
tionnels que recèle
l'Algérie", a-t-il ajouté, souli-
gnant le souci d'ARABSAT
deveiller à la présence de
l'Algérie dans le système de
diffusion universelle. 

Couvrant la plupart des
pays de par le monde et forte
de 10 satellites, ARABSAT
"demeure à la disposition de
l'Algérie, de manière à reflé-
ter la place et la valeur réelle
de ce pays", a-t-il affirmé. 

M. Bestam a indiqué,
pour sa part, que la signa-
ture de ce protocole "se veut
un bond qualitatif en
matière de développement
et de promotion de la radio-
diffusion et de la télédiffu-
sion, à même de mettre en
relief l'image de l'Algérie
dans ses dimensions réels". 

Un mémorandum d’entente a été
signé mardi à Alger entre l’Autorité de
régulation de la poste et des communi-
cations électroniques (ARPCE) et son
homologue du Mali portant sur la
consolidation de la coopération bilaté-
rale. 

La cérémonie de signature, qui s’est
tenue en marge des travaux de la 6e
Conférence des plénipotentiaires de
l’Union africaine des télécommunica-

tions (UAT), s’est déroulée sous la
supervision du ministre de la Poste et
des Télécommunications, Karim Bibi
Triki, et de l’ambassadeur du Mali en
Algérie, Mahamane Maiga. 

Le document a été signé par le pré-
sident du Conseil de l’ARPCE,
Zineddine Belattar, et par le président
du Conseil de l’Autorité malienne de
régulation des télécommunications,
des technologies de l’information et de

la communication et des Postes, Sidou
Bona Sankar. 

Selon l'ARPCE, les deux pays s'enga-
gent, à travers ce mémorandum, à
œuvrer pour le renforcement de leur
coopération, avec notamment "un
échange régulier d’informations, d'ex-
périences et de compétences dans le
domaine de la régulation et de la régle-
mentation des télécommunications,
des TIC et de la Poste". 

Un mémorandum d’en-
tente visant à renforcer la
coopération entre l’Autorité
de régulation de la poste et
des communications élec-
troniques (ARPCE) et
l’Autorité nigérienne de
régulation des communica-
tions électroniques et de la
poste (ARCEP) a été signé à

Alger en marge de la 6e
Conférence des plénipoten-
tiaires de l’Union africaine
des télécommunications. 

La cérémonie de signa-
ture, qui s’est tenue lundi
soir, s'est déroulée sous la
supervision du ministre de
la Poste et des
T é l é c o m m u n i c a t i o n s ,

Karim Bibi Triki, et du
ministre nigérien de la Poste
et des Nouvelles technolo-
gies de l'information,
Moussa Hassane Barazé. 

Ce mémorandum, signé
par le président du Conseil
de l'ARPCE, Zineddine
Belattar, et de la présidente
du Conseil national de

l'ARCEP, Bety Aïchatou
Habibou Oumani, vise à
renforcer les relations de
coopération entre les deux
instances dans les domaines
de la poste et des communi-
cations électroniques, a-t-
on précisé auprès du minis-
tère de la Poste et des
Télécommunications. 

TRANSPORT MARITIME 
La nouvelle ligne
maritime Alger-Naples,
un "soulagement" 
pour la communauté
algérienne établie 
en Italie

Arrivés tôt ce mardi, au port d'Alger, en prove-
nance de Naples, les passagers du premier voyage
de cette nouvelle ligne ont vivement salué le lance-
ment de cette desserte maritime qui constitue une
réponse à une des préoccupations majeures des
Algériens établis en Italie. 

Les passagers, approchés par l'APS, au sortir du
navire "Tariq Ibn Ziyad" de l'Entreprise nationale
de transport maritime des voyageurs (ENTMV),
accosté au quai 11 du port d'Alger, s'accordent à dire
que cette initiative était un "soulagement" pour la
communauté algérienne établie à l'étranger. 

Pour Lotfi, un jeune algérien établi à Milan, la
ligne maritime Alger-Naples "déstresse" la majorité
des Algériens vivant en Italie, et même au Sud de la
France, et rend l'idée de rentrer au pays, pour les
vacances d'été, plus réalisable. 

"Cette ligne maritime permet aux Algériens rési-
dents à Rome, Florence, Bologne, Palerme et
Naples notamment de rallier Alger sans encom-
bres", a-t-il expliqué, saluant la qualité du service
et la disponibilité de l'équipage du navire "Tariq
Ibn Ziyad", tout au long des 30 heures de la durée
de la desserte. 

Et d'ajouter: "J'ai acheté mon billet aller-retour à
308 euros et je trouve ce prix très abordable". 

Dans son côté, Nacera, qui voyage avec sa petite
famille, affirme que cette ligne maritime rap-
proche la communauté nationale établie à l'étran-
ger du pays. "Je ne suis pas rentrée au pays depuis
plus de deux ans et je n'arrivais pas à trouver des
billets d'avions, l'annonce de l'ouverture de cette
nouvelle ligne me permet de passer des vacances
dans ma famille à Annaba", souligne-t-elle. 

Quand à Mohamed, il assure qu'il a rallié Naples
depuis Marseille (France) pour prendre le bateau
vers Alger.  "J'ai acheté mon billet en ligne et j'ai fait
le trajet depuis Marseille, où je vis depuis 30 ans. 

C'est beaucoup mieux pour moi que de conti-
nuer à faire des acrobaties pour trouver un billet
d'avion", déclare-t-il. 

Et de relever : "pour un premier voyage de cette
ligne maritime, les choses se sont bien passées et la
célérité des services des douanes dans le traite-
ment des procédures des voyageurs arrivés avec
leurs véhicules a été vraiment appréciée". 

Deux traversées par mois 
comme phase d'essai

Dans une déclaration à l'APS, le directeur géné-
ral de l'ENMTV par intérim, Saïd Mohellebi, qui
était parmi la délégation qui a accueilli les pre-
miers voyageurs de la ligne Alger-Naples a indiqué
que 711 passagers et 156 véhicules étaient à bord du
navire "Tariq Ibn Ziyad" en provenance de la ville
italienne, estimant que le voyage était "une réus-
site, en aller et en retour". 

Le même responsable a ajouté qu'un point de
vente de billet a été mis en place "en un temps
record" pour permettre à un plus grand nombre
d'Algériens d'acheter leurs billets. 

M. Mohellebi, a également indiqué que dans une
première phase, la compagnie maritime nationale
a programmé deux traversées entre Alger et
Naples, au cours du mois d'août (le 3 et le 14), ainsi
que deux autres durant le mois de septembre (le 4
et le 18).  Affirmant que cette ligne maritime "va
aller dans la durée", le directeur général de
l'ENTMV par intérim a relevé que "le nombre des
dessertes sera revu à la hausse, avec l'autorisation
du ministère des Transports". 

La ligne maritime Alger-Naples intervient dans
le cadre de l'élargissement des activités de l'ENTMV
et en application de la décision du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, relative à
l'ouverture d'une ligne maritime Alger-Naples
dans l'objectif de renforcer les relations entre
l'Algérie et l'Italie. 

Le ministre de la Communication, Mohamed Bouslimani a présidé, mardi à Alger, 
la cérémonie de signature d'un protocole de coopération entre l'Etablissement public 
de Télédiffusion d'Algérie (TDA) et l'Organisation arabe des télécommunications 
satellitaires (ARABSAT). 

POSTE ET TIC 
Mémorandumd’entente entre les autorités 
de régulation d’Algérie et du Mali

ALGÉRIE - NIGER 
Signature d'un mémorandum d’entente 
entre l'ARPCE et son homologue du Niger

ALGÉRIE - CORÉE DU SUD 
Zeghdar évoque avec l'ambassadeur de la Corée
du Sud les moyens de renforcer le partenariat
industriel

Le ministre de l'Industrie, Ahmed
Zeghdar a reçu, mardi, l'ambassadeur
de la Corée du Sud en Algérie, M.  Kim
Chang-Mo avec lequel il a examiné les
voies et moyens de renforcer la coopé-
ration et le partenariat industriel entre
les deux pays, indique un communi-
qué du ministère. 

Lors de cette rencontre qui s'est
déroulée au siège du ministère, M.
Zeghdar a mis en avant l'importance de
la coopération entre l'Algérie et la
Corée du Sud, appelant à réaliser
davantage de partenariats "gagnant-
gagnant" notamment dans les
domaines industriel et technologique,
note le communiqué. 

Les industries mécaniques, électro-
niques et électroménagères consti-
tuent des domaines prometteurs pour
la coopération et le partenariat fruc-

tueux entre les deux pays, notamment
dans le cadre du nouveau système juri-
dique encadrant l'investissement en
Algérie. 

Le ministre a appelé les entreprises

de la Corée du Sud à investir en Algérie,
affirmant qu'elles bénéficieront de
soutien et d'accompagnement, ajoute
la même source. 

Il a présenté, à cette occasion, un
aperçu sur la nouvelle loi relative à l'in-
vestissement, les avantages et les
garanties qu'elle offre aux investis-
seurs locaux et étrangers ainsi que les
atouts de l'Algérie qui font d'elle un
portail pour les marchés arabe, afri-
cain et européen.  L'ambassadeur de la
Corée du Sud a fait part, de son côté, de
la volonté de son pays de renforcer la
coopération économique et le partena-
riat industriel avec l'Algérie, appelant à
intensifier les contacts et les rencon-
tres entre les deux parties pour déter-
miner les éventuelles opportunités de
partenariat, conclut la même source. 

APS
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Il s'agit ainsi de la pre-
mière compétition scienti-
fique qui se tient jusqu’au
29 juillet au centre des loi-
sirs scientifiques "Ali
Benhala" mettant en lice
250 concurrents de 8 à 19
ans issus de 16 wilayas, a
indiqué Tarek Djebala,
membre du comité orga-
nisateur. 

Ouvert par le wali
Mohamed Benmalek en
présence de l’ambassa-
deur du Mexique à Alger
Gabriel Rosenzweig en
visite à la zone industrielle
de cette wilaya à vocation
"électronique", ce cham-
pionnat désignera
l’équipe devant représen-
ter l’Algérie aux pro-
chaines olympiades mon-
diales de robotique, a
ajouté M. Djebala. 

L’objectif du cham-
pionnat est de diffuser la
culture de l’intelligence
artificielle, selon M.
Djebala qui a précisé que

les participants rivalise-
ront dans trois épreuves
"vitesse de montage et
ingénierie", "puissance et
endurance du robot" et "
vitesse du robot et com-
mande sur table". 

La manifestation est
organisée par l’Académie

des génies de Bordj
BouArreridj et "le Système
des Géants de la robo-
tique" sous l’égide du wali
de Bordj Bou Arreridj et
avec le concours de la
direction de la Jeunesse et
des sports et l’Office des
établissements de jeunes

(Odej).  Les olympiades
mondiales de robotiques
est un concours interna-
tional organisé pour la
première fois en 2004 à
Singapour.  Elles mettent
annuellement en lice plus
de 28. 000 équipes repré-
sentant 75 pays. 

Une production de 650. 000 quin-
taux de différentes variétés de fruits
est attendue, cette saison agricole
2021-2022 dans la wilaya de
Mostaganem, a-t-on appris, mardi,
de la direction locale des services
agricoles (DSA). 

Ces prévisions tablent, selon un
bilan préliminaire du service de
l’organisation de la production et du
soutien technique, sur une produc-
tion de 230. 000 qx d’abricots,
pêches et prunes, 226. 000 qx de gre-
nades, 140. 000 qx de pommes,
poires, coings et nèfles et 53. 000 qx
de figues, amandes et pistaches. 

La récolte a touché, jusqu’à la

première moitié de ce mois de juil-
let, 1. 906 has de la surface globale
réservée à la filière d’arboriculture
fruitière estimée à 7. 900 has, soit
une production de plus de 168. 000
qx (25 pc) surtout pour les pommes,
nèfles, abricots et pêches. 

La production des différentes
variétés de fruits à noyau ou sans
pépins a connu, depuis 2016, une
hausse notable avec une moyenne
de 4 à 5 pc par an lors des trois cam-
pagnes (2016-2019) avant un net
recul relevé ces deux dernières
années, atteignant les 650. 

000 qx , selon le bilan annuel de
la production agricole des exercices

2020 et 2021.  La production
annuelle d’arboriculture fruitière
est passée de 680. 000 qx, lors de la
campagne de 2016-2017 à 735. 000 qx
lors de celle de 2018-2019, avant de
régresser de 85. 000 qx, ces deux
dernières campagnes (12 pc). 

L’arboriculture fruitière est pra-
tiquée dans les zones de Bouguiret,
Mesra, dans la plaine de
Mostaganem, à Ain Nouissy et
Hassiane ainsi que des communes
de la Dahra vers la partie Est de la
wilaya. 

La surface globale réservée à
cette filière est de 22. 000 has, sou-
ligne-t-on.  

Au total seize (16) pro-
jets d’investissements
industriels seront raccor-
dés aux réseaux énergé-
tiques (électricité et gaz)
d’ici à la fin de l’année en
cours à Bouira, a-t-on
appris mardi auprès des
services locaux de la
société Sonelgaz-distribu-
tion. 

"Il s’agit d’un ambi-
tieux programme tracé
par les hautes instances
du pays visant à raccorder
16 projets d’investisse-
ments industriels aux
réseaux d’énergie, afin de
relancer l’économie locale
et nationale, et auquel
notre société accorde une
importance particulière",
a expliqué à l’APS la
chargé de la communica-
tion de la direction locale
de Sonelgaz-distribution,
Widad Benyoucef. 

L'opération intervient
aussi dans le cadre de l’ac-
compagnement des inves-
tisseurs dans leurs projets
de développement, par des

mesures "exceptionnelles"
mises en place à cet effet,
et ceci, "jusqu’à la der-
nière étape de leur inves-
tissement", a précisé Mme
Benyoucef.  Depuis le
début de l’année jusqu’au
mois de juin dernier, 11
nouveaux investissements
industriels ont été alimen-
tés en énergie (gaz et élec-
tricité) à Bouira pour un
montant financier de l’or-
dre de 26 millions de
dinars, selon les détails
fournis par la même res-
ponsable.  "10 de ces inves-
tissements ont été raccor-
dés au réseau d’électricité
d’une capacité de neuf (9)
mégawatts, alors qu’un
autre projet a été doté
d’énergie gazière avec un
débit de 100 M3 par
heure", a encore détaillé
Mme Benyoucef. 

La chargée de la com-
munication de Sonelgaz-
distribution de Bouira a
précisé en outre que cinq
autres projets d’investis-
sement allaient être dotés

de ces énergies d’ici à la
fin de l’année.  "Un réseau
électrique d’une capacité
de deux (2) mégawatts et
un autre réseau de gaz
d’un débit de 350
m3/heure seront réalisés
pour alimenter ces cinq
projets", a-t-elle souligné. 

Mme Benyoucef a saisi
cette occasion pour rappe-
ler aux investisseurs les

différentes mesures de
facilitation prises à leur
profit afin qu’ils puissent
réaliser leurs projets sans
contraintes. 

Par ailleurs, la même
responsable a tenu à rap-
peler le raccordement de
plusieurs dizaines d’ex-
ploitations agricoles aux
réseaux d’électricité et du
gaz à Bouira. 

BORDJ BOU ARRERIDJ
Coup d’envoi du 1er championnat national
de robotique
Le premier championnat national de robotique, qualificatif aux olympiades 
mondiales 2022 prévues novembre prochain en Allemagne, s’est ouvert mardi 
à Bordj Bou Arreridj. 

MOSTAGANEM 
Production attendue de 650.000 quintaux
de fruits cette saison 

BOUIRA 
16 projets industriels bientôt raccordés 
aux réseaux énergétiques (Sonelgaz)

M’SILA 
Des camps d'été au profit 
de 460 enfants de 9
communes de la wilaya

Au total 460 enfants issus de neuf (9) communes de la
wilaya de M’sila bénéficient de séjours dans des camps
d’été sur les plages des wilayas de Béjaia , Boumerdés,
Chlef et de skikda, a-t-on appris mardi auprès des services
de la direction de la jeunesse et des sport (DJS). 

Ces enfants, issus des communes de Sidi Aissa, Ouled
Mansour, Ouled Madhi, Maadid, Hammam Delaa,
Tarmount, Sidi Hadjres, Bouti Sayah et de Khettouti Sed El
Djir profiteront des bienfaits de la mer pendant une durée
de dix jours, a précisé la même source, expliquant que
d’autres sessions seront organisées dans le cadre de cette
opération s’étalant du 16 juillet jusqu’à fin août prochain, à
l’initiative du ministère de tutelle. 

Les enfants concernés âgés entre 6 à 14 ans sont pris en
charge par l’Agence nationale des loisirs de lajeunesse et la
ligue des activités de Plein Air, de loisir et d’échanges entre
jeunesde la wilaya de M’sila qui ont programméplusieurs
activités culturelles, sportives et des balades touristiques
dans ces wilayas côtières. 

L’encadrement et l’accompagnement de ces enfants
sont assurés par des animateurs de camps d’été, de centres
de vacances et de loisirs et des éducateurs de la wilaya, a-t-
on indiqué. 

En outre, plus de 100 jeunesdes Scouts musulmans
algérien (SMA) de la wilaya de M’sila ont pris la route vers
des régions coutières de l’Est du pays, a-t-on noté, ajoutant
que le "train de la plage" assure depuis une semaine le
transport de jeunes à partir de M’sila vers les plages
d’Alger et de Boumerdès, ont indiqué les services de la
wilaya, ajoutant que plus de 100 jeunes utilisent quotidien-
nement ce train vers les régions côtières d’Alger et
Boumerdès, a-t-on noté. 

TÉBESSA
Nouveau siège de 
la brigade mobile 
de la police judiciaire 
d’El Ogla

Un siège de la brigade mobile de la police judiciaire
(BMPG) de la sureté de daira d’El Ogla (Tébessa) a été inau-
guré mardi par l'inspecteur régional de la police de l'Est, le
contrôleur général de police Djamal Younsi, accompagné
du chef de l'exécutif local, Mohamed El Baraka Dahadj et
des autorités sécuritaires et militaires en plus des repré-
sentants de la famille révolutionnaire dans le cadre de la
célébration du 60eme anniversaire de la création de la
police algérienne. 

Le siège de cette brigade mobile de la police judiciare
qui couvre quatre (4) communes (El Ogla, El Mezeraa,
Bedjene et de Stah Guentis) est doté d’équipements
modernes qui facilitent le travail des policiers et a néces-
sité une enveloppe financière de plus de 170 Millions DA. 

La nouvelle structure de police assure une couverture
sécuritaire au profit de plus de 47. 

000 âmes à travers la mobilisation de 70 éléments de
différents grades, selon les explications fournies sur place. 

Le bâtiment, a-t-on encore détaillé de même source,
comprend un bloc administratif, un club et une salle de
sport, un stade et un célébatorium d'une capacité de 15 lits. 

L'inspecteur régional de la police de l'Est, a également
supervisé la cérémonie d'installation du commissaire divi-
sionnaire de police, Zoubir Bakchit, chef sûreté de wilaya
de Tébessa, en remplacement du commissaire division-
naire de police Mohamed Boubata. 

Le même responsable a donné des instructions visant à
intensifier les efforts de lutte contre la criminalité, sous
toutes ses formes dans cette wilaya frontalière et cela dans
le but d’assurer la sécurité des personnes et des biens. 

MÉDÉA
Près de dix tonnes d'aliments périmés 
saisis au 1er semestre 2022 

Près de 10 tonnes de produits alimentaires impropres
à la consommation ont été saisis durant le premier semes-
tre de l’année en cours, lors de plusieurs opérations de
contrôles menées par les services de la direction du
Commerce et de la promotion des exportations de Médéa,
a-t-on appris, mardi, auprès de cette structure. 

Ces saisies ont été opérées au niveau de nombreux
commerces et auprès de vendeurs ambulants, dans le
cadre des activités de protection du consommateur, a
indiqué la même source, précisant que le montant global
des marchandises saisies et détruites par la suite, s’élève à
30 millions de DA.  Par ailleurs, 152 commerces ont fait

l’objet, au cours de la même période, de décisions de fer-
meture administrative d’une durée d’un mois pour infra-
ction aux pratiques commerciales, a-t-on ajouté, révélant
que pas moins de 1. 877 infractions ont été recensées et
verbalisées, lors de ces contrôles. 

Les opérations de contrôle menées par le service des
pratiques commerciales et de la répression des fraudes
ont permis de déceler un montant de 80 millions de DA de
transactions commerciales sans facturation, auquel
s’ajoute un chiffre d’affaire dissimulé de près de 3 millions
de DA, a-t-on signalé. 

APS
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MINES DE FER À TEBESSA
Mémorandum d'entente entre le groupe
"Manal" et le turc "Özmert"

Le document a été paraphé
par le P-dg du Groupe "Ma-
nal", Mohamed Sakhr, et le
directeur général de «özmert»
Algérie», Adnan Tune. Prési-
dée par le ministre de l'Ener-
gie et des Mines, Mohamed
Arkab, la cérémonie de si-
gnature s'est déroulée au
siège du Groupe "Manal", dont
relève la société chargée de
l'exploitation des gisements
de minerai de fer de l'Ouenza
et de Boukhadra, à savoir :
Les mines de fer de l'Est (MFE
Spa).

Ce partenariat débuterait
par des actions commerciales
(contrats de ventes de minerai
brut), et devrait s’étendre à
des réalisations d’installations
industrielles basées sur l’ex-
traction d’important volume
de minerai (environ 6 à 7
MT/an) et c’est l’objet de cet
accord.

Le partenariat à dévelop-
per entre les parties, s’inscrit
dans le court, moyen et long
terme et vise, à concrétiser
plusieurs étapes, dont la  pre-
mière, est la vente de minerai
brut par Manal ou ses filiales
au profit de «özmert» Algérie»
ou ses filiales, dans la cadre
d’un contrat commercial
(100.000 tonnes à partir de

2022 jusqu’à 500.000 tonnes
en 2028).

A cet effet, un contrat de
vente de minerai de fer a éga-
lement été signé par le P-dg
de MFE Spa, Mazian Idir et
M. Tune. A moyen et long
terme, l'accord porte sur l’en-
richissement du minerai, par
la production de concentré
ou "Pellet Feed", la production
de boulettes ou pellets, à par-
tir du minerai enrichi ou
concentré, la production de
"préréduit ou DRI", la pro-
duction de produits semi-fi-
nis, ainsi que la commercia-
lisation des produits y com-
pris l’exportation.

"D'un montant de 175 mil-

lions de dollars, le contrat de
développement et de valori-
sations de ces gisements et
l'enrichissement de minerai
de fer permettrait au pays
d'approvisionner son secteur
minier en matière première
nécessaire sans recourir aux
importations", a affirmé M.
Arkab. "L’objectif est donner
une nouvelle vie au gisement
de minerai de fer de Ouenza
et développer une richesse
en créant une matière pre-
mière que nous importons",
a-t-il insisté. Soulignant l'am-
pleur des dépenses en la ma-
tière, le ministre a fait savoir
que les importations du pays
en minerais et pellets avaient

atteint 1 milliard de dollars
en 2 021 et pourraient grimper
à 2 milliards de dollars en
2025.

"Des sommes que le pays
va économiser avec le déve-
loppement de ce projet", a-t-
il assuré. L'ambition de Manal
et de développer l'exploitation
et la valorisation minières
dans un délai court, en se ba-
sant sur les infrastructures
et les outils disponibles, a af-
firmé le directeur du déve-
loppement du Groupe Manal,
Saadi Madjoudj, lors de la
présentation du projet. Dans
ce cadre, il a fait savoir que
les potentialités de ces deux
minerais sont estimé à 123
millions de tonnes de res-
sources géologiques dont 77
millions de tonnes exploita-
bles.

A rappeler que «özmert»
Algérie» est une Sarl créée en
2007 et dispose aujourd’hui
d’une usine de production
sidérurgique (Aciérie, Lami-
noir) d’une capacité de
500.000 T/an d’acier liquide,
située dans la Zone Indus-
trielle de la commune de Ta-
mazoura (Aïn Temouchent).
A court terme, «özmert» Al-
gérie»  envisage d’atteindre
1.000.000 T/an d’acier liquide.

L'ambassadeur du Mexique en Algérie,
Gabriel Rosenzweig a exprimé mardi
depuis Bordj Bouarréridj, son admiration
quant à l’avancement réalisé dans le do-
maine industriel dans cette wilaya.

Dans une déclaration à la presse en
marge d’une tournée dans plusieurs
unités de production dans la zone in-
dustrielle et la zone d’activité du chef -
lieu de wilaya, l’ambassadeur mexicain
a indiqué qu’il « était vraiment impres-
sionné de ce qu’il a vu comme dévelop-
pement et avancement dans le domaine
industriel dans la wilaya de Bordj Bouar-
réridj », précisant que sa visite s’inscrit
dans le cadre « de la prospection des
moyens de partenariat et la préparation
des opérations de communication et
l’établissement de relations entre les en-

treprises algériennes leaders et les en-
treprises mexicaines et le rapprochement
des visions entre les opérateurs écono-
miques des deux pays en vue d’instaurer
les bases d’un partenariat et un échange
commercial commun en plus de la re-
cherche des moyens de concrétisation
des investissements soit pour les inves-
tisseurs mexicains en Algérie ou pour
les investisseurs algériens au Mexique.

Le diplomate a indiqué que les « in-
térêts économiques du Mexique en Al-
gérie peuvent être concrétiser dans plu-
sieurs domaines notamment dans l’in-
dustrie du matériel électronique, élec-
troménager et en premier lieu dans le
domaine de l’agroalimentaire considérés
comme des créneaux pionniers au
Mexique ».

Dans ce contexte, le même diplomate
a indiqué que « le Mexique est le premier
mondialement dans la culture de l’avocat
(fruit de l’avocatier) et beaucoup d’intérêt
est manifesté en Algérie pour cette filière
qu’on peut développer en plus de la cul-
ture céréalière dont le blé en particulier
». De sa part, la directrice de l’industrie
de la wilaya de Bordj Bouarréridj Latifa
Rahmani a indiqué que ce genre de visite
s’inscrit dans le cadre de la stratégie de
l’Etat algérien visant le développement
et la diversification de l’économie, pré-
cisant que l’Algérie « est prête à déve-
lopper toutes les industries et produc-
tions à travers la conclusion de conven-
tions de partenariat dans les différents
type d’industrie » et avec les différents
pays. 

L'importance de réaliser une cartographie
des activités économique afin d'encourager
et de soutenir l'entrepreneuriat a été souli-
gné, mardi, lors du premier Salon national
des entrepreneurs (SNE), abrité par la ville
cotière d'Azeffoune, à une soixantaine de
kilomètres au nord-est de Tizi-Ouzou.

Le Pr. Arezki Chenane, doyen de la faculté
des sciences économiques, commerciales
et de gestion de l'université Mouloud Mam-
meri de Tizi-Ouzou, qui a animé une confé-
rence-débat à l'occasion du Salon, a mis en
exergue l'importance de se doter d'une car-
tographie des activités économiques par
région.

Cet économiste, qui a abordé la question
de la résilience des entreprises face à la
crise économique induite par la crise sani-
taire de la pandémie de la Covid-19, a expli-
qué que "cette cartographie, dont la réali-
sation sera confiée aux dispositifs publics
de soutien à l'entrepreneuriat, en collabo-
ration avec l'université, permettra de savoir
quelles sont les entreprises existantes, les

dernières créées, et celles toujours en acti-
vité". La cartographie définira toutes les ac-
tivités implantées dans chaque commune
et chaque région, avec des détails sur le
chiffre réalisé et le nombre d'emplois créés

par secteur d'activité, ce qui fera ressortir
les secteurs porteurs et créateurs de richesse
et d'emplois à développer dans le cadre du
soutien à l'entrepreneuriat, a-t-il ajouté.

La finalité de cette démarche est de "met-

tre en place un écosystème entrepreneurial
favorable à l’émergence et au développement
de toutes les dynamiques entrepreneuriales
innovatrices, que ce soit localement à Tizi-
Ouzou ou au niveau régionale et national",
a observé l'universitaire. "Il faut aller vers
une politique publique dédiée à l'entrepre-
neuriat, adaptée aux spécificités territoriales
et aux crises éventuelles qui viendraient
peut-être porter atteinte au fonctionnement
des entreprises, afin que ces entités écono-
miques puissent s’adapter et se maintenir",
a estimé le Pr. Chenane. Placée sous le
slogan "face à la crise, les entreprises entre
résilience et défis" le SNE qui se tient du 25
au 27 juillet courant, est organisé par l'agence
de communication "Vision Art" au stade
communal d’Azeffoune. 50 opérateurs éco-
nomiques y participent.

L’objectif de ce Salon est d’encourager
les entrepreneurs à reprendre leurs activités
et leurs business après plus de deux années
de crise sanitaire, rappelle-t-on. 

APS

Un mémorandum d'entente (MoU) a été signé, mardi à Alger, entre le groupe Manadjim El
Djazaïr (Manal) et la société turque «Özmert» Algérie", dans le cadre du développement

et la valorisation des gisements de minerai de fer de Boukhadra et Ouenza (Tebessa).

TIARET
Convention  
de partenariat 
entre l’université
"Ibn Khaldoun" et 
le secteur agricole
pour développer la
filière céréales

Une convention de partenariat a été signée,
mardi, à Tiaret entre l’université "Ibn Khal-
doun" et la direction des services agricoles
(DSA) visant à développer la filière céréalière
sur la base de données scientifiques et
techniques.
Lors d’une journée d’étude organisée par
l’université "Ibn Khaldoun", les participants
dont des représentants d’instances concer-
nées par la filière des céréales ont convenu
d’une feuille de route qui sera soumise
prochainement aux autorités locales pour
être appliquée à partir de la prochaine sai-
son agricole.
Le professeur Adda Ahmed, spécialiste des
sciences agronomiques a défini, lors de
cette rencontre, les contours de cette feuille
constituée de deux volets: le premier abor-
dant les variétés de céréales pour chaque
région en fonction de facteurs naturels et
climatiques (fertilité et pluviométrie no-
tamment).
Le deuxième volet est lié à l'amélioration
du processus technique en ce qui concerne
l'utilisation des engrais et le moment du
démarrage de la campagne labour-se-
mailles, le désherbage et la sensibilisation
des agriculteurs sur son efficacité pour
pouvoir augmenter le rendement. Les re-
cherches menées ont confirmé que la plu-
viométrie n'est pas le seul critère qui dé-
termine le rendement partant de l'obser-
vation que même pendant les saisons plu-
vieuses, le taux de rendement peut ne pas
augmenter, ce qui nécessite de s'appuyer
sur des centres de recherche dans le déve-
loppement de souches de semences et l'uti-
lisation de technologies appropriées pour
chaque variété, a fait savoir l’universitaire
Adda.
Pour sa part, le directeur des services agri-
coles, Mohamed Bourahla a souligné que
les résultats des recherches élaborées dans
ce cadre seront étudiés et approuvés par
le conseil technique de la wilaya, en plus
d’œuvrer à inciter les agriculteurs à adhérer
à cette démarche, confrontée au problème
de non disposition d’actes de propriété par
un grand nombre de cultivateurs pour pré-
tendre à des crédits pour le développement
de leurs exploitations.
Les autorités locales oeuvrent à s'appuyer
sur les compétences scientifiques pour dé-
velopper cette filière stratégique en raison
des atouts naturels que recèle la wilaya de
Tiaret et de l'importance des céréales dans
le mode alimentaire national et de son im-
pact sur l'économie nationale. 

INDUSTRIE
L’ambassadeur du Mexique en Algérie exprime son
admiration de l’avancement réalisé dans l’industrie 
à Bordj Bouarréridj

TIZI-OUZOU
Une cartographie des activités économiques est "nécessaire" (universitaire)
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PÉTROLE
Le Brent à 106,87 dollars à Londres
Les prix du pétrole continuaient de monter mardi, en raison notamment de la flambée des

prix du gaz en Europe, et des anticipations d'une hausse de la demande pour pallier le
manque de gaz.

Le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison
en septembre montait de
1,64% à 106,87 dollars

Le baril de West Texas
Intermediate (WTI) amé-
ricain pour livraison le
même mois prenait 1,79%
à 98,42 dollars. Le cours du
gaz naturel européen de
référence, le TTF néerlan-
dais, bondissait de 9,81% à
194 euros le mégawat-
theure, à son plus haut ni-

veau depuis le record his-
torique de mars. Gazprom
a annoncé lundi qu'il ré-
duirait dès mercredi ses li-
vraisons de gaz à l'Europe,
à environ 20% des capacités
du gazoduc Nord Stream,
contre quelque 40% actuel-
lement. Le spectre d'une
pénurie de gaz en Europe
accentue les craintes de ré-
cession économique sur le
Vieux Continent, selon des
analystes.

ECONOMIE MONDIALE
La priorité mondiale
doit être l'inflation,
alerte le chef
économiste du FMI

Malgré l'inquiétant ralentissement qui menace
l'économie mondiale, la priorité doit être de faire
ralentir l'inflation, et éviter à tout prix qu'elle
soit totalement hors de contrôle, a souligné le
chef économiste du FMI Pierre-Olivier Gourin-
chas. "L'inflation est un peu comme le génie sorti
de la lampe", que l'on ne parvient pas à faire ren-
trer de nouveau, a souligné M. Gourinchas. Le
Fonds monétaire international a publié mardi
l'actualisation de ses prévisions économiques,
qui montrent des perspectives sombres pour
l'économie mondiale. La croissance pour 2022
est attendue à 3,2%, soit 0,4 point de moins qu'an-
ticipé lors de la publication des précédentes pré-
visions, en avril. L'inflation, en revanche, devrait
être plus forte que prévu, et atteindre 8,3% cette
année à l'échelle mondiale, soit 0,9 point de plus
que ce qui était anticipé en avril. "Cela crée cet
environnement très incertain. Les gens voient
que leur pouvoir d'achat se réduit d'une manière
qu'ils ne contrôlent pas vraiment", a expliqué le
chef économiste. "Les Banques centrales ont
beaucoup à perdre si, d'une manière ou d'une
autre, elles ne contrôlent pas la dynamique des
prix à l'avenir", a-t-il ajouté. Ce sont en effet ces
institutions qui sont à la manoeuvre pour tenter
de faire rentrer l'inflation dans les clous. Mais
au risque de peser sur la croissance car, pour
cela, elles renchérissent le coût du crédit, ce qui
fait ralentir l'économie.

Le bénéfice de la banque bri-
tannique Lloyds a fondu de 27%
à 2,8 milliards de livres pour la
première moitié de l'année, pé-
nalisé par un effet de compa-
raison défavorable après d'im-
portantes reprises de provisions,
un an plus tôt et l'inflation qui
s'envole.

Le chiffre d'affaires a aug-
menté de 12% à 8,5 milliards de
livres, mais le groupe a inscrit
une charge pour dépréciation
de 377 millions de livres, pre-
nant notamment en compte

l'inflation galopante, qui se
compare à une reprise de pro-
vision de 734 millions un an
plus tôt alors que l'économie
émergeait de la pandémie de
Covid-19.

"Alors que l'impact de la pan-
démie de coronavirus a conti-
nué de diminuer,la persistance
et l'impact potentiel d'une in-
flation plus élevée restent une
source d'incertitude pour l'éco-
nomie britannique, car de nom-
breux consommateurs sont aux
prises avec des pressions sur le

coût de la vie", explique Charlie
Nunn, le directeur général, cité
dans le communiqué. Lloyds,
qui dispose du plus grand ré-
seau d'agences bancaires dans
le pays, est particulièrement
dépendante de l'évolution de
l'économie britannique
puisqu'elle est avant tout une
banque de détail, proposant des
services aux particuliers et aux
entreprises. Or, l'inflation bri-
tannique pourrait dépasser 11%
à la fin de l'année, dopée par
l'envolée des prix du gaz et un

marché du travail très tendu.
Les taxes pèsent aussi sur le ré-
sultat de la Lloyds à hauteur de
835 millions de livres contre 40
millions un an plus tôt, en rai-
son d'un ajustement comptable
de l'imposition pour la même
période en 2021. La forte crois-
sance des revenus est quant à
elle soutenue "par la reprise,qui
se poursuit, de l'activité des
clients" de la banque, mais aussi
par "les modifications des taux
d'intérêts", a ajouté la banque
dans son communiqué.

La confiance des consommateurs aux
Etats-Unis a continué sa spirale négative
en juillet pour le troisième mois consécutif,
sur fond de craintes persistantes de réces-
sion, selon l'indice du Conference Board
publié mardi. L'indice se situe désormais
à 95,7 points, une chute de 2,7 points par
rapport à juin dont les données ont égale-
ment été revues à la baisse (98,4 points
contre 98,7 annoncés précédemment). La
baisse s'explique principalement par un
recul de la composante mesurant la per-
ception que les consommateurs ont de la
conjoncture actuelle, "un signe que la crois-
sance s'est ralentie au début du troisième
trimestre", a commenté Lynn Franco di-

rectrice principale des indicateurs écono-
miques au Conference Board, citée dans
un communiqué. Cette composante de l'in-
dice est passée à 141,3 points contre 147,2 le
mois précédent.

L'indice de la conjoncture à venir s'est
lui relativement maintenu (à 65,3 points
contre 65,8 en juin) mais reste à un faible
niveau, "laissant penser que les risques de
récession persistent", selon Lynn Franco.
Lorsque les ménages anticipent un e pour-
suite de la hausse des prix, ils consomment
encore moins, ce qui risque d'aggraver une
récession, alors que la consommation est
la locomotive de l'économie américaine,
représentant près des trois quarts du PIB.

"Tandis que la Fed relève les taux d'intérêt
pour contrer l'inflation, les intentions
d'achats de voitures, de maisons, et de gros
appareils électroménagers, se sont toutes
davantage contractées en juillet", poursuit-
elle. La banque centrale américaine, la
Fed, espère encore pouvoir faire ralentir
l'inflation sans provoquer de récession, et
devrait procéder mercredi à une quatrième
hausse de ses taux directeurs. "A l'avenir,
l'inflation et des hausses des taux d'intérêt
supplémentaires vont probablement conti-
nuer de poser de forts obstacles aux dé-
penses des consommateurs et à la crois-
sance économique au cours des six pro-
chains mois", avance Lynn Franco.

ROYAUME UNI
Le bénéfice de la banque Lloyds fond de 27%

ENERGIE
La Turquie reprendra les explorations gazières 
en Méditerranée le 9 août

La Turquie reprendra ses explora-
tions gazières en Méditerranée orien-
tale le 9 août, a annoncé mardi soir le
ministère de l'Energie. "Le bateau turc
de sondage Adbulhamid Han entamera
une mission en Méditerranée le 9 août
au départ du port de Mersin" (sud), a
indiqué le ministère dans un com-
muniqué. La destination du bâtiment

n'a pas été précisée mardi mais Ankara
avait laissé entendre une reprise im-
minente de ses activités en Méditer-
ranée orientale la semaine dernière,
dans un discours du vice-président
Fuat Oktay prononcé lors d'une visite
dans l'autoproclamée République
turque de Chypre-Nord (RTCN). "Nous
défendons avec détermination nos

droits en Méditerranée orientale",
avait-il prévenu. Athènes et Ankara
avaient connu un été de fortes tensions
en 2020 après le déploiement par la
Turquie de bateaux sismiques, escortés
par des navires de guerre, pour pro-
céder à des explorations en Méditer-
ranée orientale, une zone potentiel-
lement riche en gaz naturel.

L'économie russe devrait, cette année, être moins pé-
nalisée par les sanctions internationales que ce qui était
attendu, a souligné mardi le FMI, précisant que les pays
européens, en revanche, en souffrent plus que prévu.

Le Produit intérieur brut (PIB) de la Russie devrait se
contracter de 6,0% en 2022, anticipe le Fonds monétaire
international, soit bien moins que le plongeon de 8,5%
sur lequel il tablait lors de ses précédentes prévisions
publiées en avril.

"Cela reste une forte récession pour la Russie en 2022",
a nuancé le chef économiste du FMI, Pierre-Olivier Gou-
rinchas. "L'économie russe devrait s'être contractée moins
que prévu au deuxième trimestre, les exportations de
pétrole brut et de produits non énergétiques se maintenant
mieux qu'attendu", détaille l'institution dans son rapport.
"De plus, la demande intérieure fait également preuve
d'une certaine résilience grâce à la maîtrise de l'effet des

sanctions sur le secteur financier intérieur et à un affai-
blissement du marché du travail moindre que prévu",
ajoute le Fonds.

Les pays occidentaux ont, depuis le conflit en Ukraine
le 24 février, pris à l 'encontre de la Russie une salve de
sanctions destinées à l'étrangler financièrement et éco-
nomiquement. Mais "la Banque centrale russe et les dé-
cideurs politiques russes ont pu éviter une panique ban-
caire ou un effondrement financier lorsque les sanctions
ont été imposées", a précisé Pierre-Olivier Gourinchas.

Et la hausse des prix du pétrole "fournit une énorme
quantité de revenus à l'économie russe et cela a aidé à
soutenir leur économie". Pour 2023, le FMI anticipe une
récession supplémentaire de l'économie russe de 3,5%,
soit 1,2 point de moins que ses prévisions précédentes.
"L'effet cumulatif des sanctions augmente avec le temps",
a souligné M.Gourinchas.

RUSSIE
L'économie russe se sort mieux que prévu 
des sanctions, selon le FMI

MARCHÉS DES CHANGES
L'euro plonge,
plombé par les
craintes sur le gaz 
en Europe

L'euro accentuait ses pertes face au dollar et
aux autres valeurs refuge mardi, mis à mal par la
perspective d'une offre en gaz réduite, tandis que
la Fed aux Etats-Unis s'apprête à relever ses taux.

L'idée que la zone euro va devoir se sevrer dans
la douleur du gaz russe, au risque de faire plonger
l'économie, faisait perdre à l'euro 0,96% à 1,0122
dollar vers 19H15 GMT. L'euro perdait également
du terrain face aux autres devises considérées
comme des valeurs refuge. Il a atteint un plus bas
depuis 2015 en séance à 0,9743 franc suisse.

Cours Cours 
de mardi de lundi
19H15 GMT  21H00 GMT

EUR/USD    1,0122     1,0220
EUR/JPY    138,37     139,70
EUR/CHF    0,9746     0,9856
EUR/GBP    0,8414    0,8484
USD/JPY   136,70     136,69
USD/CHF    0,9630     0,9643
GBP/USD    1,2030     1,2043

ARGENTINE
La Banque centrale
incite les producteurs
de soja à vendre leur
récolte

La Banque centrale argentine a lancé mardi un
dispositif pour inciter les producteurs de soja à vendre
leur récolte rapidement au lieu de la conserver dans
l'espoir d'un taux de change plus favorable. L'Argentine
a institué en 2019 un contrôle des changes. Le taux
officiel était mardi de 137 pesos pour un dollar, contre
323 dollars sur le marché noir. Cette différence génère
une forte instabilité et fait craindre une dévaluation.
Cette situation entraîne par ailleurs une paralysie des
exportations de produits agricoles, une ressource-
clé pour l'économie argentine. Le gouvernement
calcule que les exportations alimentaires atteindront
35 milliards de dollars en 2022, mais que des produits
d'une valeur de 20 milliards de dollars restent stockés
dans des silos, les agriculteurs espérant les vendre
plus tard à des conditions de marché plus favorables.
En vertu des mesures annoncées par la Banque cen-
trale, les producteurs et exportateurs de soja pourront
bénéficier d'un taux de change plus favorable que le
taux officiel, à savoir 240 pesos pour un dollar, s'ils
vendent leur récolte avant le 31 a oût.

ETATS-UNIS
La confiance des consommateurs en baisse 
en juillet pour le 3e mois consécutif



DÉRAILLEMENT DU TRAIN À LAKHDARIA (BOUIRA) 
Récupérationde la totalité 
du blé transporté (CCLS)

"Nous avons procédé à la
récupération de la totalité
de la quantité de blé trans-
porté par le train qui a
déraillé vendredi dernier à
Lakhdaria", a affirmé à
l’APS le directeur local de la
CCLS, Fakhreddine Dimia,
précisant que cette quantité
est de l’ordre de 3000 quin-
taux (300 tonnes). 

Le même responsable a
expliqué en outre que les
wagons chargés de blé
"n’ont pas été vraiment
endommagés, excepté
quelques-uns, néanmoins,
nous avons réussi à récupé-
rer la totalité du blé trans-
porté et qui devait être
acheminé vers la wilaya de
Sidi Belabbès", a précisé M.

Dimia.  La quantité de blé
récupérée par les services
de la CCLS a été "stockée en
attendant son achemine-

ment vers sa destination
initiale", a-t-il dit. 

Vendredi dernier, un
train de transport de mar-

chandises, comptant 25
wagons, a déraillé au lieu-
dit Taliouine à Lakhdaria
(Ouest de Bouira). 

14 wagons ont déraillé,
dont sept étaient chargés du
blé, avait déclaré le chef du
district de la société natio-
nal du transport ferroviaire
(SNTF), Mohamed Hannat. 

Lancé le jour même du
déraillement, une opéra-
tion de relevage de ces
wagons était toujours en
cours mardi, selon M.
Hannat. 

Les causes exactes de cet
accident ne sont toujours
pas connues et une enquête
sur ce déraillement a été
ouverte par les services de la
gendarmerie nationale. 

IN-SALAH
Réalisation 
de plusieurs projets 
de développement 
dans la zone d'ombre 
"El- Barka 4"

Plusieurs projets de développement ont été réa-
lisés dans la zone d'ombre "El-Barka 4" relevant de
la commune d'In-Salah, dans le cadre des efforts
visant à améliorer les conditions de vie de la popu-
lation, a-t-on appris mardi des responsables de
cette collectivité locale. 

Il s'agit notamment de la réception d'une salle de
soins dotée de tous les équipements assurant aux
habitants de la zone d’ombre "El-Barka 4" (10 km à
l’Ouest d’In-Salah) l’accès aux différentes presta-
tions médicales, a-t-on précisé. 

Dans le même sillage, plusieurs groupements
d’habitation dans cette zone ont été raccordés aux
réseaux de distribution de l'eau potable (AEP) et
d'assainissement, en sus d'un projet de réalisation
d'un châteaux d'eau, dont les travaux ont atteint
90%, ainsi que la réalisation d'une école primaire
dotée d'un restaurant scolaire. 

Un projet de réalisation d'un stade de football a
été également réceptionné au profit des jeunes de
cette zone d'ombre, a-t-on encore ajouté. 

Un autre projet de raccordement au réseau de
distribution du gaz naturel a été aussi retenu pour
la zone d'ombre "El-Barka 4", a indiqué le président
de l’Assemblée populaire communale (P/APC) d’In-
Salah, Salah Zanguila Ahmadan, ajoutant que cette
zone a bénéficié récemment d’une opération de
raccordement au réseau d'électricité agricole pour
accompagner les activités agricoles dans la région. 

Des notables et habitants de la zone d'ombre "El-
Barka 4" ont exprimé leur ''satisfaction" quant à ces
projets de développement, susceptibles d’amélio-
rer leur cadre vie. 

ADE DE SKIKDA
112 dossiers renvoyés
devant la justice
redevances impayées et
branchements illicites

Le services de l’unité de Skikda de l’Algérienne
des eaux (ADE) ont renvoyé au cours des six pre-
miers mois de 2022 devant la justice 112 dossiers de
redevances impayées des consommations d’eau et
de branchements illicites, a-t-on appris mardi
auprès de cette unité. 

Pas moins de 355 cas de vols d’eau ont été enre-
gistrés au cours de cette même période dont 44 cas
ont été renvoyés devant la justice et 12 régularisés à
l’amiable, a précisé à l’APS le chargé de communi-
cation de cette unité, Samih Kiâsse. 

Le phénomène des branchements illicites aug-
mentent en été notamment par les agriculteurs en
quête d’eau d’irrigation notamment le long du cou-
loir du barrage Kenitra via les communes d’Oum
Toub, Tamalous et Ain Kechra, le couloir du bar-
rage Zeit El Anba jusqu’à la commune d’Ain
Cherchar, a précisé la même source. 

Ce phénomène affecte la distribution d’eau dans
ces localités, a-t-il noté assurant que l’unité œuvre
à augmenter le nombre des agents de la police de
l’eau pour combattre ces branchements sauvages. 

Soixante huit (68) dossiers de redevances
impayées des consommations d’eau ont été égale-
ment renvoyés devant la justice au cours du pre-
mier semestre de l’année en cours, a-t-il ajouté en
précisant que l’unité de Skikda a lancé dernière-
ment une vaste opération de recouvrement des
redevances estimées à plus de 3 milliards DA dus
par des clients ordinaires ainsi que diverses admi-
nistrations et entreprises. 

Deux (2) milliards DA de ces redevances impayés
sont dus par les clients ordinaires, a précisé M.
Kiâsse. 

Une feuille de route pour le recouvrement de ces
redevances a été adoptée avec la mobilisation de 20
équipes, selon la même source, soulignant que le
non-paiement de ces dus en dépit des campagnes
de sensibilisation notamment durant les deux der-
nières années de la pandémie de la Covid-19 a nui
au bon fonctionnement des services de l’unité de
l’ADE. 

Ce montant des impayés est de nature à amélio-
rer considérablement la qualité des services assu-
rés par l’ADE et de favoriser le lancement de nou-
veaux investissements dont la rénovation de cer-
tains réseaux et équipements et la résolution du
problème des fuites, a-t-il encore noté. 

La totalité du blé transporté par le train de marchandises qui a déraillé vendredi dernier à
Lakhdaria (ouest de Bouira), soit 300 tonnes, a été récupérée par les services de la coo-
pérative de céréales et de légumes secs (CCLS) de la wilaya, a-t-on appris, mardi, auprès
de cet organisme. 

La délégation du bassin hydrogra-
phique Chott Chergui a lancé, mardi, à
partir de la wilaya de Mascara, une
campagne de sensibilisation et de pré-
vention des risques de baignade dans
les barrages de la partie ouest du pays. 

Cette campagne, lancée à partir du
barrage d’Oued Taht, dans la com-
mune d’Aïn in Farah, porte sur l’orga-
nisation de rencontres de proximité et
de journées de sensibilisation au
niveau des barrages des wilayas de
l’ouest du pays. 

Des recommandations et des
conseils seront donnés sur les risques

de baignade dans des infrastructures
hydriques, notamment pour les
enfants et les jeunes, a souligné le pré-
sident de la délégation du bassin
hydrographique oranais, Omar
Guezlaoui, qui a animé cette journée. 

L’intensification des campagnes de
sensibilisation devra réduire les cas de
noyades enregistrés chaque année au
niveau des barrages du pays, a-t-il
expliqué.  M.  Guezlaoui a ajouté que la
délégation de cet organisme a élaboré
un programme, lancé début juillet en
cours, en application des instructions
du ministère des Ressources en eau et

de la Sécurité hydrique qui porte prin-
cipalement sur l’organisation de jour-
nées de sensibilisation et des sorties
sur le terrain en impliquant tous les
acteurs du secteur afin de sensibiliser
les citoyens aux risques de la baignade
dans ces plans d’eau. 

La première journée de cette cam-
pagne de sensibilisation a enregistré la
présence de représentants des direc-
tions des ressources en eau, de la pro-
tection civile, de l’agence nationale des
barrages et des transferts, ainsi que des
représentants de plusieurs associa-
tions locales et de citoyens. 

MASCARA
Campagnede sensibilisation aux dangers 
de la baignade dans les barrages
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ORAN 
Campagne de lutte contre l’exploitation
illégale des plages 

La Gendarmerie natio-
nale a lancé, dernièrement
dans la wilaya d’Oran, une
vaste campagne pour lutte
contre l’exploitation illégale
des plages et veiller à la
sécurité des estivants, a
indiqué le groupement ter-
ritorial de ce corps dans un
communiqué. 

Le groupement territo-
rial de la Gendarmerie
nationale à Oran a pris
récemment un nombre de
mesures à l'effet de veiller à
la sécurité, à la tranquillité
mais aussi à la quiétude des
estivants au niveau des

plages des communes
côtières de la wilaya durant
la saison estivale, axées
notamment sur le suivi de la
gratuité des plages. 

Une descente des gen-
darmes lundi sur la plage
"Les Andalouses" dans la
commune d'El Ançor s'est
ainsi soldée par la saisie des
dizaines de chaises, de
tables et des parasols utilisés
pour location de façon illé-
gale par les propriétaires. 

La plage "Les
Andalouses" dans la com-
mune d'El Ançor a enregis-
tré la semaine dernière,

selon le communiqué, une
autre descente laquelle s'est
soldée par la saisie de plus
de 100 équipements dont
des chaises, des tables et des
parasols.  Les éléments de la
Gendarmerie nationale
relevant des brigades terri-
toriales des communes
côtières de la wilaya d'Oran
contrôlent périodiquement,
depuis le début de la saison
estivale, les permis de loca-
tion et les documents légaux
des personnes proposant
des services et prestations
au niveau des plages et veil-
lent sur le respect de ces

mesures notamment le
droit des citoyens à la gra-
tuité des plages. 

Pour leur part, les ser-
vices communaux d'Ain
Turck ont initié, en coopé-
ration avec les éléments de
la sûreté de daïra, une vaste
campagne de lutte contre
l'exploitation illégale des
plages depuis le début de la
saison estivale, à travers plu-
sieurs plages, dont "Les
Dunes", "Saint Rock" et
"Trouville", selon la cellule
d’information et de commu-
nication de l’APC d’Ain
Turck. 

SONELGAZ - BLIDA
Entretien de plus de 170. 000 km de câbles pour
assurer la poursuite de l'approvisionnement 
en électricité 

La Direction de distribution d'électri-
cité et de gaz de Blida, Sonelgaz-
Distribution, a effectué des travaux d'en-
tretien sur un réseau électrique de plus
de 170. 

000 km et sur 255 transformateurs
dans le cadre de la vaste opération de
maintenance qu'elle a entreprise en pré-
vision de la saison estivale qui connaît
une augmentation significative du taux
de consommation de l'énergie électrique,
a-t-on appris mardi auprès de la même
direction. 

Afin d'assurer la qualité et la poursuite
du service en matière d'approvisionne-

ment en électricité, une vaste opération
d'entretien a été programmée, laquelle a
permis, jusqu'en juillet dernier, d'effec-
tuer des travaux d'entretien sur quelque
170. 

538 km de câbles électriques et sur 255
transformateurs, précise la direction de
Blida, assurant que les quatre services
techniques situés dans le territoire de
wilaya ont été mobilisées pour mener à
bien cette opération. 

L'opération consiste à intervenir au
niveau des insuffisances constatées dans
les installations et le réseau électriques, le
but étant de répondre aux exigences de la

saison estivale et renforcer le réseau élec-
trique dans les zones où sont enregistrées
des perturbations dans l'approvisionne-
ment en énergie électrique, note la même
source. 

Cette opération, qui s'inscrit dans le
cadre du plan d'urgence spécial saison
estivale, s'ajoute à la réalisation de 17
transformateurs d'ailleurs mis en service
avant le début de la période estivale, ou
encore l'installation de câbles électriques
de basses et moyenne tension sur un lon-
gueur de 28 km pour une enveloppe
financière de plus de 421 millions Da. 

APS
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TANZANIE 
13 morts dont 11 écoliers 
dans un accident de la route

Au moins 13 personnes, 
dont onze élèves d'écoles
maternelles et primaires, 

ont été tuées mardi matin 
et 16 autres blessées dans

un accident impliquant leur
bus scolaire dans 

la région de Mtwara, dans le
sud de la Tanzanie, a

annoncé la police. 
Nicodemus Katembo, commandant par

intérim de la police régionale de Mtwara, a
indiqué que les autres victimes étaient le
conducteur du bus scolaire et son assistant. 

Il a précisé que l'accident s'était produit à
Mikindani, à la périphérie de la municipa-
lité de Mtwara, après une défaillance de
freins, alors que le bus transportait les

élèves vers leur école.  Les 16 enfants blessés
ont été transportés d'urgence à l'hôpital
régional de Mtwara pour y être soignés, où le

médecin de l'hôpital, Hamad Nyembea, a
décrit l'état de cinq d'entre eux comme cri-
tique. 

CLIMAT
Les Britanniques
appelés à économiser
l'eau

Les autorités britanniques ont appelé mardi la
population à restreindre la consommation d'eau
après une vague de chaleur historique et l'un des
débuts d'année les plus secs jamais enregistrés au
Royaume-Uni, écartant en l'état d'imposer des
restrictions.  L'Environment Agency a réuni des
représentants du gouvernement, des distribu-
teurs d'eau et des groupes de protections de l'en-
vironnement afin de discuter des mesures à pren-
dre pour préserver les ressources. 

"Bien que les températures extrêmement éle-
vées de la semaine dernière soient maintenant
derrière nous et qu'il n'y ait actuellement aucun
projet de restriction de l'utilisation essentielle de
l'eau, nous pouvons tous prendre notre part en
réduisant la consommation d'eau inutile", a
déclaré Harvey Bradshaw, directeur de l'agence
environnementale, cité dans un communiqué. 

Il a souligné que le niveau des rivières était
actuellement "exceptionnellement bas". 

Le Royaume-Uni a enregistré le 19 juillet son
record historique de chaleur, avec 40,3 C relevés à
Coningsby, un village du nord-est de l'Angleterre.
Le pays a connu de nombreux incendies depuis et
les pelouses des parcs londoniens, réputés pour
leur verdure, affichent une couleur jaune-
orange.  Plus généralement, c'est tout l'hiver et le
printemps qui ont été exceptionnellement secs. 

ALLEMAGNE
Lufthansa annule 
la quasi totalité 
de ses vols 

Le premier groupe européen de transport
aérien Lufthansa va annuler mercredi la "quasi
totalité" de ses vols en Allemagne en raison d'une
grève de son personnel au sol, a annoncé l'entre-
prise.  Plus de 130. 000 passagers sur près d'un
millier de vols au départ et à l'arrivée des deux
principaux hubs à Francfort et Munich sont
concernés, a précisé mardi la compagnie alle-
mande dans un communiqué, au lendemain de
l'appel à la grève du syndicat Verdi dans le cadre
des négociations salariales. Le syndicat des ser-
vices a annoncé une grève "pour augmenter la
pression" sur la direction alors qu'il réclame une
augmentation de 9,5% des salaires.  Ce mouve-
ment social concernera les employés au sol,
notamment dans la maintenance, mais égale-
ment les opérateurs des véhicules de remor-
quages des avions, essentiels au bon fonctionne-
ment de l'aéroport, ce qui fait qu'il aura "un
impact massif", selon le transporteur.  Lufthansa
doit ainsi annuler au total 678 vols à Francfort et
345 à Munich.  Quelque 45 vols longue distance
ont déjà été annulés dès mardi pour les deux plus
importantes plaques tournantes d'Allemagne.  Au
total, près de 7. 500 passagers en Asie, aux Etats-
Unis ou en Amérique du Sud n'auront pas pu
embarquer comme prévu pour rejoindre
l'Allemagne, a précisé Lufthansa dans un com-
muniqué.  L'impact de la grève pourrait par ail-
leurs entraîner des annulations et retards ponc-
tuels jeudi et vendredi, selon l'entreprise.  Depuis
la levée des restrictions sanitaires en début d'an-
née, compagnies aériennes et aéroports peinent à
répondre à la demande en forte hausse après
deux années de trafic au ralenti durant lesquelles
le secteur a perdu de nombreux salariés.  Plus de
7. 000 employés manquent actuellement dans le
secteur aérien allemand, selon une étude de l'ins-
titut économique IW paru fin juin.  Lufthansa a
ainsi déjà annulé quelque 6. 000 vols cet été tan-
dis que le premier aéroport allemand à Francfort
compte alléger le planning pour "stabiliser davan-
tage les opérations aériennes" perturbées. 

PHILIPPINES 
Aumoins 2 morts et 30 blessés 
suite d'un violent séisme

Le séisme de magnitude 7,3
qui a frappé mercredi l'île prin-
cipale de Luçon, aux
Philippines, a causé au moins
deux morts et quelque 30 bles-
sés, ont annoncé des responsa-
bles . 

Le Conseil national de
réduction et de gestion des
risques de catastrophes
(NDRRMC) a confirmé la mort
d'une personne dans la pro-

vince de Benguet (nord).  Selon
les autorités locales, au moins
cinq personnes y ont été bles-
sées.  De plus, la gouverneure de
la province d'Abra, Jocelyn
Bernos a déclaré qu'un homme
de 25 ans avait été tué par l'effon-
drement d'une dalle de béton
dans la ville de Bangued.  Mme
Bernos a également indiqué à
une radio locale qu'au moins 25
personnes ont légèrement été

blessées par le séisme.  Le prési-
dent philippin Ferdinand
Romualdez Marcos se rendra
plus tard mercredi dans la
région touchée, a annoncé sa
secrétaire de presse Rose
Beatrix Cruz-Angeles. 

Selon l'Institut de vulcanolo-
gie et de sismologie des
Philippines (PHIVOLCS), l'épi-
centre du séisme, d'une profon-
deur de 25 km, a été localisé à

environ 2 km au nord-est de la
ville de Lagangilang sur l'île de
Luçon.  Des secousses tellu-
riques ont également été res-
senties dans des zones à proxi-
mité, dont la zone métropoli-
taine de Manille. 

Les Philippines connaissent
une activité sismique fréquente
à cause de leur position le long
de la "ceinture de feu" du
Pacifique. 

USA
Un troisième corps découvert dans un lac 

en cours d'assèchement près de Las Vegas
Pour la troisième fois depuis le mois de

mai, des restes humains ont été découverts
sur la rive asséchée du lac Mead, près de Las
Vegas, un réservoir artificiel dont le niveau
ne cesse de baisser sous l'effet d'une séche-
resse chronique.  Les autorités ont été pré-
venues lundi après-midi par un témoin
ayant fait cette découverte macabre sur le
site de Swim Beach, indique l'agence des

parcs nationaux dans un communiqué.
Selon des images diffusées par la télévision
locale Fox 5, les restes humains se trou-
vaient près de la berge, affleurant à la sur-
face de l'eau.  Des rangers se sont rendus sur
place et ont évacué le corps, à charge pour
un médecin légiste du comté de Clark de
déterminer les causes du décès, précise
l'agence sans donner plus de détails sur

l'état du cadavre.  Deux corps ont déjà été
retirés depuis le mois de mai des eaux du lac
Mead, qui a baissé pour atteindre récem-
ment des niveaux historiquement bas. 

L'un de ces corps a particulièrement
attiré l'attention des policiers et du public: le
squelette d'un homme abattu d'une balle
dans la tête, fourré dans un fût et jeté au
fond du lac voici une quarantaine d'années. 

Les pompiers progressent rapidement face 
à un feu de forêt explosif en Californie

Les pompiers qui combat-
tent depuis la semaine dernière
un feu de forêt "explosif" ayant
provoqué l'évacuation de mil-
liers de personnes dans le cen-
tre de la Californie ont annoncé
mardi avoir réussi à contenir
partiellement le sinistre. 

Lundi matin, l'incendie bap-
tisé "Oak Fire" n'était contenu
qu'à hauteur de 10%. 

24 heures plus tard, cette
proportion atteignait 26%. 

Ces rapides progrès ont été
permis par la mobilisation mas-
sive de près de 3. 

000 pompiers et de 24 héli-
coptères bombardiers d'eau,

ainsi que par une légère amélio-
ration du taux d'humidité qui
devrait encore augmenter dans
les prochains jours. 

Le feu de forêt s'est déclaré
vendredi près de la petite ville de
Midpines et a parcouru plus de
7.000 hectares, se propageant à
toute allure en raison notam-
ment d'une extrême sécheresse
de l'atmosphère et de la végéta-
tion.  Jonathan Pierce, un porte-
parole des pompiers, a souligné
le rôle de la "forte +mortalité+
des arbres dans le comté de
Mariposa, donc beaucoup d'ar-
bres morts sur pied, beaucoup
d'arbres morts qui sont au sol"

et servent de combustible aux
flammes.  L'Oak Fire a détruit
une quarantaine de bâtiments
et menacé plusieurs milliers
d'habitations dans de petites
localités rurales du comté de
Mariposa, sur les contreforts de
la Sierra Nevada. 

En l'espace de quelques jours
seulement, il est devenu le plus
gros feu de forêt californien de
la saison.  Les efforts des pom-
piers pourraient être aidés dans
les prochains jours par l'arrivée
de l'incendie dans une zone déjà
dévastée en 2018 par un autre
feu de forêt. S'il atteint cette
zone, "il ralentira un peu car il y

aura moins de combustible à cet
endroit", a expliqué Jonathan
Pierce. 

"Toute la végétation qui aura
repoussé sera beaucoup moins
dense que si rien n'avait brûlé".
Le parc national de Yosemite,
proche du Oak Fire, avait subi
mi-juillet un incendie dont les
flammes avaient un temps
menacé des séquoias géants. 

Ces arbres, pour certains
millénaires, ont été dans l'en-
semble préservés grâce notam-
ment à des feux dirigés menés
depuis des décennies dans ces
bosquets pour diminuer le com-
bustible au sol. 

ESPAGNE 
Saisie de 6600 kg de haschisch en provenance du Maroc

La Garde civile espagnole a arrêté mardi 28 personnes et
saisi 6600 kilos de haschisch en provenance du Maroc, lors de
dix perquisitions dans la province de Cadix (Andalousie), ont
rapporté des médias locaux. 

Cette opération dite "Congregatio" a permis le démantèle-
ment de l'organisation la plus active actuellement dans le tra-
fic de haschisch entre le Maroc et le Campo de Gibraltar
(comarque la plus méridionale de la province de Cadix et éga-
lement de l'Europe continentale), a précisé le journal espa-
gnol "La Razon".  Elle a été menée à l'aube avec l'intervention
simultanée de quelque 200 gardes civils, qui ont effectué neuf
perquisitions à La Linea et une à San Roque, ajoute la même
source.  Cette action a permis, en outre, de démanteler le clan

"El Chaqueta", que la Garde civile considère comme le plus
actif dans le trafic de haschisch avec des bateaux de drogue
entre le Maroc et La Linea, souligne le journal espagnol, qui a
également fait état de la saisie de neuf véhicules haut de
gamme.  Le trafic de drogue en provenance du Maroc ne cesse
de défrayer la chronique en Espagne et des saisies de quantités
importantes de haschich sont souvent signalées. 

Le 14 janvier, la Garde civile espagnole avait réussi à
démanteler un réseau spécialisé dans la contrebande de
grandes quantités de drogue vers l'Espagne, lors d'une opéra-
tion qui a abouti à la saisie de deux tonnes et 780 kg de
haschisch en provenance du Maroc, en plus de l'arrestation de
17 suspects.  Et en mars, l'Organe international de contrôle des

stupéfiants (OICS) avait indiqué que le Maroc, premier pro-
ducteur mondial de haschich, restait le principal pays de pro-
venance de la résine de cannabis qui entre dans l'Union euro-
péenne (UE).  "Le trafic de cannabis produit au Maroc (en par-
ticulier de résine de cannabis) et, de plus en plus, le trafic à tra-
vers le territoire marocain de cocaïne en provenance
d'Amérique latine et à destination de l'Europe, génèrent d'im-
portants profits illicites", détaille le rapport de l'OICS, relevant
que "des biens immobiliers, des bijoux et des véhicules sont
achetés pour blanchir le produit de ce trafic" dont le montant
annuel des opérations a atteint "6,7 milliards de dollars en
2019, ce qui équivaut à 5,6% du PIB". 

APS



Le ministre de la Santé,
Abderrahmane Benbouzid, a ins-
truit les directeurs locaux de la
Santé à l'effet d'accélérer la cadence
de réalisation des projets qui accu-
sent un retard, indique, mardi, un
communiqué du ministère. 

Lors de sa rencontre, tenue lundi
par visioconférence, avec les direc-
teurs locaux de la Santé et les res-
ponsables des établissements hospi-
taliers dans le cadre de la série de
rencontres périodiques d'évalua-
tion, le ministre a insisté sur l'impé-
ratif "d'accélérer la cadence de réali-
sation des projets accusant un
retard, conformément à la directive
émise et qui prévoit un calendrier de
réalisations pour chaque wilaya". 

Après avoir écouté les différentes
explications fournies par les direc-
teurs de la Santé concernant les
nombreux projets en cours de réali-
sation, notamment les services d'ur-
gences médico-chirurgicales, les
polycliniques et les services des
soins intensifs, y compris ceux ayant
été créés et réaménagés, M.
Benbouzid a insisté sur l'impératif
de finaliser les travaux et d'ouvrirles
services de soins intensifs de l'éta-
blissement hospitalier spécialisé "El
Kettar", du Centre hospitalo-univer-

sitaire (CHU) de Beni Messous et de
l'établissement hospitalier spécia-
lisé "Salim Zemirli" à Alger.  

Le ministre a évoqué les nou-
veaux services au CHU "Mustapha
Pacha" (Alger), à savoir le service de
chirurgie maxilo-faciale, de chirur-
gie orthopédique et traumatolo-
gique et le service de microbiologie
qui ont été dotés d'équipements
médicaux modernes, et seront mis
en service dans les plus brefs délais".

Le ministre de la Santé a annoncé la
programmation de visites de travail
et d'inspection dans les wilayas inté-
rieures et du Sud qui connaitront la
réalisation de projets afin de créer
un équilibre entre les wilayas du
pays".  

Evoquant la situation pandé-
mique qui connaît une tendance
ascendante, M. Benbouzid a estimé
qu'elle n'est "pasinquiétante actuel-
lement", appelant à la vigilance. 
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86 nouveaux cas et aucun décès 

INFRASTRUCTURES SANITAIRES 
Le ministre de la Santé ordonne d'accélérer 
la réalisation des projets accusant un retard

Quatre-vingt six (86) nouveaux cas
confirmés de coronavirus (Covid-19) et 54

guérisons ont été enregistrés, alors
qu'aucun décès n'a été déploré ces

dernières 24 heures en Algérie, a indiqué
hier le ministère de la Santé dans un

communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 267096, celui des
décès demeure inchangé (6876 cas), alors que le nombre total
des patients guéris passe à 179205 cas. 

Par ailleurs, trois (3) patients sont actuellement en soins
intensifs, précise la même source, relevant que 33 wilayas n'ont
recensé aucun nouveau cas.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion, la
nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles
d'hygiène, la distanciation physique et le port du masque.

EL-BAYADH
Dix-neuf médecins
spécialistes rejoignent
l'établissement
hospitalier public
"Mohamed Boudiaf"

Le corps médical de l'établissement hospitalier
public "Mohamed Boudiaf" d’El Bayadh s'est, récem-
ment, renforcé par le recrutement de 19 médecins
spécialistes, a-t-on appris, mardi, des responsables de
cet établissement sanitaire. 

Le responsable de communication, Mohammed
Bouchikhi, a indiqué que ces nouveaux médecins
sont spécialisés en neurologie, en neurochirurgie, en
psychiatrie, en médecine interne, en néphrologie, en
oncologie, en urologie, en chirurgie générale et
autres. Dix-neuf autres médecins spécialistes rejoin-
dront ultérieurement le même hôpital, dans le cadre
des efforts du secteur de la santé déployés pour amé-
liorer les services sanitaires, renforcer ses personnels
médical et paramédical et augmenter le nombre de
consultations médicales et interventions chirurgi-
cales spécialisées assurées aux patients. 

D'une capacité de près de 300 lits, cet établisse-
ment compte actuellement un personnel médical de
plus de 400 professionnels, dont 58 médecins spécia-
listes, 54 médecins généralistes, 16 psychologues,
ainsi que 280 infirmiers, 26 biologistes et 24 sages-
femmes entre autres. 

Dans le même cadre, un centre d'imagerie médi-
cale a été inauguré au niveau de cette même struc-
ture, supervisé par quatre radiologues, et dotés
d’équipements de pointe tels appareil IRM, un scan-
ner, un mammographe, un appareil de radiographie,
une endoscopie, un ECG, une échocardiographie. 

Pour sa part, le service des urgences médico-chi-
rurgicales a également bénéficié d'une opération de
réhabilitation dans le cadre de l'amélioration des ser-
vices sanitaires au profit des patients. 

Ce service a assuré, au cours du premier semestre
de cette année, 26. 000 consultations de médecine
générale et 5. 000 autres spécialisés. D'autre part, le
service de néphrologie a pris en charge, au cours de la
même période, plus de 7. 100 séances de dialyse
rénale au profit de 90 insuffisants rénaux. Le service
de gynécologie obstétrique a recensé plus de 2. 200
naissances, dont plus de 2. 000 naissances naturelles. 

Plus de 1. 900 interventions chirurgicales ont été
pratiquées au niveau du complexe opératoire, dont
446 opérations urgentes, a-t-on noté. 

L'industrie pharmaceutique a pu, grâce aux mesures
incitatives prises par l'Etat, répondre à plus de 70% des
besoins du marché national, ce qui lui a permis à la fois de
réduire la facture d'importation des médicaments et d'ac-
céder aux marchés extérieurs. 

Le secteur pharmaceutique qui demeure étroitement
lié à la souveraineté nationale sanitaire, représente près
de quatre (4) mds USD couvrant 1033 dénominations com-
munes internationales (DCI) et 2904 dispositifs médicaux,
des résultats réalisés grâce à l'engagement et à l'accompa-
gnement du secteur par l'Etat sur les plans institutionnel,
juridique et scientifique, contribuant ainsi à assurer les
médicaments au citoyen à des prix raisonnables. 

L'Etat veille à l'organisation de ce secteur, faisant partie
intégrante de la politique nationale de la santé, sur la base
de l'offre et de la demande en vue de garantir une couver-
ture globale de toutes les régions du pays, notamment à
travers la création d'un ministère dédié à l'industrie phar-
maceutique en 2021. 

Après que l'Etat ait renoncé au monopole de l'importa-
tion, du stockage et de la distribution des médicaments et
grâce aux efforts consentis pour la promotion de la fabri-
cation locale, le nombre des unités de production a atteint
196 unités ces dernières années dont 10 unités relevant du
Groupe Saidal. 

A travers ses nombreuses réalisations dans le domaine
de la lutte contre Covid-19, l'industrie pharmaceutique
nationale a connu un essor fulgurant particulièrement en
termes de production d'équipements de protection indivi-
duelle, d'oxygène et de tests de dépistage prescrits dans le
cadre du protocole de prise en charge des malades, en sus
de la production, au niveau local, du vaccin anti-covid-19. 

Le taux de couverture du marché par la production
locale est passé de 40% en 2011 à plus de 70% en 2021, et ce
en concrétisation de l'un des engagements du Président
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, avec la pers-
pective de la développer davantage à l'avenir. 

Cette dynamique a permis d'élargir la couverture des
besoins nationaux et de s'orienter vers les marchés exté-
rieurs, arabes et africains notamment, et ce après la réu-
nion de toutes les conditions nécessaires dont les trans-
ports et l'ouverture d'agences bancaires à l'étranger, dans
le cadre des facilitations offertes aux producteurs locaux

pour les encourager à exporter leurs produits vers l'étran-
ger. 

Compte tenu de l'importance stratégique accordée à ce
secteur notamment à travers la création récemment de
l'agence nationale des produits pharmaceutiques (ANPP),
il est plus que nécessaire de procéder à des réformes juri-
diques pour sa protection et son développement, outre la
promotion de l'exportation en vue d'assurer un approvi-
sionnement continu du marché national en produits effi-
caces et sûrs répondant aux normes internationales en
vigueur et permettant au secteur d'être au diapason des
avancées réalisées en la matière. 

A cet effet, le Gouvernement a élaboré plusieurs lois
pour l'organisation du secteur de l'industrie pharmaceu-
tique, notamment dans les domaines de l'importation, de
la distribution, de l'exploitation et de la production, outre
des textes réglementaires qui s'inscrivent dans le cadre de
la coopération avec l'autorité internationale de régulation,
à même de permettre la promotion des exportations. 

Une plateforme numérique et des mécanismes de ges-

tion ont également été créés pour faire face aux pénuries
en cas de rupture d'approvisionnement du marché en
médicaments, avec la libération instantanée de pro-
grammes d'importation et la création d'un observatoire
de veille qui assure l'approvisionnement en médica-
ments, en sus des cadres juridiques pour motiver les
essais cliniques, tout en accordant un intérêt particulier à
la recherche scientifique. 

Cette politique tend à rationaliser l'utilisation des diffé-
rents types de médicaments en termes de prescription et
de prix, pour lesquels les autorités publiques ont établi
une liste spécifique pour les médicaments remboursables
sur la base du tarif de référence. 

D'autre part, les autorités publiques veillent au respect
de la loi sur la concurrence et des engagements interna-
tionaux de l'Algérie en la matière pour garantir la qualité
de cette industrie vitale et lui permettre d'atteindre ses
objectifs. 

Avec le développement de ce secteur sensible, la fac-
ture de l'importation a enregistré une baisse importante
ces dernières années, passant de 2 mds USD en 2019 à 1,7
mds USD en 2020 et 1,2 mds USD en 2021, soit une baisse de
40%. 

Cette baisse intervient en parallèle avec une augmenta-
tion de la valeur de la production locale, qui est passée de
2,1 mds USD en 2019 à 2,4 mds USD en 2020 pour atteindre
3,1 mds USD en 2021, soit une augmentation de 1 milliard
USD. 

Selon les estimations du ministère de l'Industrie phar-
maceutique, près de 40 projets devront être réalisés en
2022 entre expansion d'activité et nouvelles unités de pro-
duction, notamment en ce qui concerne la production de
médicaments anticancéreux, outre la production locale
d'insuline pour suppléer aux quantités importées de
l'étranger. 

Concernant la prise en charge des patients dans les éta-
blissements hospitaliers publics et privés, l'Etat veille à
fournir tous types de médicaments à ces établissements,
en révisant chaque année à la hausse le budget de la
Pharmacie centrale des hôpitaux (PCH), qui est passé de
plus de 62. 144 millions Da en 2014 à 148. 310 millions Da
en 2022. 

APS

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE
Répondre à la demande locale et accéder aux marchés internationaux
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PANDEMIE DE COVID-19 
Tunisie: 78 décès et 14.323 

contaminations en une semaine
Au total, 78 décès supplé-
mentaires et 14. 323 nou-

velles contaminations par la
COVID-19 ont été enregis-

trés en une semaine en
Tunisie avec un taux de

positivité de 38,02% contre
46,10% au cours de la

semaine précédente, a rap-
porté mardi l'agence TAP. 

Selon le dernier bilan publié mardi
par le ministère de la santé, cité par la
TAP, depuis l’apparition de la pandémie
en Tunisie en mars 2020, 1. 128. 693 cas
d’infection au coronavirus ont été enre-
gistrés dont 29.041 décès et 1.097.938
rétablissements.  D’après le même

bilan, au cours de cette 29ème semaine
de l’année, 175 nouvelles hospitalisa-
tions ont été enregistrées dans les éta-

blissements de santé publics et privés
contre 311 au cours de la semaine précé-
dente. 

VARIOLE DU SINGE
Le CDC Afrique 
appelle à renforcer 
la surveillance 
et la recherche 
des cas contacts 

Le Centre africain de contrôle et de préven-
tion des maladies (CDC Afrique) a recom-
mandé lundi à ses membres de renforcer les
efforts de surveillance et de recherche des
contacts pour contrer la variole du singe. 

Dans un communiqué de presse, le CDC
Afrique a appelé les Etats africains à renforcer
les capacités de diagnostic en laboratoire et les
capacités de séquençage génomique de la
variole du singe. 

Cette annonce est intervenue deux jours
après que l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) eut déclaré que la variole du singe
constituait une urgence de santé publique de
portée internationale. 

Le CDC Afrique a également appelé ses
membres à constituer les stocks de vaccins et
de traitements nécessaires pour faire face aux
cas de variole du singe. 

L'organisme continental de santé a égale-
ment appelé les Etats africains à élaborer et à
diffuser des messages de communication des
risques à la fois généraux et personnalisés à
l'intention des communautés en général et des
groupes de population vulnérables. 

Selon les derniers chiffres du CDC Afrique,
2.031 cas de variole du singe ont été détectés
dans 11 pays africains, ce qui représente 12% des
cas dans le monde. 

L'organisme continental de santé a égale-
ment signalé 75 décès liés à la variole du singe
jusqu'à présent. 

YÉMEN 
La Banque mondiale
accorde 150 millions
de dollars pour
soutenir la santé

Le gouvernement yéménite a annoncé mardi
l'approbation de la Banque mondiale (BM) de
fournir 150 millions de dollars pour un projet qui
soutient le secteur de la santé dans le pays. 

Le ministre de la Santé yéménite, Qassem
Buhaibah, a déclaré dans une série de tweets: "La
Banque mondiale a approuvé un financement
supplémentaire pour un projet de capital humain
soutenant le secteur de la santé au Yémen d'un
montant de 150 millions de dollars". 

Il a ajouté : "Le projet comprend le soutien des
services et des installations de santé pour les soins
primaires et secondaires, et l'assainissement de
l'environnement par le biais de l'UNICEF et de
l'Organisation mondiale de la santé". 

Il a souligné que ce soutien est le résultat de sa
rencontre avec l'équipe de la Banque mondiale
dirigée par Tania Marwer, dans la capitale jorda-
nienne, Amman, en juin dernier, qui comprenait
une discussion sur le soutien continu de la BM au
secteur de la santé au Yémen. 

JAPON
L'empereur émérite
traité pour insuffisance
cardiaque

L'empereur émérite du Japon, Akihito, âgé de
88 ans, souffre d'insuffisance cardiaque mais son
état de santé est stable et il est désormais traité
pour cette pathologie, a annoncé mardi l'Agence
de la maison impériale. 

Ce diagnostic a été établi le mois dernier lors
d'un contrôle médical de routine d'Akihito, qui
avait abdiqué en 2019 en raison de son âge et de sa
santé déclinante au profit de son fils Naruhito. 

Une augmentation anormale de son coeur a été
alors constatée, ainsi que de l'épanchement pleu-
ral, a précisé un porte-parole de l'Agence de la
maison impériale, cité par des médias. 

Des examens plus poussés dans un hôpital
tokyoïte ont conclu à une insuffisance cardiaque
du ventricule droit.  L'empereur émérite "est sous
traitement à présent et il est en convalescence", a
ajouté le porte-parole. 

APS

Deux études publiées
mardi dans la prestigieuse
revue Science concluent
que la pandémie de Covid-
19 a commencé sur le mar-
ché de la ville de Wuhan, en
Chine, pointant ainsi vers
une très probable origine
animale du virus. 

La première étude est
une analyse géographique
montrant que les premiers
cas détectés en décembre
2019 se concentraient
autour du marché. 

La seconde est une ana-
lyse génomique du virus
des premiers cas, montrant
qu'il est très peu probable
que le virus ait largement
circulé chez les humains
avant novembre 2019. Le

débat fait rage depuis le
début de la pandémie entre
les experts, qui cherchent
encore quasiment trois ans
plus tard à élucider le mys-
tère de l'origine du virus. 

L'un des auteurs de ces
études lui-même, Michael
Worobey, virologue à l'uni-
versité d'Arizona, avait
signé une lettre en 2021
appelant à considérer
sérieusement l'hypothèse
d'une fuite d'un laboratoire
de Wuhan. 

Mais les données analy-
sées depuis "m'ont fait évo-
luer, jusqu'au point qu'au-
jourd'hui je pense aussi
qu'il n'est simplement pas
plausible que le virus ait été
introduit d'une autre

manière qu'à travers le
commerce d'animaux au
marché de Wuhan", a-t-il
dit lors d'une conférence de
presse. 

Kristian Andersen, de
l'institut de recherche
Scripps et lui aussi co-
auteur de ces études, a de
son côté déclaré: "Avons-
nous réfuté la théorie de la
fuite de laboratoire? Non. 

Pourrons-nous le faire
un jour? Non. 

Mais je pense qu'il est
important de comprendre
qu'il y a des scénarios possi-
bles, et d'autres probables. 

Et que possible ne signi-
fie pas tout aussi probable. 

" La première étude a
analysé les lieux de rési-

dence de 155 premiers cas
identifiés en décembre
2019. Les chercheurs ont
montré que ces cas étaient
concentrés autour du mar-
ché de Wuhan, contraire-
ment à ceux enregistrés les
mois suivants, qui eux coïn-
cidaient avec les quartiers à
forte densité, montrant la
propagation du virus. 

De plus, parmi les cas
étudiés, les personnes
n'étant pas directement
liées au marché résidaient
plus près de celui-ci que
celles y travaillant ou s'y
étant rendues récemment. 

Cela indique qu'elles ont
probablement été infectées
du fait de leur proximité
avec ce lieu. 

La France pourra activer un contrôle 
aux frontières dans des cas précis

Le Parlement français a définiti-
vement adopté mardi un projet de loi
qui met explicitement fin aux
mesures d'exception prises pour lut-
ter contre le Covid-19, tout en ren-
dant possible dans certains cas un
test obligatoire aux frontières. 

Les régimes d'exception, en parti-
culier l'état d'urgence, seront abro-
gés le 1er août.  

Mais le gouvernement pourra
imposer, dans des cas bien précis, un
test de dépistage au Covid négatif à

l'embarquement en direction du ter-
ritoire français et pour les voyages
outre-mer. 

Ce certificat sanitaire de voyage ne
pourrait être activé pour les voyages
internationaux qu'en cas d'appari-
tion d'un variant du Covid particuliè-
rement dangereux dans un pays. 

Ou pour les voyages vers les col-
lectivités ultramarines en cas de
risque de saturation des hôpitaux. 

Deux points ont été particulière-
ment discutés: l'âge d'application,

dès 12 ans, et surtout le fait que les
sénateurs n'ont retenu comme docu-
ment valide que le test de dépistage
négatif. 

Exit le certificat de vaccination ou
de guérison.  "Ce texte est un bou-
clier nécessaire face à une épidémie
de Covid-19 qui n'a pas encore dit son
dernier mot", a souligné le ministre
français de la Santé, François Braun. 

Ce projet de loi est le tout premier
validé sous la nouvelle législature
issue des élections du mois de juin. 

Deux études concluent que la pandémie 
a commencé sur le marché de Wuhan

SPORT - SANTÉ 
Une étude établit un lien entre les chocs 

à la tête et les lésions cérébrales
Des recherches menées

par une équipe d'experts
internationaux ont révélé
que les personnes prati-
quant des sports de contact
comme le football améri-
cain, le rugby et le football
courent un risque considé-
rablement élevé de dévelop-
per des maladies cérébrales
dégénératives, selon un
communiqué publié mardi. 

La Concussion Legacy
Foundation a déclaré
qu'une étude d'experts
d'universités des Etats-
Unis, d'Australie, de
Nouvelle-Zélande, du Brésil
et de Grande-Bretagne avait
trouvé des preuves
"concluantes" que les chocs

répétés à la tête provo-
quaient l'encéphalopathie
traumatique chronique

(ETC).  Les chercheurs ont
indiqué que les banques de
cerveaux du ministère amé-

ricain de la Défense, de
l'université de Boston, du
ministère américain des
Anciens combattants et de la
clinique Mayo avaient
toutes publié des études
montrant que les athlètes
pratiquant des sports de
contact étaient 68 fois plus
susceptibles de développer
une ETC que les autres. 

"Cette analyse innovante
nous donne la plus grande
confiance scientifique dans
le fait que les impacts répé-
tés sur la tête provoquent
l'ETC, a déclaré Chris
Nowinski, directeur général
de la Concussion Legacy
Foundation et principal
auteur de l'étude. 
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SÉRUM
ANTI-VENIN : 

BIENTÔT 
UNE RUPTURE

DE STOCK 

Médecins sans frontières
tire le signal d'alarme : d'ici
fin 2016, le monde risque
de manquer de sérum anti-
venin, mettant des milliers
de vie en danger en Afrique
subsaharienne.
Les médecins de MSF
(Médecins sans frontières)
sont inquiets. Ils viennent
de recevoir le dernier lot de
Fav-Afrique, un sérum anti-
venin efficace pour une
dizaine de morsures de
serpents différentes, dont
la production vient d'être
interrompue par le
laboratoire Sanofi. Et pour
l'instant, aucun traitement
aussi efficace ne semble
prêt à prendre le relais.
Conséquence : les
soignants seront en rupture
de stock d'anti-venin d'ici
juin 2016, mettant en jeu la
vie de milliers de personnes
en Afrique Sub-Saharienne.
Le laboratoire Sanofi-
Pasteur qui fabriquait cet
antidote a interrompu sa
production car il n'était pas
vendu au prix du marché,
explique-t-il. A la place, il
s'est lancé dans la
production d'un traitement
contre la rage. Des
négociations ont été
entamées avec d'autres
laboratoires pour transférer
la technologie anti-venin
mais les négociations
prendront de longs mois et
pourraient ne pas aboutir
avant l'expiration des
derniers lots de sérum anti-
venin.
«Lorsqu'une personne est
mordue par un serpent, elle
ne sait pas forcément de
quel serpent il s'agit
exactement. L'intérêt de
Fav-Afrique est qu'il est
efficace pour une dizaine
de morsures différentes»
souligne MSF.
Chaque année en Afrique
subsaharienne 30 000
personnes meurent d'une
morsure de serpent et
environ 8000 subissent
une amputation à la suite
d'une morsure non traitée.

Feriez-vous confiance à l’hypnose
pour vous soigner ? Derrière l’image
fantasque des hypnotiseurs de foire se
cache une véritable technique parfois
utilisée dans le domaine médical.
L’Institut national de la santé et de la
recherche médicale (Inserm), en
charge d’évaluer l’efficacité des appli-
cations de l’hypnose dans divers traite-
ments, vient de remettre un rapport au
ministère de la Santé. L’hypnose cor-
respond à un état modifié de
conscience : une personne sous hyp-
nose n’est pas endormie mais son at-
tention vers les évènements extérieurs
est atténuée. Pour entrer en hypnose, le
patient est guidé par la parole d’un
hypnothérapeute qui peut s’accompa-
gner de musique relaxante ou d’exer-
cices de respiration.

L’hypnose pour remplacer 
l’anesthésie

Parmi les applications efficaces de
l’hypnose, l’Inserm recense son utilisa-
tion en complément des anesthésies.
Pratiquée au cours d’une intervention
chirurgicale, l’hypnose permet en effet
de diminuer la dose de médicaments
sédatifs administrés aux patients. Une
anesthésie locale de la région à opérer
peut alors suffire que ce soit pour des
extractions de dents de sagesse, des
biopsies du sein ou encore des inter-
ruptions de grossesse. L’institut Curie,
à Paris, spécialisé dans le cancer du
sein, propose d’ailleurs à ses patientes
des opérations sous hypnose plutôt que
sous anesthésie générale. L’hypnose
semble aussi faire ses preuves dans les
soins contre le syndrome du côlon irri-
table, une maladie digestive qui se ca-
ractérise par des diarrhées, des

douleurs abdominales ou encore des
ballonnements. Des séances régulières
d’hypnose permettent d’atténuer visi-
blement ces symptômes. Autre applica-
tion efficace de l’hypnose : le
traitement du syndrome du stress post-
traumatique (SSPT). Dans ce cas, une
forme particulière de l’hypnose est uti-
lisée. Il s’agit de l’EMDR (Eyes Move-
ment Desensitization and
Reprocessing) qui permet de travailler

sur les souvenirs négatifs ou traumati-
sants.

Peu d’efficacité pour le sevrage tabagique
Le rapport de l’Inserm reste néanmoins

plus réservé quant à l’efficacité de l’hypnose
dans le cas de l’arrêt du tabac et, à plus large
échelle, pour les autres formes d’addictions.
Mêmes résultats peu concluants pour
l’usage de l’hypnose dans le traitement des
dépressions post-partum ou des douleurs

liées à l’accouchement. Mais dans tous les
cas, le rapport de l’Inserm salue le fait que
l’hypnose soit «considérée comme étant
sûre lorsqu’elle est pratiquée par un profes-
sionnel de santé formé» et qu’elle ne s’ac-
compagne que de très rares effets
indésirables. Cependant, l’Inserm rappelle
que, comme pour tout recours alternatif, le
risque de l’hypnose est «de retarder ou d’en-
traver l’accès à des soins conventionnels qui
seraient par ailleurs nécessaires.»

L'hypnose est de plus en plus
utilisée dans le milieu médical:
panorama des avantages de
cette méthode révolutionnaire.

Des gestes médicaux mieux
acceptés
Les dentistes ont été parmi les
premiers à s’aider de l’hypnose
pour faire accepter les soins
aux enfants. Et aujourd’hui,
des adultes anxieux en béné-
ficient parfois aussi. Chez le
kiné, l’intérêt est plus récent
mais certains se forment pour
aider leurs patients à mieux
supporter les rééducations
douloureuses.
La technique est de plus en
plus utilisée pour accompagner
des gestes médicaux délicats
comme la pose de péridurales
pendant l’accouchement, de
dispositifs pour délivrer les
chimiothérapies (cathéters)..
Au service des urgences pé-
diatriques de certains hôpi-
taux, des équipes se tiennent
même à la disposition des mé-
decins pour effectuer en dou-
ceur points de suture et autres

gestes de petite traumatolo-
gie. Mais les « grands » peu-
vent aussi en avoir besoin. Nul
doute que si on a la chance de
rencontrer un soignant formé
à l’hypnose le jour où on se
casse une jambe sur une piste
de ski ou lors d’un accident de
la circulation, on vit beaucoup
mieux le transfert vers le cen-
tre hospitalier le plus proche !

Moins de douleur et moins
d'angoisse
L’hypnose favorise un calme
émotionnel recherché par les
patients qui appréhendent les
gestes médicaux. Et elle per-
met de diminuer les douleurs
postopératoires. Mais ce n’est
pas tout. Les équipes sont una-
nimes pour dire que cet outil
thérapeutique est intéressant
car il remet le patient au centre
des préoccupations de l’équipe
médicale. On est aux petits
soins pour lui, on lui parle dou-
cement, on le rencontre assez
longuement avant… des atten-
tions que les malades appré-
cient et dont ils se souvien-

nent. Dans de nombreuses
villes de CHU, on peut mainte-
nant trouver une équipe
d’anesthésistes capable de pra-
tiquer occasionnellement
l’hypnose.  Endoscopies, cure

de hernie discale, chirurgie de
la main, circoncision, césa-
riennes, opération des amyg-
dales chez les enfants, et
même « nettoyage » des ar-
tères carotides rétrécies, les

interventions concernées aug-
mentent au gré de la spécialité
des praticiens qui s’y mettent.

Accompagner la naissance
C’est un peu par hasard que le
Dr Aldo Parmet, gynécologue à
Beer-Sheva, en Israël, s’est mis
à l’hypnose. Une formation lui
est proposée un jour, et c’est
une révélation ! Depuis, il s’en
sert régulièrement pour assister
ses patientes lors de problème
de fécondité, vomissements
pendant la grossesse, douleurs
de l’accouchement…
Sa dernière idée: accompagner
le transfert d’embryon dans
l’utérus après la fécondation in
vitro. Pour préparer les femmes,
il explique que ce geste va per-
mettre aux embryons de rentrer
chez eux et qu’il faut leur sou-
haiter la bienvenue en leur of-
frant les meilleures conditions,
c’est-à-dire un corps calme, ce
qu’entraîne l’état d’hypnose.
Pour preuve, le résultat d’une
étude récente menée chez cent
couples: le taux d’implantation
réussie est multiplié par deux!

HYPNOSE MÉDICALE :
DANS QUEL CAS Y RECOURIR ? 

D’après l’Inserm, l’hypnose serait efficace pour pallier certaines anesthésies ou encore pour traiter
des maladies digestives.

Des chercheurs américains
ont mis au point une tech-
nique pour remonter la chro-
nologie des métastases d'un
patient. Une prise de sang suf-
fit à déterminer comment les
tumeurs sont liées entre elles
et reconstruire l'évolution du
cancer.

Un nouveau test, plus rapide
que l'ancien, permettra de dé-
terminer la chronologie du dé-
veloppement de métastases. Le
but : comprendre la façon dont
la tumeur s'est répandue dans
l'organisme du malade grâce à
une simple prise de sang. Le
travail menant à ce résultat a
été effectué par les chercheurs
de l'hôpital général du Massa-
chussetts, aux Etats-Unis.
L'étude en question a été pu-
bliée par la revue de l'Acadé-
mie des sciences américaine
(Pnas).

«Si on réussit à reconstruire

l'arbre généalogique de toutes
les métastases d'un patient, on
pourrait déterminer comment
les différentes tumeurs sont
liées les unes aux autres et re-
construire l'évolution du can-
cer», explique Kamila
Naxerova, auteure principale
de l'étude. Connaître la façon
dont les cellules se sont répan-
dues dans le corps des malades
devrait permettre de dévelop-
per des thérapies plus efficaces
et mieux adaptées.

Une méthode rapide 
et peu coûteuse

Pour l'étude, 22 personnes
atteintes d'un cancer au côlon
ont subi le test. Cette analyse a
permis de déterminer «l'arbre
généalogique» de la tumeur
primitive en remontant par les
cellules métastatiques. La
technique précédente consis-
tait en une analyse génétique

de l'ensemble de la tumeur,
longue et difficile à réaliser,
alors que les chercheurs du
Massachussetts se sont
concentrés sur des fragments
d'ADN très sensibles aux muta-
tions. «Nous appliquons main-
tenant cette méthodologie
pour répondre à des questions

importantes sur un plan cli-
nique concernant la biologie
des métastases chez un plus
grand nombre de patients. Il
s'agit d'une méthode rapide et
peu coûteuse que l'on pourrait
appliquer sur de nombreuses
autres tumeurs», conclut la
scientifique.

CANCER : 
LES CELLULES MÉTASTASÉES

POURRONT ÊTRE IDENTIFIÉES 
PLUS RAPIDEMENT 

Les chercheurs de l'Univer-
sité du Michigan ont mis au
point un moyen de détecter de
manière précoce des métas-
tases. Les scientifiques ont
réussi à créer un implant en
biomatériaux capable de dé-
tecter et capturer des cellules
métastatiques chez des souris
génétiquement modifiées
pour avoir un cancer du sein.

«Nous avons combiné cela
avec un système d'imagerie
qui nous permet de détecter la
présence de cellules cancé-
reuses dans l'implant, ce qui
nous permet de détecter de
manière précoce les métas-
tases», a expliqué le professeur
Lonnie Shea.

Les métastases sont des cel-
lules cancéreuses qui migrent
de l'organe touché par le can-
cer à d'autres parties du corps.
Elles sont le signe avant-cou-
reur de la généralisation du
cancer. Cette découverte per-
mettrait de réduire ces risques
de la généralisation du cancer
souvent détectée trop tard. Et
pour tous les patients à risque
de récidive, cette détection
permettrait d'identifier les
métastases au stade le plus
précoce et permettrait la mise
en place d'un traitement
adapté. Ces conclusions ont été
observées en laboratoire chez
l'animal. Elles doivent être va-

lidées sur l'homme. Grâce à
cette découverte, «une fenêtre
de tir pour traiter les métas-
tases alors que le patient est
encore en relativement bonne
santé et avec peu de cellules
cancéreuses», explique le pro-
fesseur Lonnie Shea à l'AFP.

Si ces résultats sont encou-
rageants, les chercheurs doi-
vent trouver des financements
pour mettre en place les procé-
dures de fabrication des bio-
matériaux et mettre en place
des essais cliniques pour vali-
der leurs conclusions sur

l'homme. Mais "»il n'y a au-
cune raison de penser que le
système ne marcherait pas
chez l'homme, mais nous de-
vons encore le prouver»,
ajoute-t-il, sans exclure que
certains «détails» puissent
évoluer à l'avenir.

Les cellules métastasées pourront bientôt être détectées au stade précoce,
donc traitées plus rapidement, selon les résultats d'une étude publiée dans la

revue médicale Nature Communications.

COMPRENDRE SON ÉVOLUTION GRÂCE 
À UN TEST SANGUIN

ANESTHÉSIE : 3 RAISONS DE CHOISIR L'HYPNOSE 



SANTÉ
DK NEWS12 13

Jeudi 28 juillet 2022
DK NEWS

In
 to

ps
an

té
.f

r

SÉRUM
ANTI-VENIN : 

BIENTÔT 
UNE RUPTURE

DE STOCK 

Médecins sans frontières
tire le signal d'alarme : d'ici
fin 2016, le monde risque
de manquer de sérum anti-
venin, mettant des milliers
de vie en danger en Afrique
subsaharienne.
Les médecins de MSF
(Médecins sans frontières)
sont inquiets. Ils viennent
de recevoir le dernier lot de
Fav-Afrique, un sérum anti-
venin efficace pour une
dizaine de morsures de
serpents différentes, dont
la production vient d'être
interrompue par le
laboratoire Sanofi. Et pour
l'instant, aucun traitement
aussi efficace ne semble
prêt à prendre le relais.
Conséquence : les
soignants seront en rupture
de stock d'anti-venin d'ici
juin 2016, mettant en jeu la
vie de milliers de personnes
en Afrique Sub-Saharienne.
Le laboratoire Sanofi-
Pasteur qui fabriquait cet
antidote a interrompu sa
production car il n'était pas
vendu au prix du marché,
explique-t-il. A la place, il
s'est lancé dans la
production d'un traitement
contre la rage. Des
négociations ont été
entamées avec d'autres
laboratoires pour transférer
la technologie anti-venin
mais les négociations
prendront de longs mois et
pourraient ne pas aboutir
avant l'expiration des
derniers lots de sérum anti-
venin.
«Lorsqu'une personne est
mordue par un serpent, elle
ne sait pas forcément de
quel serpent il s'agit
exactement. L'intérêt de
Fav-Afrique est qu'il est
efficace pour une dizaine
de morsures différentes»
souligne MSF.
Chaque année en Afrique
subsaharienne 30 000
personnes meurent d'une
morsure de serpent et
environ 8000 subissent
une amputation à la suite
d'une morsure non traitée.

Feriez-vous confiance à l’hypnose
pour vous soigner ? Derrière l’image
fantasque des hypnotiseurs de foire se
cache une véritable technique parfois
utilisée dans le domaine médical.
L’Institut national de la santé et de la
recherche médicale (Inserm), en
charge d’évaluer l’efficacité des appli-
cations de l’hypnose dans divers traite-
ments, vient de remettre un rapport au
ministère de la Santé. L’hypnose cor-
respond à un état modifié de
conscience : une personne sous hyp-
nose n’est pas endormie mais son at-
tention vers les évènements extérieurs
est atténuée. Pour entrer en hypnose, le
patient est guidé par la parole d’un
hypnothérapeute qui peut s’accompa-
gner de musique relaxante ou d’exer-
cices de respiration.

L’hypnose pour remplacer 
l’anesthésie

Parmi les applications efficaces de
l’hypnose, l’Inserm recense son utilisa-
tion en complément des anesthésies.
Pratiquée au cours d’une intervention
chirurgicale, l’hypnose permet en effet
de diminuer la dose de médicaments
sédatifs administrés aux patients. Une
anesthésie locale de la région à opérer
peut alors suffire que ce soit pour des
extractions de dents de sagesse, des
biopsies du sein ou encore des inter-
ruptions de grossesse. L’institut Curie,
à Paris, spécialisé dans le cancer du
sein, propose d’ailleurs à ses patientes
des opérations sous hypnose plutôt que
sous anesthésie générale. L’hypnose
semble aussi faire ses preuves dans les
soins contre le syndrome du côlon irri-
table, une maladie digestive qui se ca-
ractérise par des diarrhées, des

douleurs abdominales ou encore des
ballonnements. Des séances régulières
d’hypnose permettent d’atténuer visi-
blement ces symptômes. Autre applica-
tion efficace de l’hypnose : le
traitement du syndrome du stress post-
traumatique (SSPT). Dans ce cas, une
forme particulière de l’hypnose est uti-
lisée. Il s’agit de l’EMDR (Eyes Move-
ment Desensitization and
Reprocessing) qui permet de travailler

sur les souvenirs négatifs ou traumati-
sants.

Peu d’efficacité pour le sevrage tabagique
Le rapport de l’Inserm reste néanmoins

plus réservé quant à l’efficacité de l’hypnose
dans le cas de l’arrêt du tabac et, à plus large
échelle, pour les autres formes d’addictions.
Mêmes résultats peu concluants pour
l’usage de l’hypnose dans le traitement des
dépressions post-partum ou des douleurs

liées à l’accouchement. Mais dans tous les
cas, le rapport de l’Inserm salue le fait que
l’hypnose soit «considérée comme étant
sûre lorsqu’elle est pratiquée par un profes-
sionnel de santé formé» et qu’elle ne s’ac-
compagne que de très rares effets
indésirables. Cependant, l’Inserm rappelle
que, comme pour tout recours alternatif, le
risque de l’hypnose est «de retarder ou d’en-
traver l’accès à des soins conventionnels qui
seraient par ailleurs nécessaires.»

L'hypnose est de plus en plus
utilisée dans le milieu médical:
panorama des avantages de
cette méthode révolutionnaire.

Des gestes médicaux mieux
acceptés
Les dentistes ont été parmi les
premiers à s’aider de l’hypnose
pour faire accepter les soins
aux enfants. Et aujourd’hui,
des adultes anxieux en béné-
ficient parfois aussi. Chez le
kiné, l’intérêt est plus récent
mais certains se forment pour
aider leurs patients à mieux
supporter les rééducations
douloureuses.
La technique est de plus en
plus utilisée pour accompagner
des gestes médicaux délicats
comme la pose de péridurales
pendant l’accouchement, de
dispositifs pour délivrer les
chimiothérapies (cathéters)..
Au service des urgences pé-
diatriques de certains hôpi-
taux, des équipes se tiennent
même à la disposition des mé-
decins pour effectuer en dou-
ceur points de suture et autres

gestes de petite traumatolo-
gie. Mais les « grands » peu-
vent aussi en avoir besoin. Nul
doute que si on a la chance de
rencontrer un soignant formé
à l’hypnose le jour où on se
casse une jambe sur une piste
de ski ou lors d’un accident de
la circulation, on vit beaucoup
mieux le transfert vers le cen-
tre hospitalier le plus proche !

Moins de douleur et moins
d'angoisse
L’hypnose favorise un calme
émotionnel recherché par les
patients qui appréhendent les
gestes médicaux. Et elle per-
met de diminuer les douleurs
postopératoires. Mais ce n’est
pas tout. Les équipes sont una-
nimes pour dire que cet outil
thérapeutique est intéressant
car il remet le patient au centre
des préoccupations de l’équipe
médicale. On est aux petits
soins pour lui, on lui parle dou-
cement, on le rencontre assez
longuement avant… des atten-
tions que les malades appré-
cient et dont ils se souvien-

nent. Dans de nombreuses
villes de CHU, on peut mainte-
nant trouver une équipe
d’anesthésistes capable de pra-
tiquer occasionnellement
l’hypnose.  Endoscopies, cure

de hernie discale, chirurgie de
la main, circoncision, césa-
riennes, opération des amyg-
dales chez les enfants, et
même « nettoyage » des ar-
tères carotides rétrécies, les

interventions concernées aug-
mentent au gré de la spécialité
des praticiens qui s’y mettent.

Accompagner la naissance
C’est un peu par hasard que le
Dr Aldo Parmet, gynécologue à
Beer-Sheva, en Israël, s’est mis
à l’hypnose. Une formation lui
est proposée un jour, et c’est
une révélation ! Depuis, il s’en
sert régulièrement pour assister
ses patientes lors de problème
de fécondité, vomissements
pendant la grossesse, douleurs
de l’accouchement…
Sa dernière idée: accompagner
le transfert d’embryon dans
l’utérus après la fécondation in
vitro. Pour préparer les femmes,
il explique que ce geste va per-
mettre aux embryons de rentrer
chez eux et qu’il faut leur sou-
haiter la bienvenue en leur of-
frant les meilleures conditions,
c’est-à-dire un corps calme, ce
qu’entraîne l’état d’hypnose.
Pour preuve, le résultat d’une
étude récente menée chez cent
couples: le taux d’implantation
réussie est multiplié par deux!

HYPNOSE MÉDICALE :
DANS QUEL CAS Y RECOURIR ? 

D’après l’Inserm, l’hypnose serait efficace pour pallier certaines anesthésies ou encore pour traiter
des maladies digestives.

Des chercheurs américains
ont mis au point une tech-
nique pour remonter la chro-
nologie des métastases d'un
patient. Une prise de sang suf-
fit à déterminer comment les
tumeurs sont liées entre elles
et reconstruire l'évolution du
cancer.

Un nouveau test, plus rapide
que l'ancien, permettra de dé-
terminer la chronologie du dé-
veloppement de métastases. Le
but : comprendre la façon dont
la tumeur s'est répandue dans
l'organisme du malade grâce à
une simple prise de sang. Le
travail menant à ce résultat a
été effectué par les chercheurs
de l'hôpital général du Massa-
chussetts, aux Etats-Unis.
L'étude en question a été pu-
bliée par la revue de l'Acadé-
mie des sciences américaine
(Pnas).

«Si on réussit à reconstruire

l'arbre généalogique de toutes
les métastases d'un patient, on
pourrait déterminer comment
les différentes tumeurs sont
liées les unes aux autres et re-
construire l'évolution du can-
cer», explique Kamila
Naxerova, auteure principale
de l'étude. Connaître la façon
dont les cellules se sont répan-
dues dans le corps des malades
devrait permettre de dévelop-
per des thérapies plus efficaces
et mieux adaptées.

Une méthode rapide 
et peu coûteuse

Pour l'étude, 22 personnes
atteintes d'un cancer au côlon
ont subi le test. Cette analyse a
permis de déterminer «l'arbre
généalogique» de la tumeur
primitive en remontant par les
cellules métastatiques. La
technique précédente consis-
tait en une analyse génétique

de l'ensemble de la tumeur,
longue et difficile à réaliser,
alors que les chercheurs du
Massachussetts se sont
concentrés sur des fragments
d'ADN très sensibles aux muta-
tions. «Nous appliquons main-
tenant cette méthodologie
pour répondre à des questions

importantes sur un plan cli-
nique concernant la biologie
des métastases chez un plus
grand nombre de patients. Il
s'agit d'une méthode rapide et
peu coûteuse que l'on pourrait
appliquer sur de nombreuses
autres tumeurs», conclut la
scientifique.

CANCER : 
LES CELLULES MÉTASTASÉES

POURRONT ÊTRE IDENTIFIÉES 
PLUS RAPIDEMENT 

Les chercheurs de l'Univer-
sité du Michigan ont mis au
point un moyen de détecter de
manière précoce des métas-
tases. Les scientifiques ont
réussi à créer un implant en
biomatériaux capable de dé-
tecter et capturer des cellules
métastatiques chez des souris
génétiquement modifiées
pour avoir un cancer du sein.

«Nous avons combiné cela
avec un système d'imagerie
qui nous permet de détecter la
présence de cellules cancé-
reuses dans l'implant, ce qui
nous permet de détecter de
manière précoce les métas-
tases», a expliqué le professeur
Lonnie Shea.

Les métastases sont des cel-
lules cancéreuses qui migrent
de l'organe touché par le can-
cer à d'autres parties du corps.
Elles sont le signe avant-cou-
reur de la généralisation du
cancer. Cette découverte per-
mettrait de réduire ces risques
de la généralisation du cancer
souvent détectée trop tard. Et
pour tous les patients à risque
de récidive, cette détection
permettrait d'identifier les
métastases au stade le plus
précoce et permettrait la mise
en place d'un traitement
adapté. Ces conclusions ont été
observées en laboratoire chez
l'animal. Elles doivent être va-

lidées sur l'homme. Grâce à
cette découverte, «une fenêtre
de tir pour traiter les métas-
tases alors que le patient est
encore en relativement bonne
santé et avec peu de cellules
cancéreuses», explique le pro-
fesseur Lonnie Shea à l'AFP.

Si ces résultats sont encou-
rageants, les chercheurs doi-
vent trouver des financements
pour mettre en place les procé-
dures de fabrication des bio-
matériaux et mettre en place
des essais cliniques pour vali-
der leurs conclusions sur

l'homme. Mais "»il n'y a au-
cune raison de penser que le
système ne marcherait pas
chez l'homme, mais nous de-
vons encore le prouver»,
ajoute-t-il, sans exclure que
certains «détails» puissent
évoluer à l'avenir.

Les cellules métastasées pourront bientôt être détectées au stade précoce,
donc traitées plus rapidement, selon les résultats d'une étude publiée dans la

revue médicale Nature Communications.

COMPRENDRE SON ÉVOLUTION GRÂCE 
À UN TEST SANGUIN

ANESTHÉSIE : 3 RAISONS DE CHOISIR L'HYPNOSE 



La contestation populaire se
durcit et gagne du terrain au Ma-
roc contre la hausse des prix, les
pénuries, les atteintes aux liber-
tés, les violations des droits et la
normalisation avec l'entité sio-
niste, engendrant un risque réel
d'implosion sociale, sur fond
d'appels à faire front commun
contre "la corruption et la tyran-
nie" du Makhzen. 

Ainsi, et en dépit de l'approche
répressive adoptée par le régime
marocain pour asseoir son em-
prise sur la société sous prétexte
de l'"état d'urgence sanitaire", les
populations de plusieurs villes
du royaume se sont soulevées
contre la hausse des prix aggra-
vant leurs souffrances, notam-
ment après l'abandon par l'Etat
de la politique de subvention. 

Ces mouvements de protes-
tation sont accompagnés d'une
large campagne sur les réseaux
sociaux appelant au départ du
Premier ministre Aziz Akhan-
nouch, qui a failli à toutes ses
responsabilités vis-à-vis du peu-
ple. 

Plusieurs villes marocaines
ont également connu des pro-
testations contre les pénuries
d'eau, conséquence notamment
de la sécheresse mais aussi de la
mauvaise gestion des autorités,
ce qui a aggravé l a crise écono-
mique actuelle dans le pays. 

Une grogne qui s'est étendue

aux graves violations des droits
fondamentaux, en particulier le
droit d'association. 

Une vingtaine d'organisations
marocaines de défense des droits
de l'Homme ont récemment or-
ganisé une manifestation devant
le siège du Parlement, dénonçant
le refus des autorités d'autoriser
le parti "Nahj democrati" (Voie
démocratique) d'organiser son
congrès dans un espace public. 

Parallèlement à cela, les ma-
nifestations anti-normalisation
n'ont pas cessé depuis que le ré-
gime marocain a officialisé ses
relations avec l'entité sioniste oc-
cupante en décembre 2020,
contre la volonté du peuple ma-
rocain qui exige l'abandon de
tous les "accords perfides de nor-
malisation". 

La semaine dernière, les op-
posants à la normalisation ont
organisé une action de protesta-
tion devant le Parlement, dénon-
çant la visite d'un responsable
de l'armée sioniste à Rabat, et la
persistance du régime dans sa
politique impopulaire. 

Ce que vit le peuple marocain
est un "crime à part entière"
Pour les Marocains, la colère

populaire généralisée que connaît
le pays menace d'une "implosion
sociale". 

Le journaliste marocain Ab-
dellatif Hammamouchi a déclaré,

à ce propos, que "l'autoritarisme
marocain fait face à une forte co-
lère des classes sociales (moyenne
et pauvre) qui ont été touchées
par la hausse des prix et les effets
de la pandémie (Covid-19)". 

Le journaliste-militant a sou-
ligné que le système politique
marocain continue de généraliser
"la répression contre l'opposition
indépendante, les journalistes et
les militants de la société civile
afin de juguler la colère de la so-
ciété et de ses éléments actifs". 

Ce qui explique, selon lui, l'ab-
sence de la scène de journalistes
connus pour leurs écrits criti-
quant l'autoritarisme et les liens
entre l'argent et le pouvoir, tels
que Souleiman Raissouni, Omar
Radi et Taoufik Bouachrine. 

Hammamouchi a souligné
que le pouvoir au Maroc est "étroi-
tement lié aux cercles des com-
merçants rentiers et des hommes
d'affaires exerçant en dehors du
cadre de la loi et des règles de la
concurrence", citant à titre
d'exemple le Premier ministre
Aziz Akhannouch, dont la société
spécialisée dans la commercia-
lisation des produits pétroliers
continue d'accroître ses gains. 

Pour sa part, le vice-président
de l'Espace marocain des droits
humains, Ali Maghraoui, a pointé
"la responsabilité de l'Etat dans
la poursuite de la flambée des
prix et la violation des droits éco-
nomiques et sociaux des Maro-
cains". 

Le juriste a considéré ce que
vit le peuple marocain comme
un "crime odieux à part entière",
dénonçant "la poursuite de poli-
tiques économiques ratées et
l'adoption de mesures injustes
pour la classe populaire". 

Pour conclure, il a exprimé sa
grande surprise face à "la com-
plicité des institutions de l'Etat
avec les intérêts des sociétés ren-
tières", en s'interrogeant : "Où
est le Parlement ? Où est l'oppo-
sition ? Où sont les institutions
constitutionnelles, en particulier
le Conseil de la concurrence?". 

Jeudi 28 juillet 202214 DK NEWS AFRIQUE

MAURITANIE
Les députés adoptent une loi
sur les langues à l'école

L'Assemblée nationale de Mauritanie a adopté une nouvelle loi in-
troduisant les langues nationales dans l'enseignement primaire. La loi
a été votée lundi soir par une majorité de députés, militants du parti au
pouvoir. 

Les militaires burundais se pré-
parent pour une mission de main-
tien de la paix et de la sécurité à
l’est de la République démocratique
du Congo (RDC), a annoncé, mardi,
Alain-Tribert Mutabazi, ministre de
la Défense nationale brundais. 

"Les préparatifs des militaires
burundais qui participeront dans
la mission de la paix en RDC sont à
90%", a-t-il déclaré lors d’un point
de presse. 

"Je pense que bientôt, on va ter-
miner les préparatifs et attendre le
coup d’envoi de cette intervention
dans le cadre régional", a-t-il ajouté,
sans préciser l’effectif des militaires
qui prendront part à cette mission. 

C’est à l’issue du conclave de Nai-
robi, au Kenya, mi-juin, autour de

la question sécuritaire à l’Est de la
RDC surtout avec la résurgence du
mouvement M23, que les chefs
d’Etats membres de la Communauté
est africaine (CEA) ont décidé de
déployer une force régionale en
RDC. 

Cette réunion avait été convoquée
par le président Kenyan, Uhuru Ke-
nyatta, président d’alors de la CEA. 

Le Kenya, la Tanzanie ont aussi
déjà confirmé leur participation
dans cette force régionale pour la
RDC. Depuis la fin de l'année d er-
nière, une ancienne rébellion bap-
tisée Mouvement du 23 mars (M23),
vaincue en 2013, a repris les armes
et pris le contrôle de plusieurs lo-
calités à l'intérieur du parc national
des Virunga. 

Trois Casques bleus et au moins
douze manifestants ont été tués
mardi dans deux villes de l'est de la
République démocratique du Congo
(RDC), au deuxième jour de mani-
festations contre les Nations unies,
accusées d'inefficacité dans la lutte
contre les groupes armés. 

A Butembo, troisième ville de la
province du Nord-Kivu, "trois morts
parmi les membres de la Monusco
(Mission de l'ONU en RDC), deux
Indiens et un Marocain, et un blessé"
ont été recensés et du "côté mani-
festants, sept morts et plusieurs
blessés", a déclaré à l'AFP le colonel
Paul Ngoma, chef de la police ur-
baine. 

Dans l'après-midi, la situation
était toujours très tendue à Butembo,
important carrefour commercial ré-
gional où les activités ont été para-
lysées. 

Devant une base de la Monusco,
des manifestants ont été dispersés
par les forces de sécurité, selon plu-
sieurs témoins. 

"Parmi ces jeunes gens, on trouve
des armes", a déploré le colonel
Ngoma. 

A Goma, la capitale provinciale,
le porte-parole du gouvernement
congolais, Patrick Muyaya, a fait état
d'"au moins cinq morts" parmi les
manifestants, promettant de revenir,
dans un e conférence de presse
conjointe avec le chef adjoint de la
Mission de l'ONU, "sur le bilan hu-
main, matériel, ainsi que les consé-
quences à tirer" de ces manifesta-
tions. Un manifestant a été tué, at-

teint à la tête par une balle appa-
remment tirée de l'intérieur de la
base logistique de la Monusco vers
11H00 (09H00 GMT). 

Une ambulance de l'armée
congolaise est ensuite passée pren-
dre le corps, selon des médias. 

Tôt le matin, des centaines de
manifestants avaient envahi les
abords de la base logistique de la
Monusco à Goma et attaqué le camp
de transit de la mission situé hors
du centre ville. 

Les forces de sécurité congolaises
contenaient difficilement la foule
aux abords de la base logistique. 

Les manifestants reprochent no-
tamment à la Monusco son impuis-
sance à enrayer les violences et les
attaques de la centaine de groupes
armés actifs dans l'est du pays. 

A Beni, ville située à 350 km de la
capitale provinciale dans le Nord-
Kivu (est), les activités étaient pa-
ralysées par des manifestants anti-
Monusco. Dans plusieurs quartiers,
les protestataires ont brulé des
pneus. Des stations-services sont
restées fermées ainsi que les bou-
tiques et les marchés. 

Des militaires sont déployés sur
la route nationale N 4 qui conduit
vers la base locale de la Monusco. 

Lundi à Goma, des centaines de
manife stants étaient déjà descendus
dans la rue à l'appel des organisa-
tions de la société civile et du parti
du président Félix Tshisekedi,
l'Union pour la démocratie et le pro-
grès social (UDPS).

APS

SAHARA OCCIDENTAL-MAROC 
Le président vénézuélien réitère
le soutien indéfectible de son
pays à la lutte du peuple sahraoui
pour l'autodétermination
Le président du Venezuela, Nicolas Maduro a réitéré la position immuable
de son pays et son soutien indéfectible à la lutte du peuple sahraoui pour
ses droits légitimes à l'autodétermination et à l'indépendance, a indiqué,
mardi, l'Agence de presse sahraouie (SPS).

Cette déclaration est
intervenue lors de l'au-
dience accordée par le
Président Maduro à
l'ambassadeur sahraoui,
Mohamed Salem Daha
qui lui a rendu une visite
d'adieu au terme de sa
mission, en qualité
d'ambassadeur de la Ré-
publique arabe sah-
raouie démocratique
(RASD) auprès du Vene-
zuela. Selon SPS, le Pré-
sident vénézuélien a
réaffirmé "le soutien in-
défectible de son pays et
sa pleine solidarité avec
la lutte du peuple sah-
raoui pour l'autodéter-
mination et l'indépen-
dance". Pour sa part, le

diplomate sahraoui a sa-
lué "la position immua-
ble" de la République du
Venezuela " qui soutient
les revendications justes

du peuple sahraoui".
L'ambassadeur sahraoui
a adressé, à l'occasion,
ses remerciements aux
Etats, tels que Cuba et

Angola, pour "leur sou-
tien politique et d iplo-
matique au peuple sah-
raoui lors des fora in-
ternationaux". 

La nouvelle loi
f o n d a m e n t a l e
(Constitution) tuni-
sienne a été adoptée
à une majorité écra-
sante de 94,6% des
suffrages, selon des
résultats officiels pré-
liminaires annoncés
tard mardi par le pré-

sident de l'autorité
électorale Isie, Farouk
Bouasker, à l'issue de
longues opérations de
dépouillement. Le
taux de participation,
considéré comme très
faible, a un peu aug-
menté par rapport
aux chiffres provi-

soires annoncés la
veille par l'Isie, "à 2,756
millions d'électeurs"
contre "2,46 millions
et une participation
de 27,54%". La nou-
velle loi fondamentale
a été adoptée lors d'un
référendum qui s'est
tenu lundi.

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU
CONGO -BURUNDI 
Les militaires burundais se
préparent pour un
déploiement en RDC

MAROC
La contestation populaire prend de
l'ampleur malgré la répression du Makhzen

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO
Trois Casques bleus 
et 12 manifestants contre 
la mission de l'ONU tués

TUNISIE
La nouvelle Constitution
adoptée à 94,6% des
suffrages



Des centaines de Yé-
ménites ont participé,
mardi, à un rassemble-
ment de masse à Taiz
pour condamner les
violations continues du
mouvement Ansarullah
(Houthis) contre les ci-
vils dans la ville, située
dans le sud-ouest du
pays, rapportent des
médias. Selon des mé-
dias, la marche a com-
mencé dans la rue Ja-
mal, la plus grande rue
de la ville de Taiz, à l'in-
vitation d'activistes et
de familles de victimes
des tirs des Houthis. Les

manifestants ont brandi
des banderoles dénon-
çant les "meurtres et
blessures de civils par
les tirs des Houthis,
malgré la trêve". 

Samedi, la police de
Taiz a signalé que 11 en-
fants avaient été blessés
dans un bombarde-
ment lancé par les Hou-
this avec un certain
nombre d'obus de mor-
tier sur le quartier den-
sément peuplé de Zaid
Al-Mushki dans le cen-
tre-ville, avant d'annon-
cer plus tard que l'un
des enfants avait suc-

combé à ses blessures. 
L'attaque a suscité

une large condamna-
tion locale et interna-
tionale, tandis que les
Houthis ont nié toute
responsabilité dans l'at-
tentat. Début juin, le
gouvernement yémé-
nite et le mouvement
houthi ont convenu de
prol onger une trêve
humanitaire dans le
pays pour une période
de deux mois, après
l'expiration d'une pré-
cédente trêve similaire
qui avait débuté le 2
avril. 

Le Liban importe habituellement
80% de son blé d'Ukraine, selon le
porte-parole du syndicat des impor-
tateurs de blé libanais. 

Mais depuis le début de la crise
ukrainienne fin février, l'approvi-
sionnement de blé a été perturbé au
Liban. 

L'explosion au port de Beyrouth
qui a éventré les silos à céréales en
août 2020 ont rendu l'importation
et le stockage de blé d'autant plus

compliqués. Les boulangeries ra-
tionnent les quantités de pain sub-
ventionné, tandis que le ministre de
l'Economie, Amine Salam, et les pro-
priétaires de boulangeries se ren-
voient la balle en cas de pénurie. 

M. Salam a accusé à plusieurs re-
prises certaines boulangeries de
stocker la farine subventionnée ou
de l'utiliser dans la production de
produits non subventionnés. 

Les prix du pain augmentent ré-
gulièrement du fait de la baisse de
la valeur de la monnaie libanaise
dans un pays frappé depuis 2019 par
une crise économique sans précé-
dent. 

L'effondrement du système ban-
caire a plongé 80% de la population
sous le seuil de pauvreté, selon l'ONU. 
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LIBAN 
Un prêt de 150 millions USD de la BM
pour importer du blé

GRANDE BRETAGNE 
Course à Downing Street:
la modératrice d'un débat
télé s'évanouit en direct

Le débat télévisé entre les candidats pour remplacer Boris
Johnson à Downing Street a été brutalement interrompu en
plein direct mardi après que la modératrice du duel, Kate
McCann, s'est évanouie, a indiqué le diffuseur. Alors que la
cheffe de la diplomatie Liz Truss répondait à une question
concernant le conflit en Ukraine, les téléspectateurs ont en-
tendu un lourd bruit d'effondrement et pu voir le regard
effaré de Mme Truss, qui s'est précipitée vers l'origine du
bruit, hors champs. La modératrice "Kate McCann s'est éva-
nouie en direct ce soir et bien qu'elle aille bien, l'avis médical
est que nous ne devrions pas continuer le débat", a indiqué
dans un communiqué NewsUK, le groupe qui possède la
chaîne TalkTV et le tabloïd The Sun, organisateurs du débat.
La retransmission du débat entre Liz Truss et l'ex-ministre
des Finances Rishi Sunak, que les membres du Parti conser-
vateur doivent départager d'ici début septembre, a été im-
médiatement interrompue vers 18H30 (17H30 GMT), une
trentaine de minutes après avoir débuté. 

Les cheminots en grève 
Quelque 40.000 cheminots britanniques sont en grève

mercredi pour les salaires et les emplois, un mois après leur
plus grosse grève en 30 ans, en pleine crise du pouvoir d'achat
au Royaume-Uni. 

Faute d'avoir obtenu gain de cause après trois jours de
grève historique fin juin, le syndicat du rail RMT a appelé à
un débrayage de 24 heures, espérant notamment obtenir de
meilleurs salaires face à une inflation qui s'envole dans le
pays et pourrait dépasser 11% d'ici à la fin de l'année. 

La grève a aussi affecté la circulation des trains Eurostar,
causant des annulations et des changements d'horaires. 

Outre cette action, les syndicats RMT et TSA lanceront
des grèves coordonnées les 18 et 20 août et RMT a annoncé
une grève dans le métro londonien le 19 août. 

Le secrétaire général du RMT, Mick Lynch, a déclaré que
les membres de son syndicat étaient plus déterminés que ja-
mais à obtenir une augmentation des salaires, la sécurité de
l'emploi et de bonnes conditions de travail. 

Il a affirmé que le gestionnaire public du réseau Network
Rail n'avait apporté "aucune amélioration par rapport à son
offre salariale pré cédente". Le ministre des Transports Grant
Shapps s'en est pris aux syndicats, les accusant de multiplier
les grèves et menaces de grèves au détriment de milliers
d'usagers. La grève risque notamment de compliquer les
déplacements des supporters souhaitant assister à la demi-
finale de l'Euro féminin, l'Allemagne et la France s'affrontant
mercredi soir au stadium MK au nord-ouest de Londres.

NUCLÉAIRE
IRANIEN 
Texte de
compromis 
de l'UE pour
éviter une
"dangereuse
crise"

Le chef de la diplomatie euro-
péenne et coordinateur pour le
dossier du nucléaire iranien, l'Es-
pagnol Josep Borrell, a soumis un
projet de compromis et appelé
mardi les parties engagées dans
les pourparlers à Vienne de l'ac-
cepter pour éviter une "dangereuse
crise". Il reconnaît que le texte "n'est
pas un accord parfait", mais "il re-
présente le meilleur accord possible
que moi, en tant que facilitateur
des négociations, considère comme
réalisable", précise-t-il dans une
tribune publiée par le Financial
Times. 

Le compromis proposé "aborde
tous les éléments essentiels et com-
prend des compromis durement
gagnés par toutes les parties", sou-
ligne-t-il. En cas de rejet, "nous
risquons une crise nucléaire dan-
gereuse", met-il en garde. 

"Le Coordonnateur a fait part
de ses idées pour conclure les né-
gociations. Nous aussi, nous avons
nos propres idées, tant sur le fond
que dans la forme, pour conclure
les négociations", a déclaré mardi
le négociateur iranien Ali Bagheri
dans un message sur son compte
Twitter. 

Conclu par l'Iran et six puis-
sances (Russie, Etats-Unis, Chine,
France, Royaume-Uni et Alle-
magne), le JCPOA est l'acronyme
anglais de l'accord de 2015 enca-
drant le programme nucléaire ira-
nien. 

Coordinateur du JCPOA, Josep
Borrell s'est rendu à Téhéran le 25
juin pour y rencontrer le ministre
iranien des Affaires étrangères Hos-
sein Amir-Abdollahian. 

Les deux responsables ont an-
noncé la reprise "dans les prochains
jours" des pourparlers menés à
Vienne. 

Les pourparlers en Autriche ou-
verts en avril 2021 sont destinés à
réintégrer les Etats-Unis à l'accord
sur le nucléaire iranien conclu en
2015. Ils sont au point mort depuis
mars. Le compromis soumis par
Josep Borrell aborde "en détail" la
levée des sanctions imposées à
l'Iran et les mesures nucléaires né-
cessaires pour rétablir le JCPOA. 

Il ne répond pas à toutes les
préoccupations des Etats-Unis
concernant l'Iran et de sérieuses
réserves sont exprimées à Téhéran
pour la mise en oeuvre d'un accord,
reconnaît Josep Borrell. 

Le Parlement libanais a approuvé mardi un prêt de 150 millions de dollars de la
Banque mondiale (BM) pour financer les importations de blé.

GRÈCE 
Enquête pour "tentative" d'espionnage du téléphone 
du chef du parti socialiste

Le chef du parti d'opposition
socialiste grec et eurodéputé Nikos
Androulakis a porté plainte mardi
auprès de la Cour suprême
grecque pour "tentative" d'espion-
nage de son téléphone portable
par Predator, une nouvelle affaire
révélée en Grèce sur ce logiciel
espion. "Aujourd'hui (mardi), j'ai
déposé une plainte au parquet de
la Cour suprême car il y a quelques
jours j'ai été informé par le Parle-
ment européen qu'il y avait eu une
tentative de piéger mon portable
par le logiciel de surveillance Pre-

dator", a déclaré Nikos Androulakis
aux médias en sortant du palais
de justice à Athènes. Membre du
Parlement européen, élu avec la
liste de son parti Kinal-Pasok (so-
cialiste) en 2014 et en 2019, Nikos
Androulakis dirige depuis décem-
bre cette formation après la mort
de son ancienne cheffe Fofi Gen-
nimata. Le Parlement européen a
créé un service spécial pour per-
mettre aux eurodéputés de contrô-
ler leurs appareils téléphoniques
en cas de présence de logiciels il-
légaux de surveillance après la dé-

couverte de scandales avec l'un
d'eux, Pegasus, similaire à Preda-
tor. Nikos Androulakis a utilisé ce
ser vice pour "un examen de son
téléphone par précaution le 28
juin 2022" et, "dès le premier
contrôle, un lien suspect lié à l'outil
de surveillance de Predator a été
détecté", a déclaré dans un com-
muniqué le Kinal-Pasok, le troi-

sième parti au parlement. "Décou-
vrir celui qui est caché derrière
ces pratiques nocives n'est pas une
question personnelle mais un de-
voir démocratique", a jugé Nikos
Androulakis. Le porte-parole du
gouvernement conservateur Yan-
nis Economou a estimé que la jus-
tice devrait enquêter "immédia-
tement" sur cette affaire. 

YÉMEN
Des centaines de personnes
manifestent contre les
violations des Houthis à Taiz

ARGENTINE 
Commémoration 
du 70e anniversaire 
de la mort d'Evita

L'Argentine a commémoré mardi le 70e anniversaire de la mort
d'Eva Duarte, universellement connue sous le nom d'Evita, l'épouse
du triple président Juan Peron, icône des plus démunis honorée au
travers d'événements, expositions et rassemblements. 

Les organisations syndicales se rassembleront devant le siège em-
blématique du ministère du Développement social dans le centre de
Buenos Aires, dont la façade est ornée du profil d'"Evita". Là, le 22
août 1951, deux millions de personnes l'appellent à seconder le ticket
présidentiel avec son mari, qui cherchait à être réélu cette année-là.
Mais neuf jours plus tard, Evita, déjà rongée par le cancer, décline sa
candidature dans un célèbre message radio connu sous le nom de
"renoncement historique" qui entame un long adieu jusqu'à sa mort
le 26 juillet 1952. Un décès prématuré à 33 ans qui a contribué à sa lé-
gende, autant que son active implication dans les mandats de son
mari, dans les domaines sociaux et des droits des femmes. 

SRI LANKA 
Singapour prolonge 
le visa de l'ex-président 
du Sri Lanka

Les autorités de Singapour ont prolongé le visa de court séjour de
l'ex-président du Sri Lanka en fuite Gotabaya Rajapaksa, ont rapporté
mercredi des médias locaux. M. Rajapaksa a fui son pays après la
prise d'assaut de son palais le 9 juillet par des milliers de manifestants
en colère contre la grave crise économique que traverse le Sri Lanka.
Après une escale aux Maldives, il est arrivé à Singapour le 14 juillet.
Selon le quotidien Straits Times, qui ne cite aucune source, le visa de
14 jours accordé à M. Rajapaksa a été prolongé jusqu'au 11 août. 

Les autorités de Singapour avaient auparavant fait savoir que
l'ancien président avait été admis dans le pays pour une "visite privée",
et qu'il n'avait pas demandé l'asile. "Il ne se cache pas et je crois
savoir qu'il reviendra", a affirmé à Colombo le porte-parole du gou-
vernement srilankais Bandula Gunawardena, ajoutant qu'il n'était
pas au courant des projets à court terme de M. Rajapaksa. 

Le Sri Lanka, pays de 22 millions d'habitants, est ravagé par une
crise économique catastrophique marquée par des pénuries de nour-
riture, d'électricité, de c arburant et de médicaments depuis des
mois. Le pays a fait défaut en avril sur sa dette extérieure de 51
milliards de dollars et négocie un plan de sauvetage avec le Fonds
monétaire international (FMI). 
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FESTIVAL NATIONAL DE L'HABIT TRADITIONNEL
Une approche académique dans le traitement du thème

L'intervenante qui est également direc-
trice du Centre des arts et de la culture au
Bastion 23, a indiqué lors d'une rencontre
avec la presse en vue de présenter la 5e édi-
tion du festival, que la manifestation coïncide
avec la célébration par l'Algérie du soixan-
tenaire de l'indépendance. 

C'est pourquoi, a-t-elle ajouté, cet acte
culturel a été corrélé à la résistance populaire
et à la Guerre de libération nationale, ajou-
tant que ce festival "célèbre cinq habits tra-
ditionnels, à savoir le Burnous, la Melhfa,
la Kachabia, le Haik et la M'laya". 

Cet événement connaîtra la participation
d'une pléiade d'académiciens et de spécia-
listes dans les domaines du patrimoine, en
sociologie, en psychol ogie et dans d'autres
spécialités, comme l'affirme le programme

de la manifestation qui englobe plusieurs
conférences qui tentent d'étudier l'identité
à travers l'habit, en mettant l'accent sur
"l'habit et la résistance". Les organisateurs
ont consacré un espace pour la lecture ex-
posant les livres propres à l'habit tradition-
nel. En outre, soixante dix exposants de 30
wilayas prennent part aux expositions qui
se poursuivent jusqu'à la fin de l'année. 

Le programme du festival comprend un
colloque national intitulé " l'habit tradition-
nel algérien" " les formes de la résistance
entre la mémoire et le présent", et ce, au
Palais de la culture Moufdi Zakaria. 

Le Bastion 23 abritera également une
table ronde sur le patrimoine de Ouled
Nayel, avec la participation d'académiciens
et de chercheurs.

La commissaire du Festival national de l'habit traditionnel algérien, Faiza Riache a affirmé, mardi, au Bastion23 à Alger, que cette
manifestation organisée du 30 juillet au 02 août, adoptera la formule académique dans le débat et l'examen du thème de
l'authentification de cet habit, tout en sortant avec des résultats concrets qui permettent d'archiver cet ancien legs culturel.
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

13E ÉDITION DU FESTIVAL DU THÉÂTRE PROFESSIONNEL DE GUELMA 
Le rôle des artistes dans la préservation de la mémoire nationale mis en avant

P U B L I C I T É

Le rôle important des artistes
algériens dans la préservation de
la mémoire nationale de l'Algérie
indépendante a été mis en avant
lors de la cérémonie d'ouverture,
lundi, de la 13e édition du Festival
culturel local du théâtre profes-
sionnel de Guelma qui se tient pa-
rallèlement à la célébration du 60e
anniversaire de l'indépendance et
du recouvrement de la souverai-
neté nationale. 

Lors de cette cérémonie orga-
nisée exceptionnellement cette an-
née à la grande salle du siège de la
wilaya, l'apport de la troupe artis-
tique du Front de libération na-

tionale (FLN) a été particulière-
ment salué. 

Un film documentaire a été pro-
jeté renfermant les témoignages
d'artistes et de critiques du 4e art
sur les circonstances de création
de cette troupe en 1958 à Tunis, et
son rôle dans la représentation de
l'Algérie sur les plans culturel et
artistique dans les festivals et les
rendez-vous artistiques interna-
tionaux. 

Un hommage a également été
rendu à plusieurs artistes disparus
de la première génération qui avait
fait la gloire du théâtre national
de l'Algérie indé pendante, à

l'image de Djamel Bensaber et Mo-
hamed Benaïssa. Des distinctions
ont été remises à des artistes en
guise de reconnaissance de leur
contribution à la préservation de
l'identité nationale de l'Algérie in-
dépendante, comme Ahmed Kadri
plus connu sous le nom de "Kri-
kèche, Fatiha Soltane et Moufida
Addas (Hadda el guelmia). 

Dans une allocution prononcée
à cette occasion, en sa qualité de
représentant de la ministre de la
Culture et des Arts, le directeur
du Théâtre national algérien (TNA)
Mohamed Yahiaoui, a estimé que
la distinction de ces figures artis-

tiques intervient en guise de res-
pect et de considération pour leur
grand rôle dans la défense des va-
leurs nationales et la diffusion de
la culture de paix, d'amour, de to-
lérance et d'optimisme. Concer-
nant les aspects organisationnels
de l'édition, le commissaire du
Festival, Abdelhalim Rahmouni,
a déclaré à l'APS que la compétition
officielle, qui débutera mardi et
s'étalera jusqu'au 29 juillet, se tien-
dra au niveau de la Maison de
jeunes Mohamedi Youcef. Elle
verra l'entrée en compétition de 6
troupes artistiques de coopératives
et d'associations théâtrales des wi-

layas de Boumerdes, Skikda, Mé-
déa, Tizi Ouzou, Alger et Laghouat.
La troupe théâtrale "Mouthalath
Al Hayat (Triangle de la vie)" rele-
vant de l'Unité nationale d'instruc-
tio n et d'intervention de Dar el
Beida de la Direction générale de
la Protection civile (DGPC) a pré-
senté une pièce théâtrale intitulée
"Allées des héros", mise en scène
par Mohamed Belkisria, abordant
les conditions vécues par la famille
algérienne durant la révolution de
libération et sa lutte contre le co-
lonialisme et le traitement inhu-
main du colonisateur français.

APS
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WILAYA DE TIZI OUZOU
DAIRA DE DRAA BEN KHEDDA

COMMUNE DE TIRMITINE

AVIS D'INFRUCTUOSITE 
DE L'AVIS D'APPEL D'OFFRE

NATIONAL OUVERT 
N° 02/2022

Conformément aux dispositions 
de l'article N° 40  du décret présidentiel
N° 15/247 du 16/09/2015 portants
réglementations des marchées public,
le président de l'assemblée communal
de TIRMITINE informe l'ensemble des
soumissionnaires que l'appel d'offre
national ouvert N° 02/2022 ayant pour
objet : Revêtement en Béton
Bitumineux du chemin menant  au
village THALA HADAM sur 1500 ML 
est déclaré infructueux.



ESPACE 
La Russie va quitter l'ISS "après 2024" 

La Russie a annoncé mardi qu'elle allait arrêter de participer à la Station
spatiale internationale (ISS) "après 2024", soulevant la question de sa survie.

Modèle de coopération interna-
tionale réunissant l'Europe, le Japon,
les Etats-Unis et la Russie, l'ISS a
commencé à être assemblée en 1998.
Sa mise à la retraite était prévue en
2024, mais la Nasa a estimé qu'elle
pouvait fonctionner jusqu'en 2030.
Or la Russie joue un rôle clé dans
le maintien en orbite de la station,
mais certains de ses vaisseaux sont

affectés par les sanctions occiden-
tales relatives au conflit en Ukraine.
L'annonce russe du retrait de l'ISS
intervient une dizaine de jours après
la nomination à la tête de l'Agence
spatiale russe (Roscosmos) d'un
nouveau patron, Iouri Borissov, qui
a remplacé Dmitri Rogozine, connu
pour son style abrasif et son natio-
nalisme outrancier. "Nous allons

sans doute remplir toutes nos obli-
gations à l'égard de nos partenaires"
de l'ISS, a déclaré M. Borissov, reçu
au Kremlin par le président russe
Vladimir Poutine, "mais la décision
de quitter cette station après 2024 a
été prise". Quelques minutes plus
tard, la Nasa a dit ne pas avoir reçu
de notification "officielle" d'un tel
retrait après cette date. 

La Nasa n'a pour le moment
pas reçu de notification "offi-
cielle" de la volonté des Russes
de quitter la Station spatiale
internationale (ISS) après 2024,
a déclaré mardi une haute res-
ponsable de l'agence spatiale
américaine.  "Nous n'avons reçu
aucune déclaration officielle
de notre partenaire concernant
la nouvelle d'aujourd'hui", a
déclaré mardi Robyn Gatens,
la directrice de l'ISS à la Nasa,
lors d'une conférence spatiale
à Washington.  

Les Etats-Unis veulent pro-
longer l'ISS jusqu'en 2030, mais
le nouveau patron de l'Agence
spatiale russe Roscosmos a an-
noncé mardi que la Russie ar-
rêterait de participer au pro-
gramme "après 2024".  Inter-
rogée pour savoir si les Etats-
Unis souhaitaient voir les
Russes se retirer de l'ISS, Robyn
Gatens a répondu: "Non, abso-
lument pas.  Ils ont été de bons

partenaires, tout comme tous
nos partenaires, et nous vou-

lons continuer ensemble." La
Station spatiale est issue d'une

immense collaboration inter-
nationale et la Nasa a maintes

fois répété qu'elle ne pouvait
fonctionner sans les contribu-
tions des différents partenaires. 

A partir de 2030, la Nasa mise
sur une transition vers des sta-
tions commerciales, dont elle
aide d'ores et déjà au dévelop-
pement et dont elle souhaite
louer les services une fois l'ISS
mise à la retraite. 

"Les Russes, tout comme
nous, réfléchissent à ce qui va
venir pour eux", a temporisé
Robyn Gatens. "Tout comme
nous planifions une transition
après 2030 vers des stations
commerciales en orbite basse,
ils ont un projet similaire. Donc
ils pensent à cette transition
aussi." 

Iouri Borissov, le patron de
Roscosmos, a déclaré mardi
que les Russes comptaient créer
une "station orbitale russe", qui
sera "la principale priorité" du
programme spatial national.

APS
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La Nasa pas officiellement prévenue du retrait des Russes de l'ISS après 2024 

Washington juge "regrettable"  le retrait "surprise"
des Russes de l'ISS après 2024

Les Etats-Unis ont estimé mardi que le retrait
"surprise" des Russes de la Station spatiale interna-
tionale (ISS) après 2024 était "regrettable", a indiqué
le porte-parole du département d'Etat. "C'est un
développement regrettable, étant donné le travail
scientifique essentiel réalisé à bord de l'ISS, la pré-
cieuse collaboration professionnelle que nos
agences spatiales ont entretenu à travers les années,
et en particulier au vu de notre accord renouvelé de
coopération en matière de vols spatiaux", a déclaré
Ned Price lors d'un point-presse. "D'après ce que je
comprends, leur annonce publique nous a pris par
surprise", a-t-il souligné. La directrice de l'ISS à la
Nasa, Robyn Gatens, a ainsi assuré dans la matinée
que son agence n'avait reçu "aucune déclaration
officielle" de la volonté des Russes de quitter l'ISS,
lors d'une conférence à Washington. "Nous allons
donc davantage discuter de leurs plans", a-t-elle
ajouté. Les Etats-Unis veulent prolonger l'ISS
jusqu'en 2030, mais le nouveau patron de l'Agence

spatiale russe Roscosmos, Iouri Borissov, a annoncé
mardi que la Russie arrêtera it de participer au pro-
gramme "après 2024". Interrogée pour savoir si les
Etats-Unis souhaitaient voir les Russes se retirer de
l'ISS, Robyn Gatens a répondu: "Non, absolument
pas. 

Ils ont été de bons partenaires, tout comme tous
nos partenaires, et nous voulons continuer ensem-
ble, en tant que partenariat, à opérer la Station spa-
tiale durant la décennie." La Russie et les Etats-Unis
avaient notamment annoncé le 15 juillet reprendre
leurs vols conjoints vers l'ISS: deux astronautes
américains voleront ainsi à bord de vaisseaux russes
Soyouz lors de deux missions distinctes tandis que
deux cosmonautes russes voleront pour leur part à
bord de fusées SpaceX, une première. 

La Station spatiale est issue d'une immense col-
laboration internationale et la Nasa a maintes fois
répété qu'elle ne pouvait fonctionner sans les
contributions des différents partenaires. 

Anep : 2216014752 du 28/07/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

P U B L I C I T É



18 Jeudi 28  juillet  2022DK NEWS DÉTENTE

Programme de la soirée

Joséphine, 29 ans, vit avec
son chat Brad Pitt et com-
plexe sur son physique. Sa vie
de bureau n'est pas des plus
exaltantes et quand elle ap-
prend, lors d'un repas de fa-
mille, que sa jeune sœur
Diane, un peu trop parfaite,
va se marier, c'est la goutte
d'eau qui va faire déborder le
vase pour Joséphine. Jalouse,
elle annonce pour la concur-
rencer qu'elle va aussi se ma-
rier avec un chirurgien bré-
silien prénommé Marcelo et
partir vivre avec lui dans son
pays. Mais ce mensonge en-
traîne une série de quipro-
quos qu'elle ne parvient pas à
contrôler.

20:10 20:10 20:10 20:10

Focus sur deux forces
nourricières de la nature,
le ciel et les océans, sans
lesquelles la vie sur Terre
ne pourrait exister. La pre-
mière permet à l’eau de
circuler sur toute la pla-
nète au gré des vents domi-
nants tandis que la se-
conde transporte les nutri-
ments essentiels à la vie.
Elles sont les alliés indis-
pensables à l’équilibre si
fragile de la nature. Grâce
aux courants océaniques,
qui dispersent des nutri-
ments, la vie existe sur des
îles volcaniques comme
l’île Fernandina, située
dans l’archipel des Galápa-
gos, où règnent en maîtres
des iguanes marins.

Une planète parfaite:
Du ciel aux océans

Joséphine

Le docteur Delorme est accusé
d’avoir assassiné sa patiente
et maîtresse de 18 ans, geste
qu’il aurait maquillé en sui-
cide. Alors qu’il sort de son
procès menotté, les journa-
listes attendent son avocate,
Sarah Clain. Celle-ci met en
cause le travail de la com-
mandante Clarissa Hoarau,
laquelle a d’après elle mené
une enquête à charge et omis
d’explorer l’ensemble des pos-
sibles. En colère, le père de la
victime se manifeste et brandit
la photo de sa fille. Plus tard,
au commissariat, Clarissa
Hoarau exprime des doutes
sur sa propre enquête. Sou-
dain, le téléphone sonne : c’est
Sarah Clain qui appelle à
l’aide, enfermée dans le coffre
d’une voiture.

OPJ

20:00

Après avoir échoué dans sa
tentative de réprimer son
instinct meurtrier, Villa-
nelle tente en vain de re-
trouver du réconfort au-
près d'Eve. La tueuse à
gages finit par suivre une
thérapie avec un psycho-
logue. De son côté, Eve est
persuadée qu'Hélène éli-
mine un par un les mem-
bres des Douze afin de dé-
couvrir le chef de l'organi-
sation secrète. Avec l'aide
de Yusuf, elle met au point
un plan d'action pour la
piéger. De son côté, Pam ne
supporte plus les répri-
mandes et les vexations
d’Elliot. Elle se confie à Hé-
lène qui tente de canaliser
ses envies de meurtres.

Samouraï-Sudoku n°2593
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" Il n'y a qu'un poltron qui puisse se
vanter de n'avoir jamais eu

peur. "
Ralph Waldo Emerson

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Enchanteur
2 - Evaluateurs de talents
3 - Ressuscites - Oiseaux des îles
4 - Ornés de belles couleurs - Science de
notre temps
5 - Indice de viscosité - Plaisante - Copula-
tive
6 - Dégustera - Elle rompit son bail pour
une pomme
7 - Léger ennui - Influait - Désinence ver-
bale
8 - Miasme putride
9 - Se servir du fer - Qui vient du Nord
10- Accumules - OrientH

or
iz

on
ta

le
m

en
t:

 

A - Canot
B - Dirigerais - Premier dans le compte
C - Petit plat - Gaz de mauvais goût
D - Partisans - Oeuvre lyrique
E - Eloquentes
F - Bien dans le coup - Méridiennes
G - Passage entre deux milieux - Effet de
commerce
H - Element d'un ensemble - Flancs
I - Bien dégagée - Voisins de l'équerre
J - Libéré de sa dette - Ne reconnaît rien
K - Pot pour cendres - Graves défauts
L - Chassèrent l'humidité

Killing Eve Recherche
appartement ou

maison

À Paris, Vincenzo, 54 ans,
qui doit quitter un studio
en location devenu trop
petit, se lance dans son
premier achat. Pour cela, il
sera accompagné par
Stéphane Plaza. De leur
côté, Anne-Cécile, 41 ans, et
Marc-Antoine, 42 ans, et
leurs trois enfants
recherchent un bien à
Toulouse, où Marc-Antoine
a été muté. Sophie Bensaid
va les aider à y trouver une
maison familiale. De leur
côté, à Strasbourg, Raphaël,
48 ans, et Murielle, 45 ans
et leurs enfants doivent
quitter leur appartement
qui a été mis en vente. Ce
sera Mathieu Beyer qui va
se charger de leur trouver
une nouvelle location.

Mots croisés n°2593



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1293
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L'Etat accompagnera les médaillés algériens d'Oran
dans la préparation pour les JO-2024 (Sebgag)

Le ministre de la Jeunesse et des sports, Abderrazak Sebgag, a souligné
mardi à Alger que l'Etat accompagnera l'ensemble des athlètes algériens

médaillés aux derniers jeux méditerranéens d'Oran (25 juin-6 juillet), en vue
d'une  préparation adéquate et minutieuse en prévision des Jeux olym-

piques-2024 de Paris (France). 
"Nos athlètes ont réalisé des résultats
sans précédent dans les annales du
sport algérien, ce qui nous pousse à
réadapter notre vision de l'avenir, en
fixant des objectifs par rapport aux
prochaines échéances, notamment
les jeux olympiques-2024", a indiqué
Sebgag lors d'une rencontre d'évalua-
tion de la participation algérienne
aux JM-2022, tenue en présence des
présidents des Fédérations algé-
riennes et du président du comité
olympique et sportif algérien (COA),
Abderrahmane Hammad.
Rendant hommage aux athlètes ayant

honoré les couleurs algériennes et à
leurs staffs technique et médical, le
ministre a souligné la nécessité d'éla-
borer une feuille de route en prévi-
sion des prochains rendez-vous spor-
tifs, tout en procédant à une évalua-
tion objective de la participation algé-
rienne, en relevant les éventuelles
lacunes, afin d'avancer et aller de
l'avant".     
Il a affirmé dans ce contexte: "12
Fédérations sportives sur les 24 pré-
sentes aux JM d'Oran, ont obtenu des
résultats. Ceci nous pousse à recher-
cher les raisons de l'absence de résul-

tats chez les Fédérations concernées,
et essayer d'y remédier en prenant les
décisions adéquates". 
Le premier responsable du secteur a
indiqué que l'objectif actuel du
ministère est " de mettre en place un
environnement propice pour préser-
ver le haut niveau de performance
démontré aux joutes d'Oran, et ce
dans l'optique des jeux olympiques-
2024 de Paris", ajoutant que la stabi-
lité au sein de la famille sportive est
un facteur indispensable à toute stra-
tégie. Les JM-2022 d'Oran ont rassem-
blé 3390 athlètes de 26 pays, qui ont

concouru dans 24 disciplines.
L'Algérie a remporté un total de 53
médailles (20 or, 17 argent et 16
bronze), terminant 4è au classement

général par nations: une perfor-
mance sans précédent dans l'histoire
de la participation algérienne aux
Jeux méditerranéens. 

JM-2022 

AVIRON / MONDIAUX 2022 DES U19 & U23 (REPÊCHAGE) :
L'Algérienne Nihed Benchadli 
qualifiée en demi-finale 
La rameuse algérienne Nihed Benchadli
s'est qualifiée mardi pour les demi-
finales des Mondiaux 2022 d'aviron,
catégorie des moins 23 ans, qui se dérou-
lent actuellement à Varèse, en Italie,
après avoir décroché la deuxième place
dans les épreuves de repêchage, avec un
chrono de 7:59.14.
La jeune algérienne avait raté la qualifi-
cation directe, lors des première séries,
disputées lundi, puisqu'elle s'était
contentée de la troisième place, avec un chrono de 7:51.58". Mais elle s'est finale-
ment bien ressaisie au repêchage, en y arrachant une qualification méritée pour
les demies.Manseri Racha et Chemseddine Boudjema, les deux autres représen-
tants algériens engagés dans ces Mondiaux 2022 d'aviron avaient raté, eux aussi,
la qualification directe à travers les séries, disputées lundi, mais pourront se res-
saisir aux repêchages. Racha Manseri s'était classée 4e, en 8:12.22, alors que
Chamseddine Boudjema s'était contenté de la 5e place, chez les messieurs, avec
un chrono de 7:21.85. Les deux athlètes auront une seconde chance avec les repê-
chages, pour se qualifier éventuellement aux demi-finales. La compétition, qui
concerne également les rameurs de la catégorie U19, se déroule du 25 au 31 juillet
courant, à Varèse, en Italie. Avant de s'y rendre, les trois représentants algériens
avaient effectuer un dernier stage de préparation au barrage Béni Harroun, dans
la Wilaya de Mila, sous la conduite du coach Riad Garidi. 

Constantine : hommage aux athlètes médaillées
aux JM 2022 et aux lauréats du Bac

Une cérémonie en l’honneur des
athlètes de Constantine médail-
lés aux Jeux méditerranéens ( JM
-Oran 2022) et les lauréats du
Baccalauréat (session 2022) a été
organisée mardi à l’initiative des
autorités locales.
L’initiative constitue un "signe
de reconnaissance" envers ceux
qui ont "œuvré avec persévé-
rance" pour être à la hauteur et
honorer la wilaya, en décrochant
les "premiers titres" dans les
compétitions et épreuves, ont
estimé les médaillés et les lau-
réats honorés. Le boxeur inter-
national, Chouaib Bouloudinat
(médaille de bronze en + 91kg
aux JM Oran 2022) honoré à cette
occasion, a salué l’initiative
locale qui constitue selon lui "un
encouragement pour les athlètes
de la wilaya", appelant à davan-
tage "d’encadrement et d’accom-
pagnement des athlètes".
Médaillé d’argent au champion-

nat d’Afrique à Yaoundé
(Cameroun) entre autres, le
boxeur constantinois Chouaib
Bouloudinat a émis le vœu de
voir "un jour sa ville natale "récu-
pérée son aura d’antan dans les
différents domaines de l’éduca-
tion et du sport", appelant dans
ce sens à "davantage d’intérêt par
les autorités locales pour les
jeunes talents". De sa part, la
jeune boxeuse constantinoise
Ichrak Chaib (66kg) qui a décro-
ché la médaille d’argent  aux
Jeux méditerranéens JM-2022
d’Oran a salué l’initiative et a
appelé les autorités locales à sou-
tenir et à accompagner les spor-
tifs toutes disciplines confon-
dues et à travers toutes les phases
de préparation pour de meil-
leurs résultats dans les pro-
chaines compétitions.
De son coté, le nageur constanti-
nois Jaouad Sayoud qui a rem-
porté la médaille d’or du 200 m 4

nages des Jeux méditerranéens a
mis en avant l’importance de ce
genre d’initiatives dans l’encou-
ragement des "gagnants".
L’occasion a été mise à profit
pour honorer également le
champion Ayoub Helassa qui a
remporté la médaille d’or en
karaté aux jeux mondiaux en
Amérique en plus des stadiers
ayant participé à l’organisation
des Jeux méditerranéens Oran
2022. Les lauréats du Bac qui ont
été également honorés à cette
occasion ont exprimé leur grati-
tude face à ce geste de reconnais-
sance qui vient couronner les
efforts déployés le long de l’an-
née.
Douaâ Boucenna, Yousra
Benhmèd et Oumaima Soltane
classées respectivement pre-
mière deuxième et troisième au
Bac à l’échelle de la wilaya de
Constantine ont indiqué que le
parcours du succès est encore
long, souhaitant réussir aux pro-
chaines épreuves des études
supérieures.
Dans une allocution prononcée à
l’occasion, le chef de l’exécutif
local, Messaoud Djari saluant les
médaillés et lauréats du Bac pour
avoir honoré Constantine par les
résultats obtenus chacun dans
son domaine, a réitéré l’engage-
ment de l’Etat à être à leurs cotés
en les appuyant et encourageant
par tous les moyens disponibles. 

Le président du Comité olympique et spor-
tif algérien (COA), Abderrahmane
Hammad, a assuré mardi à Alger que son
instance "prendra en charge" la prépara-
tion des athlètes boursiers, "en attendant le
règlement de leurs dossiers administra-
tifs".
"Afin d'éviter les retards, le COA prendra en
charge la préparation des athlètes bour-
siers en attendant le règlement de leurs
dossiers administratifs, en prévision des
prochaines échéances internationales,
dont les Jeux olympiques de Paris 2024", a
déclaré Hammad, lors d'une rencontre
d'évaluation de la participation algérienne
aux JM-2022, tenue à la salle de conférence
du complexe olympique Mohamed
Boudiaf, sous la présidence du ministre de
la Jeunesse et des Sports, Abderrazak
Sebgag, et en présence des présidents des
Fédérations algériennes et de leurs enca-
drements techniques.
"Il faut réfléchir à octroyer beaucoup plus
de moyens aux athlètes et cibler les spécia-

lités susceptibles de gagner des médailles
olympiques, à l'image de l'athlétisme ou
l'Algérie possède cinq athlètes dans le top
mondial sur 800 m, ou encore la boxe, le
judo et l'haltérophilie", a-t-il ajouté, après
avoir félicité les athlètes médaillés lors des
joutes d'Oran.  
Concernant les JM-2022, le président du
COA a estimé que "l'Algérie a relevé le défi
d'organiser une compétition de grande
envergure", tout en souhaitant que "les
résultats obtenus soient une motivation
pour les athlètes, afin de redoubler d'ef-
forts pour honorer les couleurs nationales
lors des grands rendez-vous sportifs".
Les JM-2022 d'Oran ont rassemblé 3390
athlètes de 26 pays, qui ont concouru dans
24 disciplines.
L'Algérie a remporté un total de 53
médailles (20 or, 17 argent et 16 bronze),
terminant 4è au classement général par
nations: une performance sans précédent
dans l'histoire de la participation algé-
rienne aux Jeux méditerranéens.

«Le COA prendra en charge la préparation
des athlètes boursiers»  (Hammad)

CYCLISME  (ECOLES/BENJAMINS) 
Le championnat d'Algérie 2022 du 28 
au 30 juillet à Béjaïa (Organisateurs)

Le championnat d'Algérie
2022 de cyclisme sur route, ca-
tégories Ecoles/Benjamins (Gar-
çons/Filles) se déroulera du 28
au 30 juillet courant, à Béjaïa, a
appris l'APS mardi auprès des
organisateurs. 

La journée du jeudi 28 sera
consacrée à partir de 15h00, à
l'accueil des différentes déléga-
tions, au niveau de l'INSFP Bé-
jaïa, situé en plein centre-ville,
alors que la réunion technique
est prévue trois heures plus tard.

Les compétitions débuteront
vendredi (09h00) avec les Ecoles
(Garçons / Filles), avant de laisser
place aux Benjamins (Garçons
/ Filles), à partir de 16h00.

La troisième et dernière jour-
née de compétition, prévue le
samedi 30, sera consacrée aux
courses en ligne. Les cyclistes

de la catégorie Ecole (Garçons
et Filles) concourront sur une
distance de cinq kilomètres,
alors que les Benjamins (Gar-
çons et Filles) devront en par-
courir 7,7. "Le rassemblement et
l'émargement se feront à 8h00,

alors que le départ de la course
est prévu vers 8h30", a détaillé
la Fédération algérienne de cy-
clisme (FAC), co-organisatrice
de la compétition avec la Ligue
de Béjaïa. 

APS



Retour au bercail pour
un enfant de la capitale.
Nordi Mukiele, formé au
Paris FC avant d'être passé
à Laval, Montpellier et
Leipzig, s'est engagé avec
le Paris Saint-Germain ce
mardi. Le polyvalent dé-
fenseur franchi un cap dans
sa carrière et réalise un
rêve. Après la signature de
son contrat, l'ancien défen-
seur du RB Leipzig a donné
sa première interview en
tant que joueur du PSG au
site officiel du club parisien
dans laquelle il a affiché
ses ambitions avec le cham-
pion de France en titre.

"Jouer dans sa ville, c'est
un rêve"

"Je suis un homme heu-
reux. Je me sens très bien.
Et forcément je suis très
content d’être ici au-
jourd’hui. Jouer dans sa

ville c’est forcément un
rêve. J’ai grandi en région
parisienne, à Montreuil
plus précisément, donc
jouer pour Paris c’est une
très grande fierté pour moi,
pour mes amis et pour ma
famille. Et je suis très
content d’avoir pu travailler
dur et de pouvoir être ici
aujourd’hui", a déclaré
Nordi Mukiele.

Dans le viseur du PSG
depuis plusieurs mois, Mi-
lan Skriniar est toujours
intériste. Malgré tout, les
rumeurs enflent un peu
plus chaque jour, ce qui ef-
fraie une supportrice ne-
razzurra de longue date,
Fancesca Schiavone. La
vainqueure de Roland
Garro

"J’essaie de faire mon
travail, de travailler chaque
jour pour essayer d’attein-
dre le niveau le plus haut

dans le football. Forcément
aujourd’hui, d’être au Paris
Saint-Germain qui est l’un
des meilleurs clubs du
monde, ça montre que le
travail que j’ai pu mener
ces dernières années est
récompensé. Je suis très
content et maintenant c’est
à moi de continuer à tra-
vailler, comme je l’ai fait
auparavant, et de continuer
à progresser pour les an-
nées à venir", a ajouté l'in-
ternational espoir français.

"Une très grande étape
dans ma carrière"

Nordi Mukiele a justifié
son choix de rejoindre le
PSG et ce malgré l'intérêt
d'autres clubs européens :
"Quand j’ai su que Paris
était intéressé par moi et
qu’ils voulaient que je
vienne ici, j’ai forcément
réfléchi parce que c’est très

important. C’est une très
grande étape dans ma car-
rière, ce n’est pas un choix
à prendre à la légère. Mais
je pense et je suis sûr que
j’ai fait le bon choix".

"Je pense que revenir en
France est une très bonne
chose. Je suis français et ça
fait 4 ans que je ne suis plus
ici. Je suis très content de
revenir. Un joueur doit
avoir énormément d’ob-
jectifs et j’ai cet objectif de
donner le meilleur de moi-
même pour essayer d’être
au Mondial. Il faudra que
je sois bon à l’entraînement
et ensuite en match et être
performant chaque week-
end. En tout cas, c’est ce
que je compte faire pour
essayer de participer à cette
Coupe du Monde", a ajouté
le défenseur français qui
n'a jamais été encore appelé
par Didier Deschamps.

PSG
Nordi Mukiele justifie ses choix
Le nouveau défenseur du Paris Saint-Germain s'est exprimé pour la première fois depuis
son transfert. Il parle de son arrivée et de ses ambitions.

OLIVER KAHN 
Ronaldo ne
correspond pas 
à la "philosophie" 
du Bayern

Le président du Bayern Munich, Oliver
Kahn, a définitivement fermé la porte hier à
un transfert de la star de Manchester United
Cristiano Ronaldo chez les Bavarois, estimant
qu'il ne correspondait pas à la "philosophie"
du club allemand.

"Nous avons discuté de ce sujet - sinon nous
ne ferions pas bien notre travail. Personnelle-
ment, je pense que Cristiano Ronaldo est l'un
des plus grands footballeurs qui aient jamais
existé sur cette planète", a affirmé Kahn au
journal Bild.

"Mais nous sommes arrivés à la conclusion
que, malgré toute l'estime que nous lui portons
tous, il n'aurait pas correspondu à notre phi-
losophie dans la situation actuelle", a-t-il ajouté.

Si Kahn n'a pas précisé ce qu'il entendait
par la "philosophie" du Bayern, le club n'a pas
pour tradition de faire venir une star de classe
mondiale dont le salaire risquerait de créer
des frustrations au sein du vestiaire. 

Le Rekordmeister préfère également miser
sur de jeunes talents plutôt que des joueurs
en fin de carrière. L'attaquant portugais de 37
ans, qui possède encore un an de contrat chez
les Red Devils, n'est pas satisfait de sa situation
et a indiqué à sa direction qu'il souhaitait être
transféré vers un club jouant la Ligue des
champions.

NICE 
Beka Beka 
se rapproche

De retour dans le viseur de l'OGC Nice sur
ce mercato d'été, le milieu de terrain du Lo-
komotiv Moscou Alexis Beka Beka (21 ans, 2
matchs en championnat cette saison) se rap-
proche sérieusement du Gym. En effet, d'après
les informations du quotidien L'Equipe ce
mercredi, le club azuréen mène désormais
des discussions intenses avec la formation
russe.

Si tous les détails n'ont pas filtré, les Aiglons
ont réalisé une dernière proposition supérieure
à 9 millions d'euros (hors bonus), qui devrait
permettre de rapidement boucler cette opé-
ration. De son côté, le jeune talent français a
déjà pris la décision de rejoindre Nice.

NAPLES 
Arrivée officielle 
du défenseur Sud-
Coréen Kim Min-jae

Le club de football de Naples a annoncé
hier la signature du défenseur international
sud-coréen Kim Min-jae, en provenance du
club turc Fenerbahçe.

"Bienvenue Minjae !", a réagi sur son compte
Twitter le président du Napoli, Aurelio de Lau-
rentiis, avant d'être imité par le club. La durée
du contrat et le montant du transfert n'ont
pas été communiqués. 

L'indemnité se situerait toutefois autour
des 20 millions d'euros, selon plusieurs médias
et journalistes italiens. Agé de 25 ans, Kim
Min-jae aura la lourde tâche de remplacer
dans l'axe le roc sénégalais Kalidou Koulibaly,
parti pour Chelsea fin juillet après avoir porté
le maillot du Napoli pendant huit ans.

Le Sud-Coréen n'a évolué qu'une saison
sous les couleurs du "Fener" en première di-
vision turque, pour un but. Il jouait auparavant
en Chine, au Beijing Guoan. International de-
puis 2017, le défenseur central compte 42 sé-
lections (3 buts), mais n'a pas participé à la
dernière Coupe du monde en Russie. 

Il faisait cependant partie du groupe vain-
queur des Jeux asiatiques de 2018, aux côtés
de la star de Tottenham, Son Heung-min.

APS

Le comité exécutif de la FFF a va-
lidé la décision du CNOSF et a décidé
de sauver les Girondins de Bordeaux.
Le club au scapulaire jouera en Ligue
2.

Ouf de soulagement du côté des
Girondins de Bordeaux. Relégué spor-
tivement en Ligue 2 après une saison
catastrophique sur le plan sportif, le
club au scapulaire a été par la suite
relégué administrativement par la
DNCG en National 1. Depuis, les Gi-
rondins de Bordeaux se battent bec
et ongle pour être réintégrés en Ligue
2 pour la saison 2022-2023.

Et après maintes et maintes ba-
tailles, les Girondins de Bordeaux
ont obtenu gain de cause à moins
d'une semaine à peine du début du
championnat de Ligue 2. En effet,
après avoir plusieurs appels refusés,
Bordeaux a fait une requête devant

le CNOSF qui a rendu un verdict po-
sitif. Hier, le comité exécutif de la
FFF devait confirmer, ou non, cet
avis pris par le CNOSF et trancher
une bonne fois pour toute concernant
les Girondins de Bordeaux.

Les Girondins de Bordeaux ont
donc été sauvé par le comité exécutif
de la Fédération Française de Foot-
ball (FFF) au terme d'une réunion
qui décidait de l'avenir du club. La
décision vient d'être rendue publique
et a été confirmé par le biais d'un
communiqué : "Réuni ce mercredi,
le comité exécutif a pris la décision
d’accepter la proposition de conci-
liation formulée par le Comité Na-
tional Olympique et Sportif Français
(CNOSF), en date du 25 juillet 2022,
concernant le maintien du FC Gi-
rondins de Bordeaux en Ligue 2
BKT".

La Ligue 2 débute dès ce samedi
"Le comité exécutif de la FFF de-

mande à la Direction Nationale du
Contrôle de Gestion des clubs pro-
fessionnels (DNCG) de convoquer le
FC Girondins de Bordeaux pour juger
de toute mesure immédiate de suivi
et de contrôle à son encontre. Le co-
mité exécutif de la FFF demande éga-
lement à la DNCG d’exercer un
contrôle financier renforcé et régulier
du club durant la saison 2022-2023".

Les supporters des Girondins de
Bordeaux peuvent donc être soulagés,
ils pourront aller soutenir leur équipe
en Ligue 2 lors des prochaines se-
maines. Les ventes de Sekou Mara et
d'Aurélien Tchouaméni ont permis
aux Girondins de Bordeaux de réduire
leur dette. Bordeaux débutera sa sai-
son de Ligue 2 avec la réception de
Valenciennes ce samedi.

FFF 
Bordeaux maintenu en Ligue 2 !
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Saïd Ben

Et c’est justement pour-
quoi la Confédération afri-
caine de football (CAF) vient
d’annoncer sur son site of-
ficiel qu’un séminaire an-
nuel sur les licences de club
de la CAF sera organisé dès,
demain, vendredi, au Caire
et qui s’étalera jusqu’au 29
juillet 2022.L’instance fédé-
rale africaine  indique, en
effet, que ce séminaire est
organisé par le département
du football professionnel de
la CAF, au cours duquel, les
séminaristes plancheront
sur le lancement par l’ins-
tance continentale de foot-
ball  de plusieurs nouveaux
règlements, une plateforme
en ligne, ainsi que des pro-
jets liés à la licence des clubs,
aux stades et à la profession-
nalisation du football de
clubs en Afrique.   

Il y a lieu de faire remar-
quer sur le plan général que
la professionnalisation du
football sur le continent ne
connait pas de grandes avan-
cées et ce, particulièrement
sur le plan financier où les
Fédérations ne sont pas bien
riches et surtout n’ont pas
de min mise sur les infra-
structures sportives.

On espère donc que les
séminaristes étudieront ces
problèmes de gestion qui les
dépassent souvent. Car, sou-
vent en Afrique, les infra-
structures sportives sont
sous tutelle des ministères
et non des fédérations.

Et pour revenir à cette
réunion qui débutera ven-
dredi, la Caf indique dans
son communiqué qu’en ma-
tière de participants et des
invités, on retrouvera  des
membres du Comité exécutif
de la CAF, des commissions
d'organisation de la CAF, des
54 associations membres,
des unions zonales, de la
FIFA et des confédérations
sœurs, de FIFPRO Afrique
et des instructeurs des Li-

cences de club de la CAF en-
tre autres. Sur le sujet, Mu-
hammad F. Sidat, responsa-
ble du football professionnel
de la CAF,  a déclaré que «
Ce séminaire continental va
être un moment marquant
pour la CAF.  Nous allons
engager des discussions avec
les associations membres de
la CAF, lancer le nouveau
système d’octroi de licences
aux clubs de la CAF et du rè-
glement des stades, en plus
de la plateforme en ligne de
licence des clubs de la CAF.
Nous avons des attentes très
élevées vis-à-vis de ce sémi-
naire et nous espérons que
les participants pourront ti-
rer le meilleur parti des ses-

sions. ». D’ailleurs des
thèmes en discussions on
relèvera, entre autres, la Pla-
teforme en ligne de licences
aux clubs, une table ronde
sur l'octroi de licence aux
clubs organisée par la CAF -
FIFA et Confédérations, sans
oublier les arriérés de paie-
ment ainsi que l’Audit ex-
terne et les vérifications
ponctuelles de l'octroi de li-
cences aux clubs.En Algérie,
il y a lieu de rappeler qu’au
mois de janvier, une délé-
gation de la CAF a visité des
infrastructures en
Algérie.D’ailleurs, c’est ce
même Sidat Muhammad
Feizal, le responsable senior
licence de clubs de la CAF
qui a été à la tête de cette
commission d’inspection, qi
a visité cinq enceintes spor-
tives jusqu’au 21 janvier. Il
s’agit du 5 juillet 1962 à Alger,
du 8 mai 1945 à Sétif, du
Complexe Olympique
d´Oran, du 20 août 1955 à
Béchar et enfin du 1er no-
vembre 1954 à Tizi-Ouzou.

CAF
Séminaire de 3 jours sur 
les licences de club au Caire
dès vendredi
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Le président sud-africain Cyril Rama-
phosa a profité de la réception, hier au siège
du gouvernement à Pretoria, de l'équipe fé-
minine d'Afrique du Sud sacrée championne
d'Afrique des nations samedi, pour plaider
en faveur de l'égalité des salaires entre les
footballeuses et les footballeurs internatio-
naux du pays.

"Vous êtes les reines de l'Afrique (...) Vous
méritez un salaire égal pour le travail égal
que vous fournissez", a-t-il déclaré lors de
la réception des Banyana Banyana -- surnom
donné aux joueuses de l'équipe féminine
d'Afrique du Sud --, insistant auprès des
ministres des Finances et des Sports pour
qu'ils augmentent la prime de leurs inter-
nationales. "Nous devons augmenter le mon-
tant de la rémunération de ces jeunes

femmes qui ont fait la fierté de notre pays.
Mais une fois que cela sera fait, nous devons
faire en sorte d'éliminer de manière pérenne
toute forme d'inégalité des salaires", a ajouté
le président.

Les Banyana Banyana ont obtenu leur
premier titre de championnes d'Afrique des
nations après cinq échecs en finale lors des
quatorze précédentes éditions, en battant
samedi dernier les Marocaines 2-1 chez elles
à Rabat.

Leur parcours a ravivé le débat sur l'égalité
des salaires entre les Banyana Banyana, qui
ont selon la presse touché pour leur titre
des primes inférieures à celles perçues par
leurs homologues hommes, les Bafana Ba-
fana, pour un résultat inférieur, un quart
de finale à la CAN-2019. Anep : 2223002968 du 19/07/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

P U B L I C I T É

MINISTÈRE DE LA SANTÉ
DIRECTION DE LA SANTÉ ET DE LA POPULATION 

DE LA WILAYA DE GUELMA
NIF : 097 5240 1905 1915

AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL
OUVERT AVEC EXIGENCE DE

CAPACITÉS MINIMALES N° 006/2022
La Direction de santé et de la population de la wilaya de Guelma lance un avis d'appel d'offre
national ouvert avec exigence de capacités minimales pour l'Acquisition d'équipement
collectifs et médicaux Partie 3 en lots séparés
Lot 01 : Scanner médical multi coupes 16 barrettes / 32 coupes
Lot 02 : Équipements d'ophtalmologie 
Lot 03 : Colonne de cœlioscopie
Le présent appel d'offre national est ouvert avec exigence des capacités minimales, il
s'adresse aux opérateurs nationaux  titulaires d'un agrément délivré par le Ministère de la
Santé:
Représentants exclusifs et/ou importateurs qui disposent les capacités nécessaires  pour
mener à bien l'objet du présent cahier des charges et ont réalisé au minimum deux (02)
prestations de même nature (fourniture, installation et mise en service des équipements
médicaux) justifiée par des attestations de bonne exécution délivrées par un service
contractant public.
A- Dossier de candidature contient :
La déclaration de candidature dument remplie, cachée, datée et signée par les personnes
habilitées - La déclaration de probité dument remplie, cachée, datée et signée par les
personnes habilites- Le statut pour les sociétés (l'initial et le rectificatif s'il y a lieu) - Les
documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager l'entreprise- Tout
document permettant d'évaluer les capacités des candidats, des soumissionnaires : 
*Capacités professionnelles 
• Copie de l'agrément délivré par le Ministère de la Santé.
* Capacités financières
• Bilans financiers des trois dernières années 2018, 2019 et 2020 visés par les services fiscaux 
• Références bancaires (année 2022).
* Capacités techniques
• Certificat de conformité aux normes internationales délivré par l'organisation habilité ;
• Copies des attestations de bonne exécution des projets similaires réalisés, délivrés par un
service contractant public (au moins deux (02) attestations).
L’ensemble des pièces énumérées, ci-dessus; devront être ensuite insérée dans une
enveloppe à part et cachetée sur laquelle ne seront portées que les mentions suivantes :

Appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités minimales n° 006/2022
Acquisition d'équipement collectifs et médicaux - Partie 3 

lots n° …………:……………………………
‘’Dossier de candidature'’

Dénomination et adresse du soumissionnaire
B- L'offre technique contient :
La déclaration à souscrire dument remplie, cachée, signée et datée par les personnes
habilitées- Le mémoire technique dument remplie, cachée datée et signée par les
personnes habilitées- Fiche technique détaillés, paraphée et cachée portant toutes les
caractéristiques techniques avec prospectus de l'équipement proposé par le
soumissionnaire en langue française ou anglaise ou arabe - Engagement de délai de
livraison, de la garantie, d'assurer le service après-vente et d'assurer la formation selon les
modèles joints en annexe - cahier des charges portant à la dernière page, la mention
manuscrite « lu et accepté »
L'ensemble des pièces énumérées, ci-dessus, devront être ensuite insérées dans une
enveloppe à part et cachetée sur Laquelle ne seront portées que les mentions suivantes:

Appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités minimales n° 006/2022
Acquisition d'équipement collectifs et médicaux - Partie 3 

Lots n° ……………:…………………………
“Offre technique”

Dénomination et adresse du soumissionnaire
C-  L'offre financière contient :
La lettre de soumission dument remplie, cachée datée et signée par les personnes
habilitées- Le bordereau des prix unitaires dument remplie, caché daté et signé par les
personnes habilitées- Le détail quantitatif et estimatif dument rempli, caché daté et signé
par les personnes habilitées.
L'ensemble des pièces énumérées, ci-dessus, devront être ensuite insérées dans une
enveloppe à part et cachetée sur laquelle ne seront portées que les mentions suivantes :

Appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités minimales n° 006/2022
Acquisition d'équipement collectifs et médicaux - Partie 3 

Lots n° …………:……………………………
" Offre Financière "

Dénomination et adresse du soumissionnaire
Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe cachetée et anonyme, portant la
mention :

« À n'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et d'évaluation des offres » 
Appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités minimales n° 006/ 2022 

Acquisition d'équipement collectifs et médicaux - Partie 3 
Lot n°............... : ...............................................

La durée de préparation des offres :
La durée de préparation des offres est fixée à quinze (15) jours à compter de la première
publication de l'avis d'appel d'offres dans le BOMOP, la presse ou le portail des marchés
publics.
Date et heures limites de dépôt des offres
La date et l'heure limite de dépôt des offres correspondent au dernier jour de la durée de
préparation des offres. Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal, la
durée de préparation des offres est prorogée jusqu'au jour ouvrable suivant :
- Aucune offre ne sera réceptionnée par le service contractant avant cette date.
- Les offres doivent être déposées et non envoyées au siège de la :

"Direction De La Santé et de La Population De La Wilaya De Guelma"
Rue Azzedine Zaimia, Bureau des marchés publics

L’heure limite de dépôt des offres est fixée à 11h00 et aucune offre ne sera réceptionnée par
le service contractant après cette heure.
Jour et heure d'ouverture des plis
L'ouverture des plis des dossiers de candidatures, des offres technique et financière,
intervient en séance publique pendant le même jour de dépôt des offres, à 11h30 au niveau
du siège de la : Direction de la Santé et de la Population (D.S.P) de la Wilaya de Guelma.
Durée de la validité des offres
Les offres resteront valides pendant une période égale à la durée de préparation des offres
augmentée de trois (03) mois à compter du jour suivant de dépôt des offres.

N.B : Les soumissionnaires sont invités à la séance d'ouverture des plis.

Deux problèmes e posent avec acuité avec les clubs africains
qualifiés en Ligue des champions ou en coupe de la
Confédération africaine de football : les licences des joueurs et
les stades. Ce qui ne favorise nullement le développement du
football dans notre continent.

FOOTBALL FÉMININ
Le président sud-africain 
plaide pour l'égalité 
des salaires femmes/hommes

Programme complet du séminaire : 
Premier jour, 27 juillet 2022 :
-Cadre réglementaire de l'octroi de licence aux clubs de
la CAF (édition 2022) 
-Lancement de la plateforme en ligne de licences aux
clubs de la CAF (CLOP) 
-Session de formation - Plateforme en ligne de licences
aux clubs CAF (CLOP) – -Analyticom 
Deuxième jour, 28 juillet 2022 : 
-Session de formation 2 - Plateforme en ligne de licences
aux clubs (CLOP) 
- Analyticom 
-Table ronde sur l'octroi de licence aux clubs organisée
par la CAF - FIFA et Confédérations 
-Arriérés de paiement - Muhammad F. Sidat, Responsable
du football professionnel de la CAF 
-Audit externe et vérifications ponctuelles de l'octroi de
licences aux clubs 
-Séance de discussion sur le football professionnel et les
licences de clubs organisée par la CAF - FIFA et Confédé-
rations 
Troisième jour, 29 juillet 2022 :
-Cadre réglementaire des stades de la CAF (édition 2022)
et directives de pré-inspection des stades 
Session de formation 3 - Plateforme en ligne d'octroi de
licence aux clubs de la CAF -(CLOP) 
- module de l’inspection de stade 
-Session pratique – Inspection du 30 June Stadium du
Caire.



BARCELONE 
DEMBÉLÉ VEUT
"TOUT DONNER"

Ousmane Dembélé (25 ans, 21
matchs et 1 but en Liga pour la saison
2021-2022) n'est pas chaud, mais bouil-
lant. Récemment prolongé jusqu'en
juin 2024 au bout d'un interminable
feuilleton, l'ailier se retrouve sans
doute motivé par le recrutement de
Raphinha, son concurrent à droite.
Après le but du Brésilien face au
Real Madrid (1-0), le Français a ré-
pondu avec un doublé contre la Ju-
ventus Turin (2-2) en amical.

"Après quatre matchs, l'équipe
se porte très bien. La tournée est
très difficile avec la chaleur et
les voyages, mais l'équipe se
sent bien et je pense que nous
nous en sortons bien. (...) D'un
point de vue personnel, ces
deux buts me donnent beau-
coup de confiance et je suis
très heureux. J'ai la confiance
de l'entraîneur, de mes co-
équipiers et de tout le monde
au Barça. La confiance est
très importante pour les
joueurs et je vais tout donner
pour ce club", a promis l'an-
cien Rennais sur Barça TV.
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XAVI VEUT INIGO
MARTINEZ

Ces dernières semaines, le défenseur central de

l'Athletic Bilbao Inigo Martinez (31 ans, 27 matchs

et 3 buts en Liga pour la saison 2021-2022) a été

présenté comme un plan B pour le FC Barcelone

dans l'hypothèse d'un échec de la piste menant au

joueur du FC Séville Jules Koundé. Cependant, mal-

gré la concurrence de Chelsea, le vice-champion

d'Espagne en titre semble désormais bien parti pour s'atta-

cher les services de l'international français.Et même avec la

signature attendue de l'ancien Bordelais, l'entraîneur des

Blaugrana Xavi réclame à ses dirigeants le recrutement de Martinez,

d'après les informations du quotidien Sport ce mardi. En effet, le

coach catalan estime que l'Espagnol peut s'imposer comme un

titulaire dans son secteur défensif avec Ronald Araujo et Koundé.

La Juventus Turin a connu un coup
dur avec la blessure du milieu de ter-
rain Paul Pogba (29 ans, 27 matchs et
1 but toutes compétitions pour la sai-
son 2021-2022), qui se dirige vers une
absence de plusieurs semaines. Face à
cette situation, la Vieille Dame devrait
conserver Adrien Rabiot (27 ans, 32
matchs en Serie A pour la saison 2021-
2022), selon les informations de La
Gazzetta dello Sport ce mercredi.
Alors que l'ancien Parisien disposait d'un
avenir incertain sur ce mercato d'été, l'indis-
ponibilité de Pogba devrait redistribuer les
cartes et lui permettre d'avoir une place dans l'ef-
fectif à la disposition de l'entraîneur Massimiliano Allegri.
Pour rappel, la Juve souhaite également renforcer ce sec-
teur de jeu avec un intérêt pour le joueur du Paris Saint-
Germain Leandro Paredes.

RABIOT
BIEN PARTI
POUR
RESTER

JUVENTUS

AMICAL 
LE REAL ET LE BARÇA
ACCROCHÉS

La préparation estivale continue pour les grands clubs
européens. Et cette nuit, le Real Madrid n'a pas réussi à
s'imposer contre le Club America (2-2). Surpris par l'ou-
verture du score de Martin (5e), les Merengue ont pourtant
réagi par Benzema (22e) avant un penalty transformé par
Hazard (60e, sp). Mais les Mexicains ont arraché l'égalisation
dans les derniers instants par Fidalgo (82e, sp). Dans le
même temps, le FC Barcelone et la Juventus Turin se sont
également neutralisés (2-2). Pourtant, Dembélé (34e, 40e),
en grande forme, avait fait la différence pour les Blaugrana,
mais la Vieille Dame a pu compter sur un doublé de Kean
(39e, 51e) pour obtenir un nul.

Longtemps annoncé à l'Inter Milan après la fin de son
contrat à la Juventus Turin, le milieu offensif
Paulo Dybala (28 ans, 29 matchs et 10
buts en Serie A pour la saison 2021-
2022), après un long feuilleton, a
finalement rejoint l'AS Roma. Pré-
senté officiellement devant les
médias ce mardi, l'international
argentin a été clair sur les dis-
cussions avec les Nerazzurri.
"Si j'ai l'impression d'avoir été
trahi par l'Inter ? Non, pas du
tout. Depuis la fin de mon
contrat avec la Juve, mes
agents ont parlé à de nom-
breuses équipes, vous (les
médias, ndlr) avez parlé
d'une équipe en particulier.
J’ai une très bonne re-
lation avec Marotta. De
nombreuses équipes se
sont rapprochées. Puis,
à un certain moment,
Pinto (dirigeant de la
Roma, ndlr) est arrivé
à Turin et beaucoup de
choses ont changé", a ré-
pondu Dybala.

ROMA
DYBALA DÉMENT UNE
TRAHISON DE L'INTER
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RAPHINHA, SON BEL
HOMMAGE À BIELSA

Jouissant d'une immense réputation dans les

rangs du FC Barcelone, le jeune ailier Ansu Fati

(19 ans, 15 matchs et 6 toutes compétitions pour

la saison 2021-2022) a hérité du numéro 10

d’un certain Lionel Messi (35 ans, 34 matchs et

11 buts toutes compétitions pour la saison

2021-2022). Un véritable honneur pour le talent

issu de la Masia, qui adorerait d’ailleurs re-

trouver la Pulga en Catalogne dans les pro-

chains mois. "C'est clair qu'on forme une

super équipe, très compétitive. Les renforts

vont nous apporter beaucoup. Ce sont

tous de grands joueurs. (...) Est-ce que

j'aimerais un retour de Messi ? Bien sûr !

Il pourrait ainsi avoir les adieux qu'il

mérite, par la grande porte, comme

le numéro un de l'histoire devrait le

faire", a souligné l’international espa-

gnol sur la chaîne de télévision TV3.

Un nouvel appel du pied envoyé à

la star du Paris Saint-Germain, alors

que le président barcelonais Joan

Laporta y avait déjà été de sa dé-

claration sur le septuple Ballon d’Or

dimanche. Même si, encore une

fois, un transfert de Messi sur ce

mercato paraît hypothétique pour ne

pas dire impossible...
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Le Président Tebboune préside la cérémonie 
de distinction des lauréats du BAC et du BEM

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a présidé, mercredi au Palais du Peuple à Alger, la cérémonie de distinc-
tion des premiers lauréats aux examens du Baccalauréat et du Brevet d'enseignement moyen (BEM), session 2022, au cours de la-

quelle il leur a remis des médailles, des prix et des récompenses financières.
Pour le Baccalauréat, le prési-

dent de la République a décerné
une distinction à la bachelière Te-
raka Fedoua de la wilaya de Aïn
Defla, classée troisième, avec une
moyenne de 19,23, filière Sciences
expérimentales.

Le Président Tebboune recevra
ultérieurement dans son bureau
les deux premières lauréates ab-
sentes à cette cérémonie de dis-
tinction pour des raisons de santé.
Il s'agit de Abbas Imene de la wi-
laya de Batna, détentrice de la
meilleure moyenne (19,55) dans la
filière Sciences expérimentales et
Merdas Manar de la wilaya de
Guelma, classée deuxième avec
une moyenne de 19,23. Ont été
également distingués par le Prési-

dent de la République les élèves
Ghediri Oumayma de la wilaya
d'El Tarf et Saadi Abdelhamid de
la wilaya de Tiaret ayant respectiv
ement obtenu le Baccalauréat
avec une moyenne de 19,08 dans
la filière Maths-techniques (Génie
des procédés) et 19,05 dans la fi-
lière Mathématiques. L'élève Ak-
bache Mohamed Amine de l'Ecole
des Cadets de la Nation de Blida,
qui a décroché une moyenne de
18,57 dans la filière Mathéma-
tiques, a été aussi distingué par le
Président Tebboune. Dans la caté-
gorie des élèves aux besoins spé-
cifiques, le Président Tebboune a
remis une distinction à la lauréate
Kaakaa Asma (Khenchela) qui a
décroché la 1ère place à l'échelle

nationale dans la filière Lettres et
Philosophie, avec une moyenne
de 18,10, ainsi que l'élève Dahbi
Abderrahmane de Tamanrasset,

qui a obtenu une moyenne de
16,47, filière Sciences expérimen-
tales. A cette occasion, les meil-
leurs lauréats du BEM ont

également été distingués par le
président de la République. Il
s'agit de Akab Afaf de Ain Temou-
chent, qui a décroché l'examen
avec une moyenne de 20/20,
Houadef Lina de Batna, avec une
moyenne de 19,82 et Guerbazi
Aridj Nesrine de Touggourt, avec
19,82/20. Le Président Tebboune a
également remis une distinction à
l'élève Bouhayek Youcef de Batna,
de l'Ecole des Cadets de la Nation,
qui a obtenu une moyenne de
19,36 et à l'élève aux besoins spé-
cifiques Aaksa Meriem d'Annaba,
qui a obtenu la moyenne de 16,12.
Au terme de la cérémonie, l es lau-
réats ont pris une photo souvenir
collective avec le président de la
République. 

ETATS UNIS-AFRIQUE
L’Africom explore

d’autres lieux que le
Maroc pour organiser

les manœuvres "African
lion" (Townsend)

Le Commandement des Etats-Unis pour
l’Afrique (Africom) est en train d'explorer
d'autres lieux que le Maroc pour organiser les
manœuvres "African lion", a annoncé mardi
le général Stephen J. Townsend, Comman-
dant en chef de ce Commandement.

''La réponse la plus courte est oui. Nous
sommes en train de le faire car le Congrès
nous a demandé de déplacer ces exercices ou
une grande partie des exercices vers d’autres
lieux du continent", a déclaré le général
Townsend en réponse à une question de sa-
voir si l’Africom allait explorer d’autres lieux
en Afrique pour organiser ces manœuvres,
lors d'une conférence de presse en ligne.

Il a dans le même sens expliqué que le nou-
veau budget de défense pour l’année fiscale
2022, adopté par le Congrès, exige que "nous
nous penchions sur une diversification des
exercices militaires et par diversification, il
s'agit d'essayer de déplacer les exercices ou en
tout cas certains éléments des exercices dans
d'autres lieux du continent". De nombreux
membres du Congrès et des militaires améri-
cains avaient exigé du Pentagone de retirer du
Maroc les exercices qui mettent en péril les
intérêts américains avec des partenaires stra-
tégiques, tout en exacerbant la tension dans la
région du Maghreb.

Le sénateur républicain Jim Inhofe a ap-
pelé cette semaine l'administration Biden à
trouver un autre lieu pour organiser ces exer-
cices militaires que le Maroc, en raison de
l'"absence de volonté et de sérieux" de Rabat
pour résoudre la question du Sahara occiden-
tal.

"Le Maroc n'a montré aucune volonté ni fait
preuve de sérieux pour résoudre la question
du Sahara occidental", a déploré Jim Inhofe
dans une intervention publiée sur son compte
Twitter, avant d'ajouter : "Les Etats-Unis de-
vraient trouver un emplacement alternatif
pour accueillir leur exercice militaire annuel
qui se déroule chaque année au Maroc". Par
ailleurs, Jim Inhofe s'est dit "heureux" que les
candidats pour diriger l'Africom et le com-
mandement américain des opérations spé-
ciales (US SO Command) "aient accepté de
soutenir" son évaluation.

PALESTINE
Les membres du Conseil de sécurité rendent un hommage

appuyé aux efforts de l’Algérie pour la réconciliation
palestinienne

Au cours du débat du
Conseil de sécurité de
l'ONU, tenu ce mardi et
consacré à la situation au
Moyen-Orient, particulière-
ment à la question palesti-
nienne, plusieurs membres
du Conseil de sécurité ont
largement souligné et hau-
tement apprécié les efforts
déployés par l’Algérie pour
la réconciliation palesti-
nienne.

A cet égard, le président
du Conseil de sécurité ainsi
que plusieurs autres pays
ont appelé la communauté
internationale à soutenir
tous les efforts déployés en
vue de faire aboutir la ré-
conciliation inter-palesti-
nienne, relevant
l'importance que repré-
sente la réconciliation pour
la relance du processus po-
litique visant à parvenir à
une solution juste et dura-
ble à cette question.

Dans son intervention,
l’Ambassadeur Nadir Lar-
baoui, représentant perma-
nent de l'Algérie auprès des
Nations Unies, a mis en
exergue les efforts du Prési-
dent de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, qui
ont permis de réunir à
Alger, à l'occasion de la célé-
bration du soixantième an-
niversaire du recouvrement
de l’indépendance natio-
nale, le Président Palesti-
nien et le chef du bureau
politique du mouvement
palestinien Hamas, une
rencontre historique qui in-
tervient après un froid de
plusieurs années. Estimant
que l'option politique et pa-
cifique est la seule voie pour
résoudre la question pales-
tinienne, le diplomate algé-
rien a souligné que l'Algérie

s'est efforcée d'unifier les
rangs palestiniens en ac-
cueillant le dialogue natio-
nal palestinien pour
discuter de tout ce qui ren-
forcerait l'unité du front in-
térieur palestinien et
l’adhésion à toutes les réso-
lutions pertinentes et à la lé-
galité internationale,
permettant aux frères pales-
tiniens d’être pleinement
préparés à s'engager dans
toute voie de négociation fu-
ture de manière unifiée.

D'autre part, l’Ambassa-
deur a déploré que les réu-
nions du Conseil de Sécurité
se succèdent alors que les
résultats ne suivent pas, ni
ne correspondent au niveau
des sacrifices et des souf-
frances du peuple palesti-
nien frère.

''L'Algérie, comme l'a
souligné le président de la
République, M. Abdelmad-
jid Tebboune, n’a pas cessé
d’appeler la communauté

internationale et en particu-
lier le Conseil de sécurité à
assumer ses responsabili-
tés, notamment celles de
faire cesser les exactions et
les violences criminelles
contre le peuple palesti-
nien, mettre fin à l'occupa-
tion et lui permettre de
recouvrer ses droits légi-
times pour étab lir un Etat
palestinien indépendant
avec Al- Qods Al-Sharif
comme capitale. De même
que l’Algérie, a-t-il ajouté,
n’a ménagé aucun effort et
au plus haut niveau pour as-
surer la protection interna-
tionale nécessaire au peuple
palestinien et aux lieux
Saints, et de mettre fin à
l'oppression exercée impu-
nément par les forces d'oc-
cupation sionistes contre le
peuple palestinien.''

''L'Algérie reste fidèle à
ses principes et valeurs de
défense de la cause palesti-
nienne et du droit du peuple

palestinien à établir un état
indépendant avec comme
capitale Al Qods Al-Sharif, et
ce, conformément aux réso-
lutions des Nations Unies et
à l'Initiative de paix arabe,
qui demeure parmi les prin-
cipes fondamentaux inter-
nationalement reconnus
comme seuls moyens d'as-
surer une solution globale,
juste et durable à la ques-
tion palestinienne.''

''Quiconque parie sur le
facteur temps pour imposer
le fait accompli et tenter de
rendre l'anormal naturel,
est un pari perdu d’avance
car il ne tire pas les ensei-
gnements de l'histoire qui
ont prouvé qu’aucune légi-
timité ne pourrait être oc-
troyée à l’occupation et que
les vaillants défenseurs de
leur droit demeurent atta-
chés à leurs revendications
légitimes jusqu'à ce qu'ils
atteignent le plein exercice
de leur droit à la liberté.

Des pêcheurs et des agriculteurs pales-
tiniens ont été agressés mercredi par les
forces de l'occupation sioniste à Ghaza, rap-
porte l'agence palestinienne de presse,
Wafa, citant des sources locales palesti-
niennes.

Selon les mêmes sources, les vedettes de
l’occupation sioniste ont tiré intensivement
des balles réelles et le gaz lacrymogène en
direction des embarcations au large de
Ghaza au nord de Beit Lahia, obligeant les
pêcheurs quitter les lieux.

Les pêcheurs palestiniens sont quoti-
diennement ciblés par des mitrailleuses
lourdes, des obus et des canons à eau dans
le but de limiter leur activité, qui est pour-
tant une source vitale de revenus pour des
milliers de familles palestiniennes.

A l'est de l'enclave palestinienne, plu-

sieurs agriculteurs palestiniens ont été as-
phyxiés par l’inhalation du gaz lacrymo-
gène tiré par les forces de l’occupation
sioniste qui se trouvaient dans les tours mi-
litaires à l’est de Ghaza, -soumise à un em-
bargo depuis près de 15 ans-, obligeant les
agriculteurs à quitter eux aussi leurs terres,
selon Wafa. Ce n’est pas la première f ois
que les agriculteurs sont soumis à de telles
attaques de la part des forces d'occupation
sioniste qui agressent et harcèlent quoti-
diennement les Palestiniens le long de la
barrière érigée par l'occupation dans l'en-
clave.

L'armée sioniste interdit aux Palesti-
niens de s'approcher à moins de 300 mètres
de la clôture entourant l'enclave palesti-
nienne, qu'elle a déclarée unilatéralement
"zone tampon". 

Des pêcheurs et des agriculteurs
palestiniens ciblés par des tirs sionistes 

à Ghaza
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